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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 391 
- без перепечаток 303 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Звездопад в Питере. Стали известны все участники Матча звезд КХЛ 
(Советский спорт) 
КХЛ определила окончательные составы команд на звездный уик-энд в Санкт-
Петербурге.  

перейти к статье 

"Жду от дивизиона Боброва фейерверка". Эксперты о составах на Фонбет 
Матч Звезд КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Комментаторы телеканала КХЛ Артем Батрак, Кирилл Корнилов и Андрей 
Юртаев поделились мнением о составах команд на Фонбет Матч Звезд КХЛ 
2023.  

перейти к статье 

В "Пари НН" заявили, что внимательно изучат возможность проведения 
матча КХЛ на стадионе (ТАСС) 
Гендиректор клуба отметил, что необходимо оценить, успеет ли вырасти газон 
до первой домашней игры клуба после зимней паузы 

перейти к статье 

Юран выступил против проведения хоккейного матча на стадионе 
"Нижний Новгород". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Главный тренер "Пари Нижний Новгород" Сергей Юран рассказал о своем 
отношении к идеи проведения матча КХЛ с участием нижегородского "Торпедо" 
на домашнем стадионе футбольной команды.  

перейти к статье 

Якушев: чем больше показывать хоккей по ТВ, тем больше он будет 
интересен новой аудитории (Чемпионат.com) 
Легендарный в прошлом нападающий "Спартака" и сборной Советского Союза, 
двукратный олимпийский чемпион Александр Якушев прокомментировал слова 
главного тренера СКА Романа Ротенебрга о телетрансляциях и выразил 
мненеие о том, что низкие рейтинги просмотров на ТВ связаны с тем, что хоккей 
мало показывают по федеральным каналам. 

перейти к статье 

Константин Глазачев: чудовищный календарь, уровень Лиги страдает 
(Чемпионат.com) 
Чемпион России, двукратный обладатель Кубка Континента, бронзовый призер 
юниорского чемпионата мира, экс-форвард нескольких клубов КХЛ Константин 
Глазачев жестко отозвался о нынешнем календаре КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

С Путиным не поспоришь: Хоккей агенты губят на корню (Свободная 
пресса (svpressa.ru)) 
Спортивные чиновники, послушав президента, "берут под козырек", только 
исправит ли это ситуацию? 

перейти к статье 

Так не доставайтесь же вы никому! (Труд (trud.ru)) 
Как удержать молодых хоккеистов от отъезда за океан?  

перейти к статье 

Агент Ушаков про отъезд молодых игроков: "Уезжают только те, кто здесь 
не нужен. Востребованные ребята играют и не собираются уезжать" 
(Sports.ru) 
Геннадий Ушаков оценил слова Владимира Путина об отъезде молодых 
игроков.  

перейти к статье   

Сенсаций в КХЛ стало меньше. Команды начали давать предсказуемые 
результаты (Allhockey (allhockey.ru)) 
Турнирная таблица повторяет контуры прошлых сезонов. 

перейти к статье 

Капитан "Амура" Рылов провел 700-й матч в регулярных чемпионатах КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Матч с московским ЦСКА стал 700-м в регулярных чемпионатах КХЛ для игрока 
обороны хабаровского "Амура" Якова Рылова.  

перейти к статье 

Рылов после 2:3 от ЦСКА: не знал, что это моя 700-я игра в регулярках 
КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Защитник "Амура" Яков Рылов подвел итоги матча с ЦСКА (2:3 Б), который стал 
для него 700-м в регулярных чемпионатах КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ назвала хоккеистов с самым сильным броском в сезоне-2023/2024 
(Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига представила данные по самому сильному 
броску в сезоне-2023/2024 на данный момент. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Окончание серии "Спартака", путешествие "Трактора" в Магнитогорск и 
планы "Торпедо": главные события недели в КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
"Спартак" прервал рекордную победную серию, но остался на первом месте в 
сводной таблице КХЛ.  

перейти к статье 

Локомотив проиграл 4 матча подряд. Что происходит с командой? 
(Sports.ru/tribuna) 
В понедельник, 23 октября Локомотив на домашнем льду уступил питерскому 
СКА, потерпев 4-е поражение подряд после 9-ти матчей подряд с очками. 

перейти к статье 



 

 

Береглазов: увольнение Рябыкина из "Авангарда"? Руководству не 
хватило терпения (Чемпионат.com) 
Защитник "Локомотива" Алексей Береглазов прокомментировал отставку 
Дмитрия Рябыкина с поста главного тренера омского "Авангарда". 

перейти к статье 

Великолепная пятерка вратарей (Коммерсантъ # Санкт-Петербург) 
СКА использовал в матчах КХЛ пятерых голкиперов 

перейти к статье 

"Это стечение обстоятельств". Черкас - о пяти вратарях СКА, сыгравших в 
текущем сезоне (Чемпионат.com) 
Бывший вратарь СКА, заслуженный тренер России Сергей Черкас 
прокомментировал тот факт, что за армейский клуб в текущем сезоне сыграли 
уже пять голкиперов. 

перейти к статье 

"Лучше тяжело начать, чем пойти вниз в самый важный момент сезона" 
(Известия (iz.ru)) 
Хоккеист СКА Алекс Гальченюк - о неудачных результатах команды в 
регулярном чемпионате КХЛ, отличиях от НХЛ и ротации состава в 
петербургском клубе 

перейти к статье 

Ротенберг: в детстве спал с вратарской клюшкой, но потом мне бросили в 
голову (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг вспомнил о своем дебюте на тренерской 
скамейке армейского клуба и рассказал о том, как в детстве начинал играть в 
хоккей на позиции вратаря. Вчера СКА в гостевом матче одержал волевую 
победу над "Куньлунем" (6:3). 

перейти к статье 

"Было тяжело, мы привыкли играть при полных трибунах". Ротенберг о 
победе над "Куньлунем" (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг оценил волевую победу в матче с 
"Куньлунем" (6:3). Армейский клуб проиграл первый период со счетом 1:3. 

перейти к статье 

Самонов: "Как молодому голкиперу можно было развиваться при 
легионерах? Сейчас парням открылась дорога для роста" (Sport24.ru) 
Вратарь "Салавата Юлаева" Александр Самонов заявил, что уменьшение 
числа иностранных игроков в КХЛ положительно сказалось на развитии 
молодых российских голкиперов.  

перейти к статье 

Сухой лед в Омске. "Авангард" перетерпел "Салават" (Советский спорт) 
Подопечные Кравца минимально переиграли гостей из Уфы.  

перейти к статье 

10 иностранцев, которые не отрабатывают русские миллионы. В КХЛ 
проваливаются даже звезды других лиг (Sport24.ru) 
Классных легионеров искать становится все сложнее. 

перейти к статье 



 

 

Главные кандидаты на обмен в КХЛ, где они могут оказаться, Жафяров, 
Морозов, Дубакин, Заседа, Фергюсон (Чемпионат.com) 
Среди них один из лучших молодых игроков минувшего сезона, а также 
легионер, угодивший в опалу у Дмитрия Квартальнова. 

перейти к статье 

Тройка Морозова может войти в число лучших в истории КХЛ. Она бьет 
рекорды и задает тренды (Allhockey (allhockey.ru)) 
Порядок, мороз в сердцах соперников и голы - вот что внушают нам своими 
действиями Порядин, Морозов и Голдобин. 

перейти к статье 

Экс-руководитель "Сарыарки" может стать директором клуба КХЛ 
(Sports.kz) 
Как стало известно сайту Шайба.kz, Павел Житков может стать спортивным 
директором " Адмирала ", передает Sports.kz.  

перейти к статье 

"Играл против "Куньлуня" в Шанхае, хочу еще там оказаться" - канадец 
Макмиллан (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Играл против "Куньлуня" в Шанхае, хочу еще там оказаться" - канадец 
Макмиллан  

перейти к статье 

Форвард "Куньлуня" Пулккинен: "Новый лимит не был главной причиной 
того, что я провел некоторое время без команды" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Куньлуня" Теему Пулккинен сказал "Матч ТВ", что новый лимит 
на легионеров для клубов КХЛ был не главной причиной того, что он провел 
некоторое время без команды. 

перейти к статье 

"Наш хоккей близок к игре "русской пятерки". Марк Барберио - о 
"Северстали", Овечкине, Джеррарде (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
"Северсталь" - самая молодая команда текущего сезона КХЛ.  

перейти к статье 

Хоккеисты "Сибири" опоздали на разминку перед матчем со "Спартаком" 
из-за пробок (ТАСС) 
Главный тренер новосибирской команды Дэвид Немировски считает, что в 
будущем игроки смогут добираться до арены на метро 

перейти к статье 

Российский хоккеист пробежал 2 км, чтобы успеть на игру КХЛ со 
"Спартаком" (Р-Спорт) 
Вратарь "Сибири" Красоткин пробежал 2 км, чтобы успеть на игру со 
"Спартаком" 

перейти к статье 

Жамнов не считает закономерным поражение "Спартака" от "Сибири" 
(ТАСС) 
Московская команда уступила со счетом 3:4, прервав свою рекордную 
победную серию в КХЛ 

перейти к статье 



 

 

Кожевников объяснил окончание победной серии "Спартака" в КХЛ (Р-
Спорт) 
Кожевников назвал закономерным поражение "Спартака" в Новосибирске 

перейти к статье 

"Сибирь" - "Спартак" - 4:3, обзор матча, видео голов, "Спартак" прервал 
рекордную серию (Чемпионат.com) 
Прохоркин быстро удалился до конца матча, Бек и Красоткин опоздали на 
разминку, но "Спартак" все равно капитулировал. 

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Игнатьеву и Тамбиеву надо обратить внимание на 
работу Рябыкина" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ - экс-главный арбитр Лиги, экс-главный тренер 
сборной России, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"Ак Барс" очень хочет Марченко. Возможен ли трансфер и почему 
олимпийский чемпион без работы? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Хоккеист уже побывал на базе казанского клуба и пообщался с 
Билялетдиновым. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"Я так скажу, чтобы не подвергать себя санкциям Евросоюза". Федоров - 
об удалениях ЦСКА (Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров после победы по буллитам в матче 
регулярного сезона КХЛ с "Амуром" (3:2) рассказал про удаления армейского 
клуба, избежав прямой критики судейства. 

перейти к статье 

Капитан "Сибири" получил матч-штраф за удар соперника локтем в 
голову (Р-Спорт) 
Канадский хоккеист "Куньлуня" Брэндон Макмиллан в рассказал "Матч ТВ" о 
желании снова поиграть в Китае. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Топ трансферов недели. Бракко заменил Рендулича, Соколов 
воссоединился с Жукеновым (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
ЦСКА отдал права на Кристиана Яроша и подписал Вадима Кудако, Дмитрий 
Соколов воссоединился с Дмитрием Жукеновым, а Джереми Бракко перешел в 
"Сочи", чтобы заменить Борну Рендулича. KHL.ru - о самых заметных 
переходах минувшей недели. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

Встретятся лучшие из лучших! Новый формат выбора игроков на Кубок 
Вызова МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига объявляет принцип комплектования составов на 
матч с участием лучших молодых игроков.  

перейти к статье 

Ряд матчей перенесены на другое время (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
МХЛ сообщает о переносе времени начала матчей.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Задача - всегда выигрывать". Екатерина Давлетшина - о новом этапе в 
"Торнадо" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В новом выпуске "Алло, ЖХЛ" нападающий "Торнадо" Екатерина Давлетшина 
рассказала о первых победах в сезоне, лидере команды и о том, как сильно 
изменился коллектив летом.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Овечкин забросил 824-ю шайбу в регулярных чемпионатах НХЛ 
(Российская газета (rg.ru)) 
В регулярном чемпионате Национальной хоккейной лиги вновь в центре 
внимания оказался лидер клуба "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Карпину стоит взять пример с Ротенберга. Нельзя быть безразличным к 
сборной России. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Сборные России по футболу и хоккею сейчас переживают не самые лучшие 
времена. Главная тому причина - всем известное международное отстранение.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Терещенко связал неудачный старт сезона у Овечкина со сменой тренера 
"Вашингтона" (RT (russian.rt.com)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко высказался о 
результативной игре российского нападающего "Вашингтон Кэпиталз" 
Александра Овечкина в двух последних матчах Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) после его безголевой серии на старте сезона. 

перейти к статье 

Терещенко уверен, что Овечкин побьет рекорд Гретцки (RT 
(russian.rt.com)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко ответил на вопрос, 
сколько матчей потребуется российскому форварду "Вашингтон Кэпиталз" 



 

 

Александру Овечкину, чтобы побить рекорд канадца Уэйна Гретцки и стать 
лучшим снайпером Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

Рыбин: сегодня Овечкин не забивает в четырех матчах, а завтра забьет в 
шести (RT (russian.rt.com)) 
Бывший нападающий московского "Спартака" и петербургского СКА Максим 
Рыбин прокомментировал результативную игру российского форварда 
"Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина в двух последних матчах 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) после его безголевой серии на старте 
сезона. 

перейти к статье 

Рыбин ожидает, что Овечкин побьет рекорд Гретцки в следующем сезоне 
НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Бывший нападающий московского "Спартака" и петербургского СКА Максим 
Рыбин ответил на вопрос, сколько матчей потребуется российскому форварду 
"Вашингтон Кэпиталз" Александру Овечкину, чтобы побить рекорд канадца 
Уэйна Гретцки и стать лучшим снайпером Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

Овечкин исполнил в Америке дьявольский ритуал накануне Хэллоуина - 
666 передач за карьеру! (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вы не поверите, но капитан "Вашингтона" Александр Овечкин приехал в логово 
"Девилз", чтобы отдать там 666-ю голевую передачу за свою биографию в НХЛ.  

перейти к статье 

Экс-нападающий "Авангарда" Мирошниченко вошел в десятку лучших 
хоккеистов (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
Экс-нападающий "Авангарда" Мирошниченко вошел в десятку лучших 
хоккеистов  

перейти к статье 

Скаутское бюро НХЛ прочит игроку из системы "Ак Барса" выбор в 
поздних раундах драфта-2024 (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Скаутское бюро НХЛ опубликовало предварительный список игроков доступных 
для выбора на драфте НХЛ-2024. 

перейти к статье 

На место в составе трехкратного обладателя Кубка Стэнли претендует 
Максим Грошев (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Это форвард, не сумевший закрепиться в основе СКА.  

перейти к статье 

Америка увидела шоу от русского здоровяка! Он дрался, бил в голову и 
помогал забивать в первой игре в НХЛ (Sport24.ru) 
Дмитрий Воронков ярко дебютировал за "Коламбус".  

перейти к статье 

Русского дебютанта уже ненавидят в НХЛ. Дима начал карьеру с драки 
(Советский спорт) 
Воронков также успел сделать результативную передачу.  



 

 

перейти к статье 

Воронков бодро дебютировал в НХЛ: подрался, набрал первое очко и 
удачно закрыл вратаря в большинстве (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Был полезен, но слишком много удалялся. 

перейти к статье 

Разное 
 

В Смольном отказались назвать сумму штрафа за срыв сроков сдачи 
"СКА Арены" (Dp.ru) 
Строительство "СКА Арены" в настоящее время находится на завершающем 
этапе, сообщили "Деловому Петербургу" в городском комитете по инвестициям. 

перейти к статье 

Тренировочному центру Даниса Зарипова грозит банкротство за долги по 
аренде (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Тренировочному центру известного хоккеиста Даниса Зарипова может грозить 
банкротство за долги по коммуналке и аренде.  

перейти к статье 

Данис Зарипов прокомментировал возможное банкротство своего 
спортивного центра (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Экс-капитан "Ак Барса" Данис Зарипов дал комментарий по поводу новости о 
том, что его спортивный центр хотят признать банкротным из-за долгов по 
аренде и коммуналке. Иск на ООО "ЗК-партнер" подала в арбитражный суд "Ак 
Барс Арена". 

перейти к статье 

Форвард "Зенита" Сергеев: "Слежу за КХЛ и НХЛ, общаемся с Бучневичем. 
Если бы не футбол, точно стал бы хоккеистом" (Sport24.ru) 
Форвард "Зенита" Иван Сергеев в интервью корреспонденту Sport24 Тиграну 
Арутюняну рассказал о своей любви к хоккею и дружбе с хоккеистом НХЛ .  

перейти к статье 

"Северсталь" будет сотрудничать с областным училищем искусств и 
художественных ремесел (Sports.ru) 
"Северсталь" объявила о сотрудничестве с областным училищем искусств.  

перейти к статье 

К Универсиаде в Красноярске построили супер-арену за четыре 
миллиарда. Теперь она на грани сноса (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Уникальный стадион не простоял и пяти лет, и теперь этап "Гран-при" по 
фигурному катанию принимает скромный трехтысячник.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Звездопад в Питере. Стали известны все участники Матча звезд КХЛ 
(Советский спорт, Москва, 26 октября 2023) 
КХЛ определила окончательные составы команд на звездный уик-энд в Санкт-
Петербурге.  
В прошлом году Матч всех звезд КХЛ прошел в непривычное время - в первой 
половине декабря. Тогда матч-шоу принимал Челябинск, а на этот раз честь 
выпала Санкт-Петербургу. Давайте посмотрим, на какого из хоккеистов стоит 
прийти посмотреть на трибуны новенькой "СКА Арены" через полтора месяца.  
ДИВИЗИОН БОБРОВА  
В составе этого дивизиона будет большое количество новичков, которые 
впервые окажутся на звездном уик-энде - семь из десяти. Самым опытным в 
этом плане можно назвать Павла Порядина из "Спартака", который в нынешнем 
сезоне играет, действительно, превосходно - 25 очков в 24-х сыгранных матчах. 
Причем он не привык быть статистом на подобных шоу - в прошлом году 
выиграл конкурс на скорость.  
Предстоящий Матч звезд окажется вторым для одного из лучших защитников 
КХЛ Александра Никишина, который и дальше будет претендовать на титул 
самого результативного игрока обороны лиги (4+9 в 20 сыгранных матчах). 
Также во второй раз в мероприятии примет участие лидирующий с огромным 
отрывом в гонке бомбардиров еще один спартаковец - Николай Голдобин. У 
нападающего невероятные 35 очков в 23 матчах и такими темпами к звездному 
уик-энду он уже вполне может перемахнуть за полтинник.  
Из других хоккеистов дивизиона Боброва можно отметить вратаря Михаила 
Бердина, во многом благодаря уверенной игре которого "Сочи" так здорово 
смотрится в первой части регулярного сезона, и Богдана Конюшкова, который в 
свои 20 лет проводит на льду больше всех времени в великолепном "Торпедо". 
Также невозможно пройти мимо еще одного нижегородца, являющегося, 
пожалуй, главным открытием сезона в КХЛ, Василия Атанасова, а также нашего 
ответа Коннору Бедарду в лице Матвея Мичкова.  
ДИВИЗИОН ТАРАСОВА  
В этой компашке тоже соберется много дебютантов, но столица пришлет и 
парочку опытных ребят - Никиту Гусева из "Динамо" и Никиту Нестерова из 
ЦСКА. Для первого это будет уже пятый Матч всех звезд, а в для второго - 
третий. Забавно, что буллит форварда на шоу восемь лет назад до сих пор 
остается самым просматриваемым видео КХЛ на YouTube. Ну а пройти мимо 
"армейского" защитника невозможно, так как он лидирует по набранным очкам 
среди всех игроков обороны в лиге.  
РИА Новости  
Одним из стражей ворот команды будет Алексей Колосов из минского "Динамо". 
У него уже три шат-аута в сезоне, больше нет ни у кого. Тем удивительнее, что 
играет он за команду, которая никогда не славилась надежной обороной.  
Опытный словак Мартин Гернат только летом перешел в КХЛ, но довольно 
быстро смог стать своим в "Локомотиве" и заслужить приглашение на Матч 
звезд. Также можно отдельно выделить еще одного представителя белорусской 
команды - Виталия Пинчука. Прогресс юноши впечатляет: за 16 матчей 
текущего сезона уже набрал столько же очков, 14, как за 61 игру в предыдущем.  
ДИВИЗИОН ХАРЛАМОВА  



 

 

Занятно, что вратарю команды дивизиона Харламова Евгению Аликину, не 
помешало во второй раз попасть на Матч всех звезд КХЛ даже то, что он 
сменил летом команду. Правда, его статистика надежности в скромном "Амуре" 
была более впечатляющей, чем вроде бы в сильном "Автомобилисте".  
РИА Новости  
Среди защитников сплошь новички - лишь Егор Яковлев из "Металлурга" уже 
ранее был однажды на Матче звезд. Правда, опыта ему не занимать: недавно 
он перевалил за отметку в 200 набранных очков в КХЛ. Кстати, став только 22-м 
по счету игроком обороны, кому это удалось.  
В нападении подобралась интересная компания - две суперзвезды из "Ак 
Барса" и два талантливых юнца с Южного Урала. Александр Радулов и 
Дмитрия Яшкин в особом представлении, пожалуй, не нуждаются. Первый 
приближается к семи сотням набранных очков в КХЛ, идя на четвертом месте 
среди лучших бомбардировв истории лиги. А второй не только лидирует в КХЛ 
по количеству проведенных силовых приемов, но при этом еще и является 
лучшим снайпером казанцев.  
Определенно стоит также присмотреться к молодым Максиму Шабанову из 
"Трактора" и Никите Гребенкину из "Металлурга". Тракторист еще в прошлом 
сезоне выделялся в клубе тем, что играл максимально смело, часто шел в 
сольные проходы и не стеснялся брать игру на себя. Да, не все получалось, но 
ему и сейчас только 23 года, время для прогресса есть. Правда, он уже 
набирает в среднем по полочка за игру, что можно считать очень приличным 
показателем.  
ДИВИЗИОН ЧЕРНЫШЁВА  
Эта команда выглядит, возможно, самой скромной с точки зрения громкости 
фамилий игроков. Александр Самонов из "Салавата Юлаева" демонстрирует 
сумасшедшие цифры статистики, но ему уже 28 лет, поэтому довольно 
неожиданно, как здорово он заиграл именно сейчас: в 14 играх 9 побед, 94,4% 
отраженных бросков, средняя пропускаемость только 1,67 шайбы, а также в 
активе еще и два шат-аута.  
ХК "Салават Юлаев"  
Ну а за звездность тут будет отвечать парочка из "Авангарда", являющаяся к 
тому же самыми высокооплачиваемыми игроками КХЛ, если верить 
полуофициальным источникам - Владимир Ткачев и Рид Буше. Первый идет по 
графику более одного очка в среднем за матч, а второй до этой планки чуть не 
дотягивает, зато он лучший снайпер омичей.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/zvezdopad-v-pitere-stali-izvestny-vse-
uchastniki-matcha-zvyozd-kkhl 

К заголовкам сообщений 

"Жду от дивизиона Боброва фейерверка". Эксперты о составах на Фонбет 
Матч Звезд КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 26 
октября 2023) 
Комментаторы телеканала КХЛ Артем Батрак, Кирилл Корнилов и Андрей 
Юртаев поделились мнением о составах команд на Фонбет Матч Звезд КХЛ 
2023.  
Фонбет Матч Звезд КХЛ 2023: полные составы команд 
Неделя Звезд Хоккея  
Дивизион Боброва 
Артем Батрак: "Практически никаких вопросов по составу команды дивизиона 
Боброва. Из "Витязя" взяли действительно лучшего, Джереми Роя, дальше - 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/zvezdopad-v-pitere-stali-izvestny-vse-uchastniki-matcha-zvyozd-kkhl
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/zvezdopad-v-pitere-stali-izvestny-vse-uchastniki-matcha-zvyozd-kkhl


 

 

Александр Никишин, Михаил Бердин, Никита Серебряков, Богдан Конюшков, за 
Василия Атанасова все проголосовали. Тройка "Спартака" в полном составе 
едет на Матч Звезд, это редкий случай. Ну и Матвей Мичков, конечно же! В 
общем, тут все интересные, почти все - молодые, а это значит, что им будет в 
кайф на Матче Звезд".  
Матвей Мичков  
Кирилл Корнилов: "Здорово, что позвали всю ударную тройку "Спартака", это 
главные рок-н-ролльщики сезона. Они гонятся за всеми рекордами, 
установленными тройкой Зарипов-Коварж-Мозякин, которая, кстати в 2016 году 
тоже приезжала на Матч Звезд в полном составе. Но Николай Голдобин, Павел 
Порядин и Иван Морозов - ребята другого поколения. Они смогут что-то 
интересное придумать. Не просто приехать поиграть, но и хорошо 
повеселиться. Дебютантов Матча Звезд, Серебрякова, Конюшкова и Роя могли 
позвать и в прошлом сезоне. Они и в этом году держат уровень. Серебряков 
после перехода из "Адмирала" в СКА здорово играет, Конюшков - один из 
лидеров по игровому времени не только в клубе, но и в Лиге. Рой - одно из 
главных действующих лиц "Витязя". Так что их выбор очевиден.  
"Сочи" одно из открытий сезона, а Михаил Бердин в составе южан один из тех, 
кто делает разницу. Здорово, что мы увидим его на Матче Звезд. Опять же, 
Матвей Мичков. Это один из главных талантов своего поколения, интересно 
будет посмотреть за его активностью и шоу, которое он может предоставить. 
Без Василия Атанасова сложно представить нынешнее "Торпедо". Очень 
креативный игрок, который сейчас рвет и мечет, он просто обязан был попасть 
на Матч Звезд! В общем, с этой командой скучно не будет!"  
Андрей Юртаев: "Мне кажется, что это лучшая команда Матча Звезд по всем 
параметрам сразу. Здесь крутые игроки. Серебряков - лучший вратарь 
прошлого сезона, Никишин - лучший защитник. Тройка "Спартака", которая всех 
разрывает, Атанасов, который в каждом матче творит какие-то чудеса. 
Суперталантливый Мичков. И все они молодые! Я жду от этого дивизиона 
настоящего фейерверка на Матче Звезд.  
Не знаю, кто будет тренером, но главное, чтобы он не убил кайфовую 
атмосферу в раздевалке. В прошлом году тренером был Роман Ротенберг, и он 
настраивал всех на победу - с одной стороны, это хорошо, это добавляет 
соревновательности. Но мне кажется, такому составу нужен другой поход, 
который будет поощрять какие-то развлекательные штучки".  
Дивизион Тарасова 
А.Б.: "В дивизионе Тарасова, понятно, что вся Белоруссия голосовала за 
Виталия Пинчука и Алексея Колосова. У меня всегда есть вопросы по 
легионерам на Матчах Звезд. Поэтому думаю, что в московском "Динамо" 
вместо Бреннана Менелла можно было обратить внимание на Игоря Ожиганова 
или Даниила Пыленкова. Тоже самое и про Мартина Герната из "Локомотива". 
Но хотя он говорит по-русски, думаю, ему будет интересно. Из "Северстали" 
выбрали Дани ла Аймурзина и Никиту Коростелева, за которого я и сам 
голосовал - уверен, он даст там шоу!"  
К.К.: " Джереми Смит - вратарь, о котором много говорили в начале сезона. Да и 
сейчас, несмотря на все поражения "Куньлуня", он остается тем, кто дает 
команде шансы. Это самый яркий представитель "драконов". Дать ему 
возможность проявить себя на Матче Звезд - это здравое решение. Любопытно, 
что когда голосовали болельщики, не было выбрано ни одного игрока из 
"Локомотива", но в итоге в состав попали Ярослав Лихачев и Мартин Гернат. 
Лихачев - молодой парень, которому есть, что доказывать. Думаю, что 



 

 

стеснения у него нет никакого, он будет играть на Матче Звезд расслабленно и 
покажет все свое мастерство.  
Здорово, что позвали Менелла, получившего российское гражданство. Из этого 
можно сделать интересную историю для зрителей. Никита Гусев - большой 
мастер. Мы помним его буллит на одном из Матчей Звезд, который набрал 
больше всего просмотров за всю историю соцсетей КХЛ. Думаю, что и в этот 
раз он приготовит что-то необычное! Добавлю и про Никиту Нестерова - на мой 
взгляд, это образец сбалансированного защитника. Бросок, игра в обороне, 
лидерские качества. Команда дивизиона Тарасова получит определенное 
преимущество за счет того, что Нестеров выступает за них".  
А.Ю.: "Команда дивизиона Тарасова для меня самая непонятная, она 
получилась очень разношерстной. Тут сразу три легионера, есть опытные 
россияне, как, например, Никита Нестеров, есть молодые россияне и белорусы, 
вроде Ярослава Лихачева и Виталия Пинчука. Пока не очень представляю, как 
они все будут вариться в одном котле. Понятно, что там есть классные и 
техничные игроки, но найдут ли они химию между собой? А ведь это важно для 
того, чтобы и на льду что-то получалось, и шоу было. Пока не знаю, чего от них 
ожидать!"  
Дивизион Харламова 
А.Б.: " Владислав Подъяпольский из "Лады" - без вариантов. Евгений Аликин в 
полнейшем порядке. Егор Яковлев в очередной раз выиграл голосование 
болельщиков, но я бы на месте болельщиков голосовал за Григория Дронова, 
потому что он моложе. Да и чтобы самому Яковлеву не приелось постоянное 
участие в Матчах Звезд. По игрокам "Ак Барса" никаких вопросов. Ну и Максим 
Шабанов из "Трактора", дебютант Матча Звезд - подходит идеально".  
К.К.: "Здесь в состав попали главные звезды "Ак Барса", Александр Радулов и 
Дмитрий Яшкин, здесь есть Трой Джозефс, который тащил "Ладу" на старте 
сезона. В этом дивизионе любопытная история с вратарями. Подъяпольский - 
еще одна причина, по которой "Лада" хорошо выглядела на старте сезона. А 
вот с Аликиным за путевку на Матч Звезд мог вполне побороться Илья Набоков 
из "Металлурга", который, правда, выстрелил после завершения голосования 
болельщиков. Тем не менее, Аликин - достойный кандидат. Очень хороший 
вратарь, который сохраняет свой уровень, даже резко сменив обстановку. С 
точки зрения медийности команда дивизиона Харламова ничуть не будет 
уступать "бобровцам".  
А.Ю.: "Команда дивизиона Харламова - главный антагонист команды дивизиона 
Боброва. Если там все вокруг молодых россиян все будет строиться, то здесь 
опытные игроки. Радулов, Яшкин, Яковлев. В какой-то мере это будет 
противостояние поколений. Хотя, конечно, здесь тоже есть хорошие молодые 
игроки, Никита Гребенкин, Максим Шабанов. Но все же, мне кажется, здесь 
главным мотором будет Александр Радулов. Думаю, эта команда тоже всех 
порадует, возможно, мы увидим финал с участием "бобровцев" и 
"харламовцев".  
Дивизион Чернышева  
А.Б.: " Антон Красоткин и Александр Самонов - да! Они тащат свои команды, 
они еще никогда не играли на Матчах Звезд, поэтому именно они и должны 
ехать в Санкт-Петербург. Я не против Евгения Лисовца из "Адмирала" на Матче 
Звезд - допускаю, что и тут белорусские болельщики постарались - но думаю, 
что среди защитников "Адмирала" Алексей Соловьев тоже был достоин вызова.  
А вот Даниил Гутик - это вообще круто! То, что надо. Такие люди и нужны на 
Матчах Звезд, молодые, которые никогда там не были, которые могут 
выстрелить. Николай Прохоркин из "Сибири" уже был на Матче Звезд, но это 



 

 

тоже хороший выбор. Мало кто в КХЛ говорит лучше, чем он, а для меня это 
важный критерий. Райли Барбер из "Барыса", безусловно достоин по 
спортивным показателям, а вот какой он из себя - узнаем как раз на Матче 
Звезд".  
К.К.: "Кажется, здесь всего два игрока, которые выступали на Матчах Звезд КХЛ 
в прошлом. Этим команда и будет интересна. Большое количество дебютантов 
говорит о том, что в Лиге есть новые интересные лица. Выбор Красоткина 
вполне закономерен, кто бы что не говорил про "Сибирь". Он кажется 
спокойным и не очень эмоциональным, но кто знает, что он нам покажет на 
Матче Звезд? Связка из "Авангарда" Владмир Ткачев - Рид Буше прекрасно 
понимает друг друга на площадке, так что и в Санкт-Петербурге они должны 
дать шоу. Надо сказать и про Колю Прохоркина. Он пропустил почти весь 
прошлый сезон, но у него огромный потенциал. И медийный, и игровой. Будем 
надеяться, что он сможет сполна его реализовать. Думаю, что на Матче Звезд 
будет комфортная атмосфера для игроков, в которой они смогут показать свое 
мастерство, здорово провести время, развлечь болельщиков и обратить на 
себя внимание тех людей, которые за хоккеем не следили. Я жду яркого 
события, игроки для этого подобраны практически идеально".  
А.Ю.: "Здесь все будет вертеться вокруг омской связки, также в состав попали 
легионеры "Барыса" Давид Скленичка и Райли Барбер. Получилось такое 
крепкое легионерское ядро. Прохоркин тоже добавит своих лидерских качеств и 
хоккейного мастерства. За этой командой будет интересно посмотреть! 
Впрочем, как и за всеми остальными! Матч Звезд - это всегда две части: то, что 
на льду, и то, что в раздевалке. В этой команде тоже может получиться 
хорошая химия, что позволит игрокам порадовать болельщиков, которые будут 
смотреть Матч Звезд".  

https://www.khl.ru/news/2023/10/26/521884.html 

К заголовкам сообщений 

В "Пари НН" заявили, что внимательно изучат возможность проведения 
матча КХЛ на стадионе (ТАСС, Москва, 26 октября 2023) 
Руководство футбольного клуба "Пари Нижний Новгород" внимательно изучит 
возможность проведения на стадионе команды матча Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и проконсультируется с агрономом. Об 
этом в своем телеграм-канале написал генеральный директор "Пари НН" Давид 
Мелик-Гусейнов.  
23 октября источник ТАСС сообщил, что нижегородский хоккейный клуб 
"Торпедо" обратился в КХЛ с предложением провести в январе домашний матч 
на футбольном стадионе "Нижний Новгород".  
"Думаю, что надо много раз все взвесить, - написал Мелик-Гусейнов. - Самое 
ценное на стадионе - это поле, и зимой в наших широтах сохранить 
естественный газон - дело очень сложное. Очевидно, что лед повлияет на 
траву, успеет ли она вырасти до первой домашней игры после зимней паузы к 
началу марта месяца - большой вопрос. Мнение агронома очень важно. Такие 
эксперименты уже были в истории, несколько лет после этого восстанавливали 
покрытие".  
"В случае негодности газона, футбольные матчи могут перенести на резервное 
поле. Для нашей команды резервное поле, сертифицированное РПЛ, находится 
в Самаре", - добавил он.  
Стадион "Нижний Новгород" был построен к чемпионату мира по футболу 2018 
года и принял шесть матчей турнира. Арена является домашней для клуба 

https://www.khl.ru/news/2023/10/26/521884.html


 

 

"Пари Нижний Новгород". Также она принимала матч отборочного турнира 
чемпионата Европы между сборными России и Кипра (2019), Суперкубок 
России (2018), финал Кубка России (2021), женский Суперкубок России (2021) и 
матч чемпионата Европы по регби сезона-2020/21 между командами России и 
Португалии.  
Ранее матчи регулярного чемпионата КХЛ на открытом воздухе проходили 2 
декабря 2017 года в Хельсинки между местным "Йокеритом" и петербургским 
СКА, а также 19 января 2018 года в Риге между рижским и минским "Динамо". 
Игра в Хельсинки стала рекордной по посещаемости в лиге (17 645 зрителей), 
пока 22 декабря 2018 года новое достижение не было установлено по итогам 
поединка между СКА и ЦСКА (67 770) под закрытой крышей "Газпром-Арены" в 
Санкт-Петербурге.  

https://tass.ru/sport/19118969 

К заголовкам сообщений 

Юран выступил против проведения хоккейного матча на стадионе 
"Нижний Новгород". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 
26 октября 2023) 
Главный тренер "Пари Нижний Новгород" Сергей Юран рассказал о своем 
отношении к идеи проведения матча КХЛ с участием нижегородского "Торпедо" 
на домашнем стадионе футбольной команды.  
"Я не против таких шоу, только за, но стадион "Нижний Новгород" все же не то 
место, где 7 января стоит проводить этот матч. Объясню почему. После 
заключительной домашней игры 4-5 декабря с "Уралом" футбольное поле 
должно пройти реновацию. И это не какая-то формальная процедура, а 
комплекс работ, предписанный агрономом. И если мы его не проведем, то к 
первому домашнему матчу весной, 3 марта, поле готово не будет. И игру 
придется проводить на резервном стадионе - в Самаре. Вряд ли это в 
интересах болельщиков. И я категорически против такого переноса". 
Также Юран предложил несколько вариантов проведения матча "Торпедо". 
Главный тренер "Пари НН" упомянул стадионы "Труд" и "Локомотив", которые 
также находятся в Нижнем Новгороде.  
Юран в этом же интервью подчеркнул важность матчей, которые "Пари НН" 
предстоит провести на домашнем стадионе после зимней паузы в РПЛ, 
отметив, что в случае проведения на поле игры КХЛ, игры в чемпионате России 
по футболу будут невозможны.  
У КХЛ уже был опыт проведения матчей регулярного чемпионата на 
футбольных стадионах. Ранее лига проводила игру между СКА и ЦСКА в Санкт-
Петербурге на "Газпром Арене".  

https://www.sportsdaily.ru/news/yuran-vystupil-protiv-provedeniya-khokkeynogo-
matcha-na-stadione-nizhniy-novgorod 

К заголовкам сообщений 

Якушев: чем больше показывать хоккей по ТВ, тем больше он будет 
интересен новой аудитории (Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2023) 
Легендарный в прошлом нападающий "Спартака" и сборной Советского Союза, 
двукратный олимпийский чемпион Александр Якушев прокомментировал слова 
главного тренера СКА Романа Ротенебрга о телетрансляциях и выразил 
мненеие о том, что низкие рейтинги просмотров на ТВ связаны с тем, что хоккей 
мало показывают по федеральным каналам. 

https://tass.ru/sport/19118969
https://www.sportsdaily.ru/news/yuran-vystupil-protiv-provedeniya-khokkeynogo-matcha-na-stadione-nizhniy-novgorod
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"Раньше хоккей показывали больше? Про какие матчи говорит Роман 
Ротенберг? Он говорит не про времена Суперлиги, а про времена СССР. 
Раньше по ведущим каналам страны показывали матчи внутреннего 
чемпионата. ЦСКА, "Динамо", "Спартака", "Химика", "Трактора". Не говоря уже 
про игры сборных и матчи наших клубов с клубами НХЛ. Хоккей постоянно был 
по телевизору, мы, потом наши дети на этом росли. 
Низкие рейтинги? Так потому что редко показывают, вот поэтому и низкие 
рейтинги. Чем больше будут показывать, тем больше народ будет следить. 
Больше показывают футбол, но иногда его без слез смотреть невозможно. 0:0, 
ходят пешком. А в хоккее даже в матче середняков и аутсайдеров драйв, 
энергия, борьба, стычки. Намного интереснее. Чем больше мы будем 
показывать наш хоккей, тем больше он будет интересен новой аудитории, 
будет больше развития. Это же очевидно", - сказал Якушев в интервью 
"Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5294734-yakushev-chem-bolshe-
pokazyvat-hokkej-po-tv-tem-bolshe-on-budet-interesen-novoj-auditorii.html 

К заголовкам сообщений 

Константин Глазачев: чудовищный календарь, уровень Лиги страдает 
(Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2023) 
Чемпион России, двукратный обладатель Кубка Континента, бронзовый призер 
юниорского чемпионата мира, экс-форвард нескольких клубов КХЛ Константин 
Глазачев жестко отозвался о нынешнем календаре КХЛ. 
"То, что сейчас происходит - это издевательство над ребятами. Так нельзя. Мы 
раньше говорили, что сложно летать на тройной выезд - а посмотрите, что 
происходит сейчас. Тройной выезд нынче за счастье. Команды играют через 
день, игроки просто не успевают восстанавливаться. Отсюда травмы, 
осложнения. Даже "Торпедо", со своим суператакующим стилем за последние 
две игры не сумело забросить ни одной шайбы... За свою карьеру я поиграл во 
многих клубах, в том числе на Дальнем Востоке, и отлично знаю, что такое 
"жить в самолете". Те, кто играет в Хабаровске или Владивостоке, больше 
времени проводят в воздухе, чем на земле. Поверьте, это очень непросто. 
Думаю, что если спросить любого игрока или тренера, довольных нынешним 
календарем нет. То играешь серию матчей через день, то потом чуть ли не 
неделя паузы. Во многих командах собраны хорошие ребята, но они не могут 
выйти на свой уровень - и все это из-за чудовищного календаря. Уровень Лиги 
страдает. Многие говорят, что раньше КХЛ была намного сильнее, к нам 
приезжали настоящие звезды. Взять того же Яромира Ягра. Кто к нам едет 
сейчас? Лично я никакого развития КХЛ не вижу. Не случайно же зрителей на 
трибунах стало меньше. В Москве аншлагов практически не бывает", - сказал 
Глазачев в интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5294708-konstantin-glazachev-
chudovischnyj-kalendar-uroven-ligi-stradaet.html 

К заголовкам сообщений 

С Путиным не поспоришь: Хоккей агенты губят на корню (Свободная 
пресса (svpressa.ru), Москва, 26 октября 2023) 
Спортивные чиновники, послушав президента, "берут под козырек", только 
исправит ли это ситуацию? 
Как и предполагала "СП", слова Путина о том, что нужно разобраться в 
ситуации с агентами, которые вывозят российских пацанов за рубеж, лишая 

https://www.championat.com/hockey/news-5294734-yakushev-chem-bolshe-pokazyvat-hokkej-po-tv-tem-bolshe-on-budet-interesen-novoj-auditorii.html
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нашу страну талантов и, прямо скажем, больших денег, вызвала большой 
резонанс. В нашей стране среди специалистов и спортивных чиновников точно.  
Напомним, что на форуме "Россия - спортивная держава", который состоялся в 
Перми с 19 по 22 октября, Владимир Путин заявил: 
"Надо понять, что нам делать с этими дельцами от хоккея, которые ребятишек 
еще со спортивных школ отбирают и тащат за границу. Ясно, что у нас 
свободная страна, ясно, что каждый человек делает свой выбор, и мы не 
должны этому мешать, но ясно также и то, что это бизнес... не всегда 
отрегулированный и не всегда благородный. Я уже много раз говорил: мало что 
делается в этом плане. И Минспорт хочу попросить, и Федерацию хоккея 
России (ФХР) тоже", - поставил он задачу, обращаясь в том числе к главе ФХР 
Владиславу Третьяку. 
"Зависимость там большая, деньги крутятся немаленькие. А ущерб это нам 
наносит очевидный", - резюмировал глава государства. 
Реакция чиновников не заставила себя ждать - они взяли под козырек. 
Но, мы прекрасно, знаем, что очень часто здравые идеи, озвученные "сверху", 
исполняются, мягко скажем, не очень. Главный принцип чаще всего - "все 
запретить и не пущать!".  
И, действительно, есть опасения, что руководители нашего спорта, 
профильный отдел Госдумы, ФХР, просто ужесточат меры и могут навесить 
"железный занавес" и запретить нашим игрокам пробовать силы, допустим, в 
сильнейшей лиге мира - НХЛ. Хотя президент говорил совсем о другом! И, 
кстати, "хоккейные" люди его поняли в целом правильно. 
Вот, например, мнение первого вице-президента Федерации хоккея России, 
главного тренера питерского СКА Романа Ротенберга.  
"Не секрет, что это серьезная проблема, которой уже много лет. Иногда 
нечистоплотные агенты вкладывают в голову и родителям, и самим юным 
игрокам сомнительную идею: что при отъезде за океан они обязательно станут 
звездами, а в России их талант потухнет. 
Но практика говорит совершенно об обратном. Посмотрите на российских 
хоккеистов, которые сейчас выступают в НХЛ - среди них буквально единицы 
тех, кто пробился наверх через североамериканские молодежные лиги. За 
последние годы из СКА в НХЛ уехало достаточное количество хоккеистов, но 
практически все они состоялись как игроки в нашем чемпионате, много 
выиграли с клубом, выступали в национальной сборной и за океан 
отправлялись с совсем другим статусом. 
Конечно, конкуренция везде высочайшая, место в составе никто не гарантирует 
ни в КХЛ, ни в НХЛ. Но 16-летний парень с гораздо большей вероятностью 
испортит себе карьеру, если уедет раньше времени. Прежде всего, нужно быть 
честными по отношению к молодым хоккеистам и их родителям: за океаном их 
никто не ждет и ковровую дорожку расстилать не будет... 
Мы же говорим про ребят совсем маленьких - 10−11-летние ребята, когда еще 
родители решают. Я знаю случаи, когда целая команда из наших регионов 
перевозится за границу. Как это происходит? Это работа агентов - с 
родителями в первую очередь. Они приезжают к родителям - я знаю несколько 
игроков - не буду называть фамилии, - где агенты приезжают, выдают путевки. 
Родителям. Маме или отцу. Или просто находят деньги, чтобы заплатить 
родителям. Это проблема всего нашего хоккея. И надо вместе с этим бороться, 
чтобы эти родители, которые решают судьбу детей, оставляли игроков - своих 
детей - в России... 



 

 

Надо делать все, чтобы такие агенты не ездили с мешком денег по стране и не 
раздавали эти деньги родителям, которые иногда принимают неправильные 
решения".  
В отличие, от Ротенберга, который обременен должностями и должен в чем-то 
соблюдать политкорректность, автор этих строк, например, может назвать 
фамилию Кирилла Кабанова. Он попал в основной состав "Спартака" в 15 лет! 
Его считали гораздо талантливее Ильи Ковальчука. В неполных 17 лет он 
проявил себя на юношеском чемпионате мира. Но там себя "крутым" агентом 
себя посчитал его отец и парень в неполные 18 лет рванул в одну из 
юношеских лиг Северной Америке. И даже будучи зафрахтованным "Нью- Йорк 
Айлендерсом", так и не сыграли ни одной игры. 
Сейчас Кабанову уже 31 год, и он выступает в одной из региональных лиг... Нет 
не Северной Америки. А, внимание, Дании! Даже там не в ведущем клубе. До 
этого толком не заиграл ни в Швеции, не в Германии. 
И это судьба одного из самых талантливых игроков того поколения. 
Любопытно мнение, которое довелось услышать от хоккейного эксперта и 
бывшего игрока ряда клубов КХЛ Никиты Щитова. Он считает, что запреты - 
самое простое, но не эффективное решение. 
"Я вообще против запретов. Лучше создавайте условия, чтобы хоккеисты не 
хотели уезжать. Нужно начинать с детских школ, чтобы там работали 
квалифицированные специалисты, чтобы был принят закон, ограничивающий 
влияние родителей на тренеров... Обязательно должны быть методисты, 
которые контролируют тренировочный процесс. У нас детей с шести-семи лет 
загоняют, бывают и по две тренировки в день, готовят как на 
профессиональном и полупрофессиональном уровне. Когда у нас начнет 
правильно развиваться детский хоккей - а сейчас его убили, и будут созданы 
все условия, тогда никто не захочет уезжать из страны. 
Сейчас уезжают, чтобы развиваться. Очень много коррупции в хоккее, и никто 
не хочет ничего менять, потому что эта система для кого-то выгодна. Вот с этим 
нужно бороться. Сделать ограничения на выезд - самое простое, но нужно 
начинать с детского хоккея, это основа основ... 
Один игрок уедет - но мы будем знать, что на его место есть десять других. У 
нас огромная страна, и скауты должны искать во всех регионах. Но, как 
правило, скауты в клубах стараются привозить не талантливых игроков, а тех, у 
кого папа имеет большие деньги... Это самое печальное для меня и хоккейных 
специалистов, которые все понимают". 

https://svpressa.ru/sport/article/392440/ 

К заголовкам сообщений 

Так не доставайтесь же вы никому! (Труд (trud.ru), Москва, 27 октября 
2023) 
Как удержать молодых хоккеистов от отъезда за океан?  
Недавние слова президента Владимира Путина, сказанные на заседании 
Совета по физкультуре и спорту, упали на удобренную почву. Глава 
государства поручил Минспорту и Федерации хоккея России обратить особое 
внимание на деятельность хоккейных агентов, переманивающих наших 
юниоров за границу, и чиновники на это пожелание отреагировали весьма 
рьяно. Уже на следующий день министр спорта Олег Матыцин сообщил: его 
ведомство совместно с депутатами Госдумы разрабатывает правовые акты, 
ограничивающие отъезд за рубеж российских хоккеистов, что поможет 
защитить интересы нашего хоккея, спортсменов, тренеров и спортивных школ. 

https://svpressa.ru/sport/article/392440/


 

 

Тенденция понятна, но черт, как обычно, скрывается в деталях. Если такого 
рода ограничения введут, то непонятно, каким образом они будут проводиться 
в жизнь. Прикажете не выдавать гражданам РФ загранпаспорта? Добавить к 
въездным визам еще и выездные, как в былые советские времена? И как быть 
с юными спортсменами и их родителями в других видах спорта? Ведь не 
секрет, что в России многие мамы-папы вкладывают немалые деньги, чтобы их 
дети достигли успеха в футболе, хоккее, теннисе, фигурном катании и других 
затратных видах спорта. С надеждой на то, чтобы лет через 10-15 их чада 
смогли заработать не только себе на безбедную жизнь, но и родителям помочь. 
Известны случаи, когда люди ради оплаты детям занятий спортом квартиру 
продают. И что, им тоже ставить в паспорт штамп "Не пущать"? 
Вот что рассказал "Труду" старший тренер Ледовой академии "Высота" из 
города Озерска Челябинской области Игорь ЗНАРОК, младший брат бывшего и 
успешного тренера сборной России: 
- Надо признать: наш вид спорта дорогой. Затраты на тренеров, на лед несут 
обычно спортшкола и клуб. А вот на экипировку раскошеливаются родители. 
Коньки, клюшки, щитки, шлем, одежда - вынь из кошелька 100 тысяч рублей. А 
ребенок растет. При дополнительных тренировках родители оплачивают также 
услуги тренера и аренду льда. Нередко им приходится тратиться на поездки 
детей на турниры - дорога, гостиницы и прочее. 
Мое детство пришлось на годы, когда побеждала сборная Чернышева и 
Тарасова, и мы равнялись на мастеров с буквами СССР на груди. Нынешние 
наши воспитанники тоже болеют за сборную России, но больше мечтают играть 
в НХЛ. Запретами тут не поможешь - надо вести такую политику, чтобы юноши 
оставались в России и видели здесь условия для роста. Лет до 22 нашим 
талантливым ребятам лучше играть в России. А сейчас вывозят 17-18-летних, 
иногда и 15-летних. Стараются не только родители, но и агенты, которые берут 
деньги за услуги и порой бросают детей на произвол судьбы в чужой стране. 
Известный в прошлом хоккеист, а ныне глава Федерации хоккея Москвы Андрей 
НИКОЛИШИН озвучил цифры, и они оказались не столь катастрофическими, 
как нас пугают. 
- Московские хоккейные школы ежегодно выпускают около тысячи юных 
спортсменов, всего же из разных городов России их порядка 5 тысяч. А за 
границу ежегодно уезжают около сотни юных, до 18 лет, хоккеистов. Порядка 40 
человек - в Северную Америку, столько же в Белоруссию, Казахстан, остальные 
- в Европу. Говорить про массовый отток игроков - большое преувеличение. 
Раздаются голоса, призывающие заставить родителей платить государству 
компенсацию за воспитание юного атлета. И тут опять масса вопросов, кто кому 
и сколько должен. Особо дотошные родители могут ведь встречный иск 
выставить, подколов к нему счета за оплату тренеров, инвентаря, аренды 
площадок. И еще неизвестно, кто кому останется должен. Нажимать на 
патриотизм, вспоминать песню со словами "Раньше думай о Родине, а потом о 
себе"? Но тут такие скелеты из шкафа полезут, что чиновникам и депутатам 
мало не покажется. 
А пока приходится напоминать, что действующих мостов между спортом 
российским и международным остается все меньше, куда больше встает 
шлагбаумов. И все чаще игнорируются правила, еще не так давно 
регулировавшие отношения наших федераций с международными. Взять тот 
же хоккей. Напомним: переговоры между НХЛ и КХЛ в 2008 году привели к 
подписанию меморандума о взаимном уважении контрактов. Договор не 
предусматривал выплат при переходе из КХЛ в НХЛ, зато с того времени 
заокеанские клубы не могут забирать игроков КХЛ с действующими 



 

 

контрактами. Если кто-то пожелает пойти по стопам Евгения Малкина, 
убежавшего в 2006 году из "Металлурга" в Питтсбург, ему потребуется выкупить 
свой контракт. Как, например, потом делал Сергей Плотников и некоторые 
другие. 
Шведы пошли другим путем. Любой клуб НХЛ может взять хоккеиста с 
действующим контрактом со шведским клубом, заплатив компенсацию в 250 
тысяч долларов, даже если это игроки уровня Форсберга и Сундина. Причем 
если последние четыре года хоккеист выступал за разные шведские клубы, то 
сумма делится между ними. Боссы НХЛ не отказались бы подписать 
аналогичное соглашение и с КХЛ. Но в нашем хоккее зарплаты выше, чем в 
Швеции и других странах Европы. Соответственно, и 250 тысяч показались бы 
мелочью. Хотя при наметившейся инфляции в стране и снижении сумм, 
выделяемых на спорт, следовало бы и командам, называющим себя 
профессиональными, умерить свои аппетиты. Особенно когда они просят 
финансовую поддержку из местных или федеральных бюджетов. 
Действие того меморандума между НХЛ и КХЛ от 2008 года формально 
приостановлено в марте 2022 года. Но пока НХЛ и КХЛ вели себя 
добросовестно относительно контрактов друг друга. Пока... 
Конечно, в этой ситуации интересно было бы услышать известного хоккеиста 
Вячеслава Фетисова, который блистал в сборной СССР, а потом наперекор 
государству проломил стену, уехал играть за океан и сделал там завидную 
карьеру. И снова приехал в Россию, и стал видным спортивным функционером, 
медийной личностью... 
Что ж, приведем его слова: "Нам международная федерация не указ. Пусть в 
ИИХФ сами утираются санкциями против нас. Сегодня с ними нет никаких 
взаимоотношений, но есть антисанкционная политика нашего правительства, 
которое принимает решения. С другой стороны, президент говорит: нельзя 
самим уходить из международных организаций. Это очень важно. Рано или 
поздно это закончится. С третьей стороны, если международные организации 
так реагируют на нашу страну, надо ставить свои интересы во главу угла". 
С одной стороны, с другой, с третьей... Вы что-то разобрали в картинке, 
нарисованной нам Вячеславом Александровичем? Я - нет. Борьба идей - это 
вам не схватки на пятачке или у бортика.  

https://www.trud.ru/article/27-10-
2023/1555391_tak_ne_dostavajtes_zhe_vy_nikomu.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Ушаков про отъезд молодых игроков: "Уезжают только те, кто здесь 
не нужен. Востребованные ребята играют и не собираются уезжать" 
(Sports.ru, Москва, 26 октября 2023) 
Геннадий Ушаков оценил слова Владимира Путина об отъезде молодых 
игроков.  
Президент России : "Надо понять, что делать с дельцами от хоккея, которые 
ребятишек тащат за границу. Ущерб нам наносится. Прошу ФХР и Минспорт 
вернуться к вопросу". 
"Среди молодых уезжают только те, кто здесь не нужен. 
Молодые ребята из юношеских школ, которые востребованы, играют здесь и не 
собираются уезжать. У меня из школы не уезжают люди. 
Я не понимаю, как будет это ограничение работать. В 17 лет у молодого парня 
заканчивается контракт, все, он отучился. 

https://www.trud.ru/article/27-10-2023/1555391_tak_ne_dostavajtes_zhe_vy_nikomu.html
https://www.trud.ru/article/27-10-2023/1555391_tak_ne_dostavajtes_zhe_vy_nikomu.html


 

 

Школу клуба он окончил, а ему ничего не предложили. Он же имеет право 
уехать? Нет никаких оснований его задержать", - сказал агент Геннадий 
Ушаков.  

https://www.sports.ru/hockey/1115588773-agent-ushakova-pro-otezd-molodyx-
igrokov-uezzhayut-tolko-te-kto-zdes-n.html 

К заголовкам сообщений 

Сенсаций в КХЛ стало меньше. Команды начали давать предсказуемые 
результаты (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 октября 2023) 
Турнирная таблица повторяет контуры прошлых сезонов. 
Старт сезона КХЛ получился ярким. В определенный момент сенсация 
следовала за сенсацией. "Середняки" довольно долго держались в топе 
турнирной таблицы, некоторые олигархи, наоборот, забуксовали. Да-да, ЦСКА 
и СКА в моменте не проходили в плей-офф.  
Однако была очень маленькая выборка. Все-таки начало регулярного 
чемпионата, а еще при системе из максимума в два балла за победу - 
плотность была невероятно высокой.  
Но только команды сыграли чуть больше или меньше 20 матчей, так и 
сенсацией в плане турнирного положения клубов стало меньше. И это понятно: 
одни ставили на легкий старт, вторые тяжело вкатывались, у третьих 
сохранились костяк и система, а четвертые только искали "химию" в первых 
играх в обновленном составе. Контуры и задачи клубов начали сейчас 
виднеться гораздо ярче, и напоминают они прошлый сезон. За мелкими 
исключениями. 
На Западе удивляет только "Спартак" 
Красно-белые хоть и уступили в Новосибирске, но установили серию из девяти 
побед кряду. Команда Жамнова заслуженно идет на первом месте Запада. И, 
пожалуй, их результат - максимальная неожиданность. Никто не видел 
"Спартак" так высоко в своих прогнозах.  
Тройка Морозова может войти в число лучших в истории КХЛ. Она бьет 
рекорды и задает тренды 
Поначалу вместе со "Спартаком" неплохо проявляли себя ХК "Сочи" и 
"Торпедо", Однако на большей дистанции становится очевидным, что, скорее 
всего, Нижний Новгород, как и в прошлом сезоне, будет бороться за приоритет 
домашней площадки. "Леопарды" сделали шаг вперед по сравнению с 
прошлым сезоном, выбравшись из роли статиста. Но если на старте 
чемпионата-2023/2024 заставляли говорить о себе, даже рассчитывали на 
попадание в топ-4, то сейчас становится понятным, что команда будет бороться 
за попадание в топ-8. В целом, как и прогнозировали до начала "регулярки". 
Удачи на старте сменились неудачами последних встреч, а это большая 
выборка, что и выровняло ожидания от сезона клуба. 
При этом СКА и ЦСКА, после пробуксовки в плане набранных баллов, начали 
набирать. Да, не так уверенно, как в прошлых сезонах, но постепенно идут все 
выше, приближаясь к топ-4. "Локомотив", возглавлявший Запад, тоже немного 
сбавил - держится в топ-3, но это от команды Никитина тоже ожидали.  
На Западе понятно, кто будет бороться за попадание в плей-офф 
После практически трети пройденного чемпионата, на Западе стал понятен пул 
команд, которые будут бороться за попадание в розыгрыш Кубка Гагарина. 
Единственный плюс - нет явных статистов, но уже можно сказать с точностью в 
90%, что за 7-11 места пройдет борьба между Минском, ХК "Сочи", 

https://www.sports.ru/hockey/1115588773-agent-ushakova-pro-otezd-molodyx-igrokov-uezzhayut-tolko-te-kto-zdes-n.html
https://www.sports.ru/hockey/1115588773-agent-ushakova-pro-otezd-molodyx-igrokov-uezzhayut-tolko-te-kto-zdes-n.html


 

 

"Северсталью", "Витязем" и "Куньлунем". Последние две команды точно рано 
списывать.  
А вот СКА, ЦСКА, "Торпедо", "Локомотив", московское "Динамо" и "Спартак" 
будут спорить за 1-6 места: кто начнет дома плей-офф, а кто - на выезде. При 
этом небольшой плюс в плане конкуренции есть. Сейчас нет безоговорочного 
лидера. Плотность выше, но, скорее всего, через 15-20 игр останется только 
борьба за топ-3 и 4-6 места.  
На Востоке феерит только "Лада" 
Клуб из Тольятти напоминает "Адмирал" прошлого сезона. Причем не верится, 
что "Лада" продержится в топ-3 к старту плей-офф. Очень хотелось бы 
поверить в небольшую сказку, но нужно быть реалистами - шансы очень малы. 
Однако стоит отметить, что команда из Тольятти вызывает симпатию своими 
результатами на данном временном промежутке.  
 "Лада" напоминает "Адмирал" прошлого сезона. У команд схожие черты 
"Ак Барс", "Металлург", "Автомобилист", "Авангард", "Салават Юлаев" - клубы, 
которые должны заходить в плей-офф. И запас, хоть и небольшой от седьмого 
места, у них есть. При этом на Востоке все также сохранилась высокая 
плотность. "Барыс", "Нефтехимик" и "Амур" дышат в затылок "Трактору" и 
"Сибири". Как и Новосибирск с Челябинском Уфе и Омску.  
Это не говорит о том, что все стало плохо. Просто сюжеты начинают 
напоминать прошлый сезон. С небольшими погрешностями. Матчей в КХЛ 
стало больше, следовательно, роль отдельно взятой игры стала меньше. 
Сенсаций, безусловно, хватает. Но в тоже время все идет к тому, что через 
месяц команды поделятся на задачи - борьба за плей-офф, попадание в топ-4 и 
так далее. 

https://allhockey.ru/article/show/494226-
Sensacij_v_KHL_stalo_men_she_Komandy_nachali_davat_predskazuemye_rezul_t
aty 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Амура" Рылов провел 700-й матч в регулярных чемпионатах КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 октября 2023) 
Матч с московским ЦСКА стал 700-м в регулярных чемпионатах КХЛ для игрока 
обороны хабаровского "Амура" Якова Рылова.  
В юбилейной игре капитан дальневосточников отметился результативной 
передачей, всего в нынешнем сезоне на счету защитника 10 (1+9) очков в 21 
проведенном матче.  
38-летний Рылов является самым возрастным действующим хоккеистом КХЛ, 
его среднее игровое время в "Амуре" - более двадцати минут за матч. 

https://allhockey.ru/news/show/494219-
Kapitan_Amura_Rylov_provel_700_j_match_v_regulyarnyh_chempionatah_KHL 

К заголовкам сообщений 

Рылов после 2:3 от ЦСКА: не знал, что это моя 700-я игра в регулярках 
КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 октября 2023) 
Защитник "Амура" Яков Рылов подвел итоги матча с ЦСКА (2:3 Б), который стал 
для него 700-м в регулярных чемпионатах КХЛ. 
- Всегда в какой команде бы не играл выходил исполнять буллиты, для меня 
это не стало неожиданностью. Сегодня доверили, жаль не оправдал это 
доверие. 
- Знал ли, что проводишь совей 700-й матч в регулярных чемпионатах КХЛ? 
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- Конечно, нет. Но цифра значительная. Есть к чему еще стремиться, впереди, 
надеюсь, будет еще больше цифра. 
- В целом ощущения по игре? 
- Первый период сыграли не лучшим образом, хотя моменты имели. Добавили 
в движении, и тот факт, что мы довели дело до буллитов и отыгрались, добавит 
нам уверенности. У нас еще одна игра дома, надо кровь из носу ее забирать, - 
сказал Рылов.  

https://allhockey.ru/news/show/494225-
Rylov_posle_2_3_ot_CSKA_ne_znal_chto_eto_moya_700_ya_igra_v_regulyarkah_
KHL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ назвала хоккеистов с самым сильным броском в сезоне-2023/2024 
(Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2023) 
Континентальная хоккейная лига представила данные по самому сильному 
броску в сезоне-2023/2024 на данный момент. 
По этому показателю лидирует Владислав Семин из "Лады", в тройку также 
попали Сергей Лапин из "Амура" и Дмитрий Рашевский из московского 
"Динамо". 
1. Владислав Семин, "Лада", 169,0 км/ч. 
2. Сергей Лапин, "Амур", 168,5 км/ч. 
3. Дмитрий Рашевский, "Динамо" Москва, 168,5 км/ч. 
4. Дмитрий Вишневский, "Спартак", 167,6 км/ч. 
5. Алексей Макеев, "Автомобилист", 167,5. 
6. Никита Нестеров, ЦСКА, 167,3 км/ч. 
7. Алекс Грант, "Барыс", 167,3 км/ч. 
8. Наиль Якупов, "Нефтехимик", 166,6 км/ч. 
9. Алексей Маклюков, "Металлург", 165,8 км/ч. 
10. Клифф Пу, "Куньлунь Ред Стар", 165,5 км/ч. 
Ранее главный тренер "Лады" Олег Браташ оценил победу над "Северсталью" 
(4:3 Б).  

https://www.championat.com/hockey/news-5294840-khl-nazvala-hokkeistov-s-
samym-silnym-broskom-v-sezone-2023-2024.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 26 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Окончание серии "Спартака", путешествие "Трактора" в Магнитогорск и 
планы "Торпедо": главные события недели в КХЛ (RT (russian.rt.com), 
Москва, 26 октября 2023) 
"Спартак" прервал рекордную победную серию, но остался на первом месте в 
сводной таблице КХЛ. "Трактор" из-за непогоды прибыл в Магнитогорск за пять 
часов до начала встречи, однако взял верх над "Металлургом". ЦСКА 
сенсационно уступил "Адмиралу" и с трудом дожал "Амур" в серии буллитов, а 
хет-трик Дмитрия Рашевского помог "Динамо" одолеть "Витязь". В "Торпедо" 
задумались о проведении матча на футбольном стадионе, а Игорь Ларионов 
пообещал включить в заявку на одну из игр своего 50-летнего помощника 
Николая Хабибулина. 
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 Неожиданный лидер лиги 
Хоккейный "Спартак" продолжает приятно удивлять собственных болельщиков. 
Удачные результаты команды поначалу казались временным явлением, но в 
октябре красно-белые показали, что в новом сезоне действительно способны 
решать самые серьезные задачи. Доказательством этому послужила рекордная 
девятиматчевая победная серия, которая оборвалась только в Новосибирске. 
Причем шесть последних встреч москвичи провели на выезде. 
А из вояжа на Дальний Восток они и вовсе привезли максимум очков. Во 
Владивостоке подопечные Алексея Жамнова показали наличие характера. В 
дебюте они пропустили две шайбы за 64 секунды, но еще до перерыва сумели 
отыграться, а в заключительном отрезке склонили чашу весов на свою сторону. 
И "Амур" через день не сумел создать проблемы красно-белым - 1:4. 
Это позволило им возглавить таблицу не только конференции, но и всей КХЛ. 
Лидирует коллектив и по количеству голов (89), притом что за предыдущий 
розыгрыш спартаковцы отличились 154 раза. Особенно результативно ведущее 
звено, равных которому сейчас нет во всей лиге. На троих Николай Голдобин, 
Павел Порядин и Иван Морозов набрали 85 очков. 
При этом первый возглавляет как гонку снайперов с 17 шайбами, так и рейтинг 
бомбардиров (17 + 18). Также Голдобин и Морозов находятся вверху списка 
ассистентов (по 18 передач). Попутно тройка с 34 голами побила рекорд 
результативности клуба для отдельно взятого звена за сезон КХЛ. 
К сожалению, удачная серия "Спартака" оборвалась в противостоянии с 
"Сибирью", на которое ему просто не хватило сил. К тому же не попал в заявку 
из-за травмы основной вратарь Патрик Рыбар. Поначалу все складывалось 
удачно для гостей. Максиму Цыплакову и Егору Савикову удалось отличиться, а 
Николай Прохоркин вдобавок был удален до конца игры за опасную атаку 
оппонента в область головы и шеи. Но в заключительной 20-минутке 
новосибирцы дожали соперников, трижды заставив Андрея Кареева доставать 
шайбу из сетки. 
Спад "Локомотива" и "Металлурга" 
Взлет столичной дружины оказался возможен в том числе и благодаря спаду 
главных конкурентов. "Локомотив" потерпел четыре поражения подряд, а 
"Металлург" - три. В случае с ярославцами главной причиной неудач является 
банальная усталость. Они здорово стартовали, но совершили слишком 
большое количество перелетов и в октябре "посыпались". Красно-зеленые не 
справились даже с аутсайдером - "Витязем", а затем уступили СКА, хотя 
довольно быстро открыли счет. Настоящий бич железнодорожников - вторые 
периоды, в которых они за минувшую неделю пропустили четыре шайбы из 
пяти. 
Вступился за соперников даже наставник петербуржцев Роман Ротенберг, 
который ранее жаловался на тяжелый календарь и даже ввел термин 
"самолетные ноги". 
"Здесь можно вернуться к вопросу календаря: (за месяц. - RT ) "Локомотив" 
провел девять игр на выезде. Думаю, тут не нужны никакие комментарии. 
Зачем это делать? Я не понимаю. Вероятно, и коллеги тоже не понимают", - 
посетовал специалист. 
Однако все сложности конкурентов меркнут на фоне проблем, с которыми 
столкнулся "Трактор" перед визитом в Магнитогорск. 23 октября подопечные 
Алексея Заварухина уступили "Нефтехимику" в Нижнекамске и должны были 
оперативно отправиться в гости к "Металлургу", с которым предстояло сойтись 
всего спустя день. Все планы спутала непогода. Из-за нее рейс коллектива 
отложили. 



 

 

В результате вылететь удалось только в ночь перед встречей. Команде 
приходилось коротать время в гостинице и аэропорту, и о полноценных 
тренировках речь не шла. Дополнительно усложнил жизнь ремонт воздушной 
гавани в Магнитогорске. По этой причине пришлось сначала добираться до 
родного Челябинска, а потом еще 3,5 часа - ехать на автобусе. 
Казалось, после такого путешествия "трактористы" выйдут на лед 
изможденными. Но вопреки логике они провели идеальные два периода, 
забросив четыре безответные шайбы. В этот вечер на их стороне была и 
фортуна, ведь открыть счет удалось благодаря курьезному рикошету от пятой 
точки Артема Загидулина. Разгневанный Андрей Разин после такого заменил 
вратаря на Илью Набокова, но не угадал - тот пропустил еще трижды и опять 
уступил место конкуренту. Зато Заварухин с кандидатурой голкипера попал в 
точку. Он вызвал из фарм-клуба ("Челмет") Никиту Подскребалина, который не 
ездил с партнерами в Нижнекамск. В результате тот в дебютной встрече в 
текущем сезоне КХЛ совершил 36 сейвов. 
Курьезная ошибка Федотова и дебютный хет-трик Рашевского 
А вот ЦСКА по-прежнему не хватает стабильности. После трех побед подряд 
действующий обладатель Кубка Гагарина выдал новую неудачную серию. 
Особенно болезненным получилось поражение от "Ак Барса". 1 сентября 
армейцы уже уступили казанцам и позволили им завоевать Кубок Открытия. 
Спустя полтора месяца последовала вторая осечка с разницей в три шайбы, но 
уже в гостях - 1:4. 
Единственным радостным моментом для болельщиков стал гол-красавец 
Михаила Григоренко за 14 секунд до первого перерыва. Форвард протащил 
шайбу из средней зоны к чужим воротам, по пути обыграв троих оппонентов, и 
поразил створ. Но больше огорчить вернувшегося в строй после травмы паха 
Тимура Билялова не удалось. 
Зато Иван Федотов провел очередной невразумительный матч. И если за 
шайбы Дмитрия Яшкина, Александра Радулова и Кирилла Семенова претензии 
предъявлять ему сложно, то в эпизоде с голом Артема Галимова он фактически 
сделал сопернику подарок. Первый номер выехал из створа, подхватил шайбу 
в круге вбрасывания и, обернувшись вокруг собственной оси, отправил ее 
вперед с рикошетом от борта. Однако снаряд прилетел точно к чужому 
хоккеисту, который спокойно расстрелял пустой створ. 
Далее последовала осечка от аутсайдера - "Адмирала", который до того не 
выигрывал в шести матчах. Поначалу ничто не предвещало беды. Сергей 
Плотников и Максим Соркин обеспечили москвичам комфортный перевес, 
однако удержать его не удалось. Алексей Соловьев сократил отставание, а за 2 
минуты 45 секунд до конца основного времени Джованни Фьоре восстановил 
равновесие на табло. В овертайме же Леонид Метальников поставил точку - 
3:2. Другой, не блещущий результатами дальневосточный коллектив - "Амур", 
удалось дожать только в серии буллитов. 
Наглядно продемонстрировало соседям, как нужно брать "свои" очки, "Динамо", 
одержавшее четыре домашних победы над уступающими в классе 
соперниками. При этом дружине Алексея Кудашова не всегда все давалось 
легко. Например, "Северсталь" уступила только по буллитам, а в 
противостоянии с "Ладой" бело-голубые совершили впечатляющий камбэк. По 
ходу матча они уступали с разницей в две шайбы, но воспользовались частыми 
удалениями тольяттинцев и восстановили статус-кво, а в овертайме склонили 
чашу весов в свою пользу благодаря броску Джордана Уила. Во встрече же с 
"Витязем" дебютный хет-трик в КХЛ оформил 23-летний Дмитрий Рашевский. 
Грядущий матч "Торпедо" на футбольном стадионе 



 

 

"Торпедо", как и "Локомотив" с "Металлургом", настиг небольшой спад: в 
последних пяти поединках оно выиграло лишь раз и опустилось на четвертую 
строчку в таблице Западной конференции. Однако автозаводцы находят 
возможность привлечь к себе внимание не только атакующим хоккеем, но и 
смелыми идеями. 
Так, недавно появилась информация, что 7 января команда может провести 
матч регулярного первенства с минским "Динамо" на футбольном стадионе в 
Нижнем Новгороде, который принимал встречи ЧМ-2018. Генеральный 
директор коллектива Александр Харламов назвал эту идею хорошей. 
"Торпедо" совместно с регионом и КХЛ активно ее прорабатывает, но на 
сегодняшний день говорить об этом преждевременно. Давайте немного 

подождем... Мы знаем, что удачный опыт имеется у Санкт‑Петербурга, где на 

"Газпром Арене" играла сборная России, а также организовывали дерби СКА - 
ЦСКА. Это было еще до коронавируса, и традицию нужно развивать", - отметил 
функционер. 
Но в ФК "Нижний Новгород", принимающем соперников на этом стадионе, 
возможный визит хоккеистов вызвал опасение. Гендиректор клуба Давид Мелик

‑Гусейнов предположил, что в таком случае серьезно пострадает газон. 

Согласился с ним и главный тренер Сергей Юран. 
"С учетом установки ледового оборудования риски только возрастут. Конечно, 
можно попробовать на авось, но потом мы окажемся перед фактом... И что 
делать? Все-таки РПЛ - это не КФК", - подчеркнул специалист. 
Между тем Игорь Ларионов готовит другую "бомбу". После поражения от 
"Салавата Юлаева" он, отвечая на вопрос журналиста о частой ротации 
вратарей, не исключил, что заявит на один из матчей своего 50-летнего 
помощника Николая Хабибулина. 
"Николай Александрович набрал потрясающую форму - сбросил 7 кг. Надеюсь, 
мы его заявим на одну из встреч. Это не шутка. На самом деле серьезно", - 
пообещал наставник. 
Обладатель Кубка Стэнли завершил карьеру еще в 2014-м. Однако будет 
крайне любопытно посмотреть на легендарного голкипера в деле после столь 
затяжной паузы, если его выпустят на лед. Впрочем, даже сам факт его 
присутствия на скамейке станет событием. 

https://russian.rt.com/sport/article/1222500-khl-spartak-traktor-cska-torpedo 

К заголовкам сообщений 

Локомотив проиграл 4 матча подряд. Что происходит с командой? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 26 октября 2023) 
В понедельник, 23 октября Локомотив на домашнем льду уступил питерскому 
СКА, потерпев 4-е поражение подряд после 9-ти матчей подряд с очками. Еще 
неделю назад ярославцы были лидерами, а сейчас плавно опустились на куда 
более привычное по последним сезонам для них третье место на западе. Но 
что это? Запланированный спад или просто до этого была аномалия? Давайте 
разбираться 
Непривычно высокая реализация во время победной серии В среднем по 
сезону у железнодорожников 8,33% бросков превращаются в гол, однако во 
время тех девяти матчей он почти достиг 12,6%, а в отдельных матчах был 
просто космическим. При этом для этого не было никаких оснований, состав 
команды в атаке почти не изменился по сравнению с прошлым сезоном, а 
значит и проблемы не должны были решиться, это действительно было 
аномально и сейчас просто вернулось на свои места. 

https://russian.rt.com/sport/article/1222500-khl-spartak-traktor-cska-torpedo


 

 

Слабое большинство Если не считать матча с Барысом, то в остальных шести 
матчах был забит лишь один гол, с такой реализацией очень сложно постоянно 
побеждать, особенно против таких команд, как СКА. Но это постоянная 
проблема, клубу явно не хватает игроков, способных решать в ключевые 
моменты. 
Команда подсела физически Во время победных матчей Локомотив зачастую 
был быстрее соперника ногами, выигрывал нейтральные шайбы, получая 
преимущество, но из-за тяжелого выезда(по сути команда 10 раз подряд играла 
на новом месте) подопечные Никитина лишились этого преимущества, а это 
ключевой аспект его команд, не только в атаке, но и в обороне, кстати. 
Полный провал во вторых периодах Этот пункт полностью вытекает из 
предыдущего, но его нужно отметить. Команда испытывает проблемы с 
физикой, а значит соперники пользуются плюсом дальней лавки, закрывают 
Локомотив в зоне, создают моменты, доводят дело до голов. В трех из четырех 
проигранных матчах этот отрезок был ключевым и ярославцы проигрывали его 
минимум в 2 шайбы, это очень существенно. К слову, за предыдущие 9 матчей 
Локомотив выиграл 6 вторых периодов, остальные были ничейными 
Психология На одной из пресс-конференций Игорь Никитин сказал, что 
победный матч с Барысом пошел в минус, и я согласен с ним. Ярославская 
молодежь, многие из которых через несколько лет будут считаться 
возрастными игроками, так и не научилась правильно относиться к крупным 
победам, к викториям над принципиальными оппонентами, не смогла она 
психологически справиться и с лидерством в конференции. Сколько бы главный 
тренер железнодорожников не говорил об этом мало что меняется от года к 
году за исключением увеличения возраста "молодежи". 
Возможно, есть и другие причины такой игры ярославцев, но это, на мой взгляд, 
основные. Можно еще сказать о неудачах отдельных игроков, которые пока не 
блещут по сравнению с прошлым сезоном, но они играют примерно так уже 2 
месяца, не вижу смысла останавливаться на этом. Сейчас у команды не такой 
плотный график, впереди домашний матч с Северсталью, затем почти 
недельный перерыв, есть время восстанавиться, привести физику в порядок, но 
я считаю проблемы в нападении и с психологией обязательно аукнутся 
коллективу в дальнейшем, особенно в плей-офф.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/andre4002/3198965.html 

К заголовкам сообщений 

Береглазов: увольнение Рябыкина из "Авангарда"? Руководству не 
хватило терпения (Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2023) 
Защитник "Локомотива" Алексей Береглазов прокомментировал отставку 
Дмитрия Рябыкина с поста главного тренера омского "Авангарда". 
"Почему у Рябыкина не пошло в "Авангарде"? Не могу дать точный ответ. 
Можно сказать, что у нас был тяжелый выезд в начале сезона, и на этом 
закрыть тему. У него был первый сезон в качестве главного тренера. Мы в свою 
очередь не помогли ему результатами. Клубу нужен был хороший отрезок в 
начале сезона - руководству не хватило терпения", - сказал Береглазов в 
эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию Сторожеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5293878-bereglazov-uvolnenie-
ryabykina-iz-avangarda-rukovodstvu-ne-hvatilo-terpeniya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 26 октября 2023 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/andre4002/3198965.html
https://www.championat.com/hockey/news-5293878-bereglazov-uvolnenie-ryabykina-iz-avangarda-rukovodstvu-ne-hvatilo-terpeniya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5293878-bereglazov-uvolnenie-ryabykina-iz-avangarda-rukovodstvu-ne-hvatilo-terpeniya.html
https://www.sports.ru/hockey/1115586905-bereglazov-o-tom-pochemu-u-ryabykina-ne-poshlo-v-avangarde-byl-tyazhel.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Великолепная пятерка вратарей (Коммерсантъ # Санкт-Петербург, Санкт-
Петербург, 27 октября 2023) 
СКА использовал в матчах КХЛ пятерых голкиперов 
Сегодня хоккеисты СКА проведут очередной матч чемпионата КХЛ - в Сочи 
против одноименного клуба. Надо брать реванш за поражение, которое 
армейцы потерпели от этого соперника в начале октября. В среду СКА обыграл 
китайский "Куньлунь Ред Стар" на его площадке со счетом 6:3. В этом матче за 
команду сыграл уже пятый по счету вратарь - случай редчайший в одном 
сезоне. 
Несмотря на то что летом СКА провел более чем масштабную селекцию (в 
команду пришло около 20 новых игроков, покинуло ее больше 20), "текучка 
кадров" во вратарской линии все равно вызывает удивление. В игре с 
"Куньлунем", которая прошла в среду в Мытищах, за команду дебютировал уже 
пятый в этом сезоне вратарь - 19-летний белорус Павел Мойсевич. 
Случилось это по ходу первого периода, когда СКА проигрывал 1:3. Артемий 
Плешков, пропустивший три шайбы, был заменен. На лед в маске вышел 
Мойсевич. И остался до финальной сирены "сухим". СКА в итоге выиграл 6:3. В 
этом матче дубль сделал Арсений Грицюк, перебравшийся летом в 
петербургский клуб из омского "Авангарда". А защитник Александр Никишин и 
вовсе набрал четыре очка (шайба и три результативные передачи), резко 
повысив свою результативность. 
Самой же эффектной снова получилась шайба в исполнении Серея 
Толчинского. Он промчался по всей площадке в стиле Валерия Харламова, 
проскочил мимо двух защитников, объехал ворота и завел шайбу в другой угол. 
Голкипер китайской команды не успел переместиться. В Ярославле, где СКА в 
понедельник переиграл "Локомотив" 3:2, Толчинский забросил похожий гол. 
Только не объезжал ворота, как это делал когда-то Всеволод Бобров, другой 
великий советский хоккеист. 
Что касается игры вратарей, то появление Павла Мойсевича на последнем 
рубеже СКА в игре с китайскими "звездами" стало полной неожиданностью. Во-
первых, до этого 20-летний Плешков выглядел надежно: сделал три "сухаря" в 
семи матчах КХЛ, это очень достойный результат, особенно для дебютанта. Во-
вторых, в поездку по маршруту Нижнекамск - Ярославль - Мытищи - Сочи 
поехал голкипер Никита Серебряков, недавно перешедший в СКА из 
"Адмирала". Он, собственно, и начал эту серию, сыграв против "Нефтехимика" 
(0:2) и "Локомотива" (3:2). Но то ли тренеры дали ему отдохнуть, то ли еще что-
то случилось. 
Перед самой игрой с "Куньлунем" из Петербурга в расположение СКА был 
срочно вызван Павел Мойсевич. Он только во вторник играл за "СКА-Неву", 
фарм-клуб армейцев, в матче против "Тамбова" во Всероссийской хоккейной 
лиге (ВХЛ). А уже в среду дебютировал за СКА в игре чемпионата КХЛ. Надо 
напомнить, что сезон армейский клуб начал с Юханом Маттссоном в воротах. 
Затем швед получил травму, и шанс выпал 19-летнему Сергею Иванову. 
Дальше настал черед Артемия Плешкова. Иванова отправили в "Адмирал" в 
качестве компенсации за Никиту Серебрякова. Тот встал в ворота СКА. Но всех 
этих пертурбаций не хватило: армейцам понадобился еще один голкипер. 
Интересно, что и Плешков, и Мойсевич раньше выступали за ступинский 
"Капитан", фармклуб "Сочи". Там их присмотрел главный тренер СКА Роман 
Ротенберг. Оттуда уже оба перебрались в Петербург. На пресс-конференции 
после матча с "Куньлунем" Ротенберг сравнил Мойсевича с финном Микко 
Коскиненым, бывшим вратарем СКА, с которым армейцы дважды выигрывали 



 

 

Кубок Гагарина (в сезонах 2014/15, 2016/17). Дескать, они похожи по манере 
игры. Впрочем, во время общения с журналистами "Остапа несло", как часто 
случается с наставником СКА. Он рассказал, что тоже был когда-то вратарем, 
даже спал с клюшкой, но после того как ему "бросили в голову" (видимо, 
имелась в виду шайба), Ротенбергу захотелось стать полевым игроком. Там и 
конкуренция не такая высокая. 
Еще главный тренер петербуржцев сказал, что, если тренеры, игроки, судьи, 
журналисты, словом, все, кто имеет отношение к КХЛ, будут делать хороший 
"хоккейный продукт", Россия вернется на международную арену и обыграет там 
Канаду. Как это связано, не очень понятно, но остается верить Роману 
Ротенбергу на слово. Наверняка он сам захочет руководить сборной России в 
таком матче. 
Пока, впрочем, Ротенбергу надо готовить игроков СКА к матчу с "Сочи", 
который пройдет на берегу Черного моря сегодня. В первой дуэли соперников, 
которая состоялась там же в начале октября, победу праздновал черноморский 
клуб - 5:4. Причем форвард Матвей Мичков, которого тренерский штаб СКА 
отправил в аренду в "Сочи", набрал в той игре три очка. Сейчас армейский клуб 
занимает шестое место в Западной конференции КХЛ после 21 матча. 

https://www.kommersant.ru/doc/6298740 

К заголовкам сообщений 

"Это стечение обстоятельств". Черкас - о пяти вратарях СКА, сыгравших в 
текущем сезоне (Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2023) 
Бывший вратарь СКА, заслуженный тренер России Сергей Черкас 
прокомментировал тот факт, что за армейский клуб в текущем сезоне сыграли 
уже пять голкиперов. 
"Так вышло, что швед Маттссон получил травму на старте сезона. 
Травмировался также Дмитрий Николаев. В воротах дебютировал Сергей 
Иванов и достаточно неплохо. Потом его включили в обмен на Серебрякова. В 
момент, когда решался этот вопрос, играл Артемий Плешков. Он же вышел в 
матче с "Куньлунем", пока дали отдохнуть Серебрякову, но что-то не 
заладилось, и мы увидели нового вратаря. Это парень из системы СКА, играл 
за "СКА-Неву", "СКА-1946". Думаю, в следующем матче будет играть 
Серебряков. 
Не много ли вратарей в СКА? Ну это стечение обстоятельств. Я думаю, 
основной вратарь - Серебряков. Просто ему дают набрать форму. Он не так 
часто играл в этом сезоне за "Адмирал", видимо, это связано с тем, что 
готовился его переход в СКА. В армейском клубе сейчас серьезная конкуренция 
на вратарской позиции. Не так плохо, когда "поднимают" из системы клуба 
молодого голкипера, ему доверяют - это говорит о том, что все правильно 
работает. Не думаю, что Мойсевича вызвали с бухты-барахты. Наставники 
вратарей, работающие в системе СКА, дают рекомендации тренерскому штабу 
главной команды. Те проверяют голкипера в деле. 
В песне поется: "Великолепная пятерка и вратарь", а в СКА - великолепная 
пятерка вратарей? Так утрировать тоже не надо. СКА ищет вратаря давно. В 
моем понимании, клуб его нашел. Не думаю, что в плей-офф будет играть так 
же много голкиперов, как в чемпионате. Сейчас, наверное, больше смотрят на 
то, кто будет сменщиком Серебрякова". 

https://www.championat.com/hockey/news-5295024-eto-stechenie-obstoyatelstv-
cherkas-o-pyati-vrataryah-ska-sygravshih-v-tekuschem-sezone.html 

Похожие сообщения (2): 

https://www.kommersant.ru/doc/6298740
https://www.championat.com/hockey/news-5295024-eto-stechenie-obstoyatelstv-cherkas-o-pyati-vrataryah-ska-sygravshih-v-tekuschem-sezone.html
https://www.championat.com/hockey/news-5295024-eto-stechenie-obstoyatelstv-cherkas-o-pyati-vrataryah-ska-sygravshih-v-tekuschem-sezone.html


 

 

• Sports.ru, Москва, 26 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Лучше тяжело начать, чем пойти вниз в самый важный момент сезона" 
(Известия (iz.ru), Москва, 27 октября 2023) 
Хоккеист СКА Алекс Гальченюк - о неудачных результатах команды в 
регулярном чемпионате КХЛ, отличиях от НХЛ и ротации состава в 
петербургском клубе 
Едва ли не главной сенсацией нынешнего сезона КХЛ стали крайне 
нестабильные результаты петербургского СКА. Один из самых богатых клубов 
лиги с топовым подборов игроков заметно обновил состав по сравнению с 
прошлым розыгрышем, когда с большим отрывом выиграл регулярный 
чемпионат. Теперь армейцы Северной столицы находятся лишь на шестом 
месте в Западной конференции после 22 матчей (из 68), притом что в плей-
офф попадает восемь команд и идущая девятой череповецкая "Северсталь" 
отстает от питерцев на четыре очка, сыграв на одну встречу меньше. 
Одним из самых громких приобретений СКА в межсезонье стал центральный 
нападающий Алекс Гальченюк, много лет отыгравший в НХЛ, в 2013 году в 
составе сборной США выигравший золото молодежного чемпионата мира и 
бронзу взрослого. В интервью "Известиям" 29-летний хоккеист рассказал о 
необычных вещах, которые увидел в КХЛ, адаптации к большим площадкам на 
российских стадионах на фоне традиционных маленьких в Северной Америке, 
ротации состава в Петербурге и неудачном начале сезона своей команды. 
 - КХЛ сильно отличается от НХЛ?  
 - Конечно, есть некоторые свои отличия. Например, здесь в некоторых местах 
поляна больше. Или, допустим, некоторые команды в "откат" (от обороны. - 
"Известия") играют, могут встать сзади. В НХЛ такого почти нет. А так особой 
разницы нет. Не играет роли, где мы играем и какие отличия есть между 
лигами. Везде есть свои плюсы и минусы, но это неважно. Я просто стараюсь 
прогрессировать, делать свою работу и помогать своей команде выигрывать. 
 - Отвыкли от больших площадок за время игры в НХЛ?  
 - Нет, ну когда пару лет назад играл на чемпионате мира, там были такие же 
площадки. Так что все равно что-то вспоминается. Но, конечно, по ходу сезона 
отвыкаешь от этого. Просто здесь, в КХЛ, интересно - когда в течение недели 
два раза играешь на поляне одного размера, три раза на поляне другого. Это 
увлекательно. А так все равно - лед скользкий, шайба круглая. Силовую работу 
никто не отменял - тут уже неважно, большая площадка или маленькая. Но все 
равно непривычная ( улыбается ). 
 - Ожидали, что СКА тяжело дастся старт сезона?  
 - Что тут сказать... У всех бывают спады. Я думаю, у нас в коллективе все 
согласны, что лучше так тяжело начать, чем потом пойти вниз, когда будет 
очень важный момент в сезоне. Мы набираем свой ритм, набираем свой темп. 
В последнее время играем все лучше и лучше. Поднимаемся выше, планируем, 
как надо играть. Набираемся уверенности и идем дальше. 
 - Вы отыграли эти полтора месяца в разных звеньях: начинали в атакующей 
тройке с Сергеем Толчинским и Маратом Хайруллиным, теперь - с Александром 
Кадейкиным и Эмилем Галимовым. Насколько удается находить 
взаимопонимание с партнерами в условиях такой ротации?  
 - У нас хорошая команда и множество хороших игроков. У нас всех много 
мастерства. Поэтому, с кем бы ты ни играл, можно показывать себя с лучшей 
стороны. Да, иногда надо время для появления "химии". Но все равно с 
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любыми партнерами по звену ты должен совершать правильные действия и 
рано или поздно разобраться со своим звеном, как играть. К тому же в этом 
сезоне у нас в команде появилось много новых игроков. Я думаю, из-за этого 
тоже трудно было сделать так, чтобы все сразу пошло гладко, как по маслу. 
Всегда же нужно время, когда новые игроки в клубе, новая атмосфера. 
Понадобилось время, чтобы это все появилось. Но я не переживаю за нас. Все 
у СКА будет хорошо.  

https://iz.ru/1595703/aleksei-fomin/luchshe-tiazhelo-nachat-chem-poiti-vniz-v-samyi-
vazhnyi-moment-sezona 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: в детстве спал с вратарской клюшкой, но потом мне бросили в 
голову (Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг вспомнил о своем дебюте на тренерской 
скамейке армейского клуба и рассказал о том, как в детстве начинал играть в 
хоккей на позиции вратаря. Вчера СКА в гостевом матче одержал волевую 
победу над "Куньлунем" (6:3). 
"Все запоминают свой первый матч на всю жизнь. Помню свою первую игру в 
детстве, даже первую тренировку. Кстати, я вышел на нее вратарем - хотел 
играть в воротах. Я спал с вратарской клюшкой. Но потом мне бросили в 
голову, и я подумал, что лучше играть в поле. Там больше шансов пробиться в 
состав. Конечно, помню тот матч в Мытищах. 
Для меня большая честь работать главным тренером СКА, помогать команде 
побеждать. В каждой игре мы пытаемся внести что-то новое. У нас несколько 
программ, мы меняем тактику по ходу матча. Даже сегодня вы это увидели - у 
нас команда-хамелеон. До такого лучше не доводить, но хоккей диктует свои 
условия. Нет сценария, это не театр, где все понятно - мы знаем, что 
произойдет с Отелло. В этом и прелесть хоккея, поэтому его и любят по всему 
миру", - цитирует Ротенберга пресс-служба СКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-5294374-rotenberg-v-detstve-spal-s-
vratarskoj-klyushkoj-no-potom-mne-brosili-v-golovu.html 

К заголовкам сообщений 

"Было тяжело, мы привыкли играть при полных трибунах". Ротенберг о 
победе над "Куньлунем" (Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг оценил волевую победу в матче с 
"Куньлунем" (6:3). Армейский клуб проиграл первый период со счетом 1:3. 
"Тяжелая игра для нас. "Куньлунь" - сильный соперник. Они хорошо начали, 
создали нам много сложностей. Мы ожидали такой игры. Конечно, не хватает 
зрителей. Ребятам было тяжело достать эмоции. Надеемся, в будущем 
болельщики в Мытищах придут и будут поддерживать команду. Мы привыкли 
играть при полных трибунах и дома, и на выезде. Эмоционально непросто 
выходить при пустой арене, но это никакое не оправдание нашей игры в первом 
периоде. Нам пришлось очень серьезно поработать. 
Внесли изменения - здорово сыграл в воротах наш новичок Мойсевич. Пришел, 
увидел, победил - это дорогого стоит. В свое время, когда к нам пришел Микко 
Коскинен, который по стилю игры похож на Пашу, у него была серия поражений 
в "регулярке". Многие тогда задумались: "Нужен ли нам такой вратарь?". А 
потом мы с ним выиграли два Кубка Гагарина. Повторюсь - дорогого стоит 
выйти в такой тяжелой игре и победить. Огромная благодарность обоим нашим 
вратарям. Замена - не вина Плешкова. Мы внесли изменения, в первую 
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очередь, чтобы взбодрить команду. Дальше завоевали пятак и победили. 
Благодарность ребятам. Работаем дальше. Нам есть над чем работать", - 
цитирует Ротенберга пресс-служба СКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-5294358-bylo-tyazhelo-my-privykli-igrat-
pri-polnyh-tribunah-rotenberg-o-pobede-nad-kunlunem.html 

К заголовкам сообщений 

Самонов: "Как молодому голкиперу можно было развиваться при 
легионерах? Сейчас парням открылась дорога для роста" (Sport24.ru, 
Москва, 26 октября 2023) 
Вратарь "Салавата Юлаева" Александр Самонов заявил, что уменьшение 
числа иностранных игроков в КХЛ положительно сказалось на развитии 
молодых российских голкиперов.  
 - В связи с текущей мировой ситуацией ребята понимают, что у них появились 
хорошие шансы играть, - приводятся слова Самонова на сайте КХЛ. - Они это 
сейчас и демонстрируют. В КХЛ в разы стало меньше иностранцев. Помню 
время, когда даже опытные российские вратари сидели за спинами легионеров, 
и ничего с этим нельзя было поделать. А как молодому голкиперу было 
развиваться? Сейчас парням открылась дорога для роста. Конечно, ребята 
голодны до побед и цепляются за свой шанс.  
 - Честно говоря, меня зацепила история вратаря "Амура" Дмитрия 
Лозебникова, который несколько сезонов сидел в запасе, не получая шанса в 
КХЛ, а как только ему доверили, сходу стал давать результат...  
 - Не только он. Я думаю, что еще и другие ребята есть, которые также ездили с 
командами в роли третьих вратарей, у которых особо ничего не получалось, им 
просто повода сыграть не давали, а сейчас, посмотрите, что творят! Хороший 
пример с Лозебниковым. Я только рад, что так получается. Опять же, со своей 
стороны нужно все правильно делать, работать и не давать тем самым повода 
для того, чтобы тебя молодые парни "поджирали" (смеется).  

https://sport24.ru/hockey/news-590316-samonov-kak-molodomu-golkiperu-mozhno-
bylo-razvivatsya-pri-legionerakh-seychas-parnyam-otkrylas-doroga-dlya-rosta 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 26 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Сухой лед в Омске. "Авангард" перетерпел "Салават" (Советский спорт, 
Москва, 26 октября 2023) 
Подопечные Кравца минимально переиграли гостей из Уфы.  
"Авангард" наконец-то вернулся в родные пенаты после четырехматчевого 
выезда, в двух последних встречах команда набрала очки, одолев "Металлург" 
и уступив в Казани. Серия уфимцев с набранными баллами и вовсе составляет 
уже семь игр. Благодаря минимальной выездной победе над "Торпедо" команда 
Виктора Козлова промежуточно оказалась в топ-4 Востока.  
Это еще и была битва двух топовых голкиперов КХЛ. Вратарь омичей Илья 
Проскуряков после семи проведенных матчей в регулярке - один из лучших по 
проценту отраженных бросков (94,0). Близкие показатели у вратаря уфимцев 
Александра Самонова (94,4).  
НЕПРОБИВАЕМЫЕ СТЕНЫ 
"Авангард" начал с места в карьер. 7-0 по броскам к первой половине 
дебютного отрезка красноречиво говорили о том, у кого больше мотивации в 
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этой игре и кому было нужнее открыть счет. Однако Самонов выглядел 
непробиваемой стеной. После игры в Нижнем Новгороде с самой атакующей 
командой КХЛ, в которой у Александра числится заслуженный "сухарь", атаки 
форвардов "ястребов" были уже не так страшны. Собственно, визави 
уфимского голкипера Илья Проскуряков тоже не отставал и свои ворота также 
держал на замке.  
НЕ ГОЛАМИ, ТАК КУЛАКАМИ 
Единственное, чем решили порадовать по ходу второго периода команды - это 
драка. Не сказать, что сражение, но "потанцевать" полминуты Роману 
Абросимову и Евгению Тимкину вполне удалось. Если не голами радовать 
трибуны, то хотя бы так. Никто не отменял на прекрасной омской арене 
определенного шоу, пускай и такого сомнительного характера. Люди не просто 
так заплатили за билеты, их нужно иногда развлекать. Меж тем вратари и 
дальше оставались главными действующими лицами этого матча. Ни туда и ни 
сюда. Хоккейный маятник никак не хотел раскачиваться в какую-либо сторону.  
КОНЕЦ ЗАСУХЕ 
В середине третьего отрезка игра вдруг взорвалась. Натужная вязкость первых 
сорока минут сменилась неким подобием открытого хоккея, словно командам и 
самим надоели эти скучные нули на табло. Однако вратари не готовы были так 
легко согласиться на подобные авантюры форвардов. И все-таки омичи своего 
добились. За семь с копейками до конца периода смогли распечатать ворота 
Самонова. Чистяков совершил наброс на пятак, а Холодилин с лета совершил 
голевое подправление. "Сухая" серия уфимского вратаря прервалась на 
отметке - 121 минута.  
Эта шайба так осталась единственной в этой игре. "Авангард" прервал 
уфимскую серию матчей, в которой гости набирали очки в семи матчах кряду.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/sukhoy-lyod-v-omske-avangard-pereterpel-
salavat 

К заголовкам сообщений 

10 иностранцев, которые не отрабатывают русские миллионы. В КХЛ 
проваливаются даже звезды других лиг (Sport24.ru, Москва, 26 октября 
2023) 
Классных легионеров искать становится все сложнее. 
Позади уже почти два месяца регулярного чемпионата КХЛ . Свои лидеры и 
аутсайдеры проявились как в турнирной таблице, так и в индивидуальной 
статистике. Как и всегда, особое внимание приковано к выступлению 
легионеров. С них всегда спрос особый, а после сокращения лимита с пяти до 
трех человек - тем более. Ошибаться с иностранцами менеджерам нельзя. Но в 
лиге можно найти по меньшей мере десять человек в статусе легионеров, кто 
не отрабатывают свои зарплаты. Зачастую совсем немаленькие.  
Жан-Себастьен Ди ("Металлург")  
Зарплата: 80 миллионов  
Вместо прошлогодней североамериканской бригады, где на первых ролях была 
связка Майе - Лайпсик, "Магнитка" пригласила новых нападающих из АХЛ и 
насыпала им солидные оклады. Однако ни американец Люк Джонсон, ни 
канадец Жан-Себастьен Ди, им не соответствуют. У последнего всего 6 очков в 
15 играх, а зарплата на уровне элитного игрока. Частично ему помешала 
травма, где-то Ди полезен в игре без шайбы, но погоду в атаке команды Андрея 
Разина делают совсем другие люди - преимущественно молодые россияне.  
Энди Андреофф ("Сибирь)  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/sukhoy-lyod-v-omske-avangard-pereterpel-salavat
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/sukhoy-lyod-v-omske-avangard-pereterpel-salavat


 

 

Зарплата: 65 миллионов  
На счету канадского сибиряка все те же 6 очков, что и в активе "сталевара" Ди. 
По меркам "Сибири" это не так уж и плохо. Андреофф - четвертый по 
результативности форвард новосибирской команды. А не так давно КХЛ 
приводила статистику, исходя из которой Энди идет среди лидеров по умению 
закрывать вратаря. Хорош он и на точке вбрасывания. Вот только если 
учитывать солидную зарплату и знать, что речь идет о лучшем снайпере АХЛ, 
довольствоваться этим не получается. Странно и то, что Дэвид Немировски 
нередко использует силового центрфорварда в роли крайнего форварда, где 
его польза весьма сомнительна.  
Эдвард Паскуале ("Барыс")  
Зарплата: 65 миллионов  
Весь прошлый сезон "Барыс" мучился из-за вратарского вопроса. Юлиус 
Гудачек изначально выглядел сомнительной кандидатурой, но реальность 
превзошла ожидания. Словак чудил так, что астанчане не попали в плей-офф. 
Пришествие вместо него Эдди Паскуале должно было решить все проблемы. 
Свою карьеру в КХЛ канадец начинал именно "Барыса", а с Андреем Скабелкой 
работал не только в Астане, но и в Ярославле, где наиграл на лучшего вратаря 
сезона. Однако именно провальная игра Паскуале во многом и привела к 
увольнению белорусского тренера, который слишком доверялся Эдди.  
 Брендан Лайпсик (СКА)  
Зарплата: 50 миллионов  
С одной стороны, может быть, неправильно оценивать игрока, который уже 
почти месяц не играет из-за травмы, а значит по объективным причинам не 
может себя проявить. Однако сентябрь Брендан Лайпсик все-таки провел за 
СКА от и до. И это был совсем не тот Лайпсик, что в позапрошлом плей-офф 
тащил "Магнитку" к несостоявшемуся чемпионству. Брендан зарекомендовал 
себя одним из главных кудесников нашего чемпионата, а в новую концепцию 
СКА быстрого хоккея должен был вписаться идеально. Но не вписался. 3 очка в 
11 матчах - это очень слабо, а то, что ему в паре матчей давали меньше 10 
минут, говорит о том, что и Роман Ротенберг своим канадцем тоже недоволен. 
Кстати, процесс получения российского гражданства также застопорился.  
Тайлер Граовац ("Адмирал")  
Зарплата: 40 миллионов  
Одна из причин провального выступления "Адмирала" - неудачная игра 
легионеров. Прошлогодних лидеров Либора Шулака и Михала Криштофа 
менеджменту заменить не удалось, за что спортивный директор "моряков" 
Вадим Аверкин уже лишился своей должности. Особенно слабо выглядит 
канадский форвард Тайлер Граовац. "Адмирал" - уже третий его клуб в КХЛ. По 
игре за минское "Динамо" стало понятно, что от него не стоит ждать помощи в 
атаке. В "Витязе" стало очевидно, что это не тот игрок, на которого стоит 
тратить легионерскую вакансию. 4 очка в 17 матчах за дальневосточников 
наверняка поставят точку в кахаэловской карьере 30-летнего канадца.  
Джереми Бракко ("Сочи")  
Зарплата: 36 миллионов  
В этом сезоне только одного легионера помещали в список отказов, и имя ему - 
Джереми Бракко. Насколько заслуженным было такое решение по отношению к 
американскому форварду - другой вопрос. Кто-то говорил о конфликте с уже 
бывшим наставником "Барыса" Андреем Скабелкой, кто-то о лишнем весе у 
нападающего. В любом случае он не выглядел тем Бракко, которому в прошлом 
сезоне не хватило всего пары очков, чтобы стать лучшим бомбардиром 
казахстанской команды. Второй шанс Джереми получил на берегу Черного 



 

 

моря. Он, как праворукий форвард, должен попробовать заменить уехавшего из 
"Сочи" в СКА Борну Рендулича.  
Мэдисон Бауи ("Трактор")  
Зарплата: 35 миллионов  
Если Бракко сначала поместили в список отказов, а потом расторгли контракт, 
то Мэдисона Бауи минское "Динамо" обменяло. Белорусы выручили за него 
другого канадского защитника Роба Хэмилтона, но это не отменяет того, что 
Бауи их сильно разочаровал. В КХЛ он ехал как человек, который выигрывал 
юниорский чемпионат Западной хоккейной лиги, а со сборной - юниорский 
чемпионат мира. Участвовал он и в эпичном финале молодежного чемпионата 
Канада - Россия, а также был частью чемпионского "Вашингтона" и довольно 
результативно играл за "Детройт". По игре этого темнокожего защитника в 
Минске и Челябинске, в такой бэкграунд сложно поверить. Кроме габаритов и 
цвета кожи он толком ничем не выделяется.  
Джой Кин ("Спартак")  
Зарплата: 31 миллион  
Самый результативный защитник "Спартака" в прошлом сезоне, в этом 
совершенно не впечатляет. Возможно, потому что летом раздумывал над 
возвращением в Америку, поздно подписал новый контракт и из-за этого 
пропустил предсезонные сборы. Как бы то ни было, Джой Кин - инородное тело 
в команде Алексея Жамнова, которая лидирует во всем чемпионате и не 
перестает удивлять. Американец же удивляет тем, что проигрывает 
конкуренцию Дмитрию Вишневскому и Михалу Чайковски. Именно они - 
ключевые защитники в красно-белом большинстве. Тогда как Кин, почти 
лишенный большинства, набрал всего 4 очка в 12 играх. А еще у него худший 
наряду с Максимом Цыплаковым показатель полезности в "Спартаке".  
Дерек Барак ("Витязь")  
Зарплата: 27 миллионов  
Игорь Варицкий - большой специалист по иностранному хоккейному рынку. 
Считается, и не безосновательно, что он почти безошибочно подбирает 
легионеров. Сятери и Аалтонен, Дэнфорт и Ержабек, Оямяки и Кемпе...Список 
можно продолжать еще долго. На автомате казалось, что и новый 
американский центр из финской лиги станет очередным точным попаданием 
прозорливого генерального менеджера. Однако Дерек Барак провалился. По 
крайней мере, его первый месяц в КХЛ был ужасным, как и для всего "Витязя". 
Правда, теперь, после смены тренера, пришествия молодого Дарьина и 
восстановления травмированного Уилсона новичок начал оживать.  
Дилан Фергюсон ("Динамо" Минск)  
Зарплата: 24 миллионов  
Вратарей-легионеров в КХЛ всего-ничего. Новичков среди них еще меньше. Из 
Северной Америки этим летом приехали Зак Фукале и Далин Фергюсон. И если 
канадец из "Трактора" оставляет противоречивое впечатление, то его 
соотечественник в Минске проваливается с треском. Мало того, что Фергюсон 
проиграл конкуренцию белорусу Колосову, которого "Филадельфия" отдала 
обратно в аренду. В последнее время его потеснил 20-летний россиянин 
Вельмакин. Сложно в лиге найти вратаря с менее убедительной статистикой: за 
пять игр канадец пропустил 14 шайб. Неслучайно, что в последнее время 
пошли разговоры о его скором отъезде из Белоруссии.  

https://sport24.ru/hockey/article-590286-10-inostrantsev-kotoryye-ne-otrabatyvayut-
russkiye-milliony-v-kkhl-provalivayutsya-dazhe-zvezdy-drugikh-lig 
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Главные кандидаты на обмен в КХЛ, где они могут оказаться, Жафяров, 
Морозов, Дубакин, Заседа, Фергюсон (Чемпионат.com, Москва, 26 октября 
2023) 
Среди них один из лучших молодых игроков минувшего сезона, а также 
легионер, угодивший в опалу у Дмитрия Квартальнова. 
К своему окончанию приближается второй месяц регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги. Через несколько дней октябрь уйдет в 
прошлое, а вместе с ним фактически завершится и первая треть регулярки. К 
текущему моменту команды успели провести от 19 до 24 матчей, и этого 
времени некоторым клубам с лихвой хватило, чтобы разочароваться в 
некоторых новичках. Многим из них уже пора задуматься о смене обстановки, а 
в случае с одним из хоккеистов этот вопрос назрел давным-давно. 
н. Дамир Жафяров ("Ак Барс"), 10 матчей, 1 (1+0) очко 
29-летний нападающий пополнил состав финалиста Кубка Гагарина - 2023 в 
межсезонье в результате громкого обмена из СКА. Переезд Жафярова в Казань 
стал одним из самых обсуждаемых трансферов прошлого лета, но дела в 
новом клубе у Дамира откровенно не задались. Уроженец Москвы крайне 
стремительно разочаровал Зинэтулу Билялетдинова. Самый опытный тренер 
КХЛ поставил жирный крест на перспективах нападающего в своей команде 
всего через несколько матчей. Сначала у дорогостоящего форварда 
сократилось игровое время, а затем он и вовсе был переведен в неиграющий 
состав. За октябрь Дамир провел всего один матч, и теперь абсолютно 
очевидно, что в скором времени пути игрока и клуба точно разойдутся. 
Предстоящий обмен осложняют два фактора. Во-первых, Жафярову 
исполнилось 29 лет, благодаря чему в его действующем контракте содержится 
пункт о невозможности обмена без согласия игрока. Известно, что тот же "Амур" 
готов взять на себя контракт хоккеиста, вот только сам нападающий не хочет 
перебираться в Хабаровск. Для других клубов, куда бы Дамир хотел 
перебраться, критическим моментом является высокая зарплата хоккеиста. 
Поэтому вопрос с обменом пока что завис в воздухе. Но в скором времени 
ситуация каким-либо образом должна разрешиться. "Ак Барс" не заинтересован 
платить огромные деньги человеку, который и близко не проходит в состав. А 
сам Жафяров явно должен быть заинтересован в получении игровой практики, 
иначе можно потерять весь сезон с хоккейной точки зрения. 
н. Егор Морозов ("Динамо" Москва), 11 матчей, 0 очков 
В схожей ситуации находятся московское "Динамо" и нападающий Егор 
Морозов. Называя вещи своими именами, необходимо признать, что в 
руководстве столичного клуба допустили серьезную ошибку с подписанием 28-
летнего нападающего. Морозов подписал контракт с "Динамо" в начале 
межсезонья, став одним из первых новичков бело-голубых. Последние четыре 
сезона Егор провел в "Северстали", зарекомендовав себя с неплохой стороны. 
В ходе контрольных матчей и на старте регулярного чемпионата Алексей 
Кудашов приложил все возможные усилия, чтобы дать возможность 
нападающему закрепиться в основном составе. Изначально ведь в "Динамо" 
рассматривали этого нападающего под выступление в топ-6, и Морозов успел 
поиграть как в тройке Джордана Уила, так и в сочетании Эрика О'Делла. Но все 
было тщетно. Морозов категорически не вписался в систему "Динамо" и сейчас 
является активом для обмена. 
В прессе фигурировала информация об интересе к нападающему со стороны 
"Сибири", но в этом вопросе все также непросто. Надо понимать, что Морозов 
перешел в столичный клуб на серьезный контракт. Не столь серьезный, как у 
Жафярова, но все равно достаточно весомый. И далеко не каждый клуб КХЛ 



 

 

обладает бюджетом, чтобы забрать контракт Егора. Вообще, "Динамо" провело 
очень достойную селекцию, и бóльшая часть приобретений сейчас с лучшей 
стороны проявляет себя в клубе. Неслучайно бело-голубые занимают высокое 
второе место в Западной конференции. Но с Морозовым в клубе не угадали, и 
сейчас менеджменту организации придется серьезно поработать, чтобы найти 
наилучший выход из ситуации. 
н. Сергей Дубакин ("Сибирь"), 15 матчей, 4 (1+3) очка 
В прошлом сезоне 23-летний нападающий стал одним из главных открытий 
чемпионата КХЛ. Выступая на правах аренды в "Амуре", молодой форвард 
добился стремительного прогресса, сумев раскрыться в хабаровском клубе и 
выбив 29 (14+15) очков в 57 матчах. Сумасшедшая статистика для игрока, 
который за два предыдущих сезона в КХЛ набрал 3 (1+2) очка в 37 матчах. 
В стане "тигров" зажигали и другие арендованные игроки - Никита Гребенкин и 
Ярослав Лихачев. Летом все трое вернулись в свои команды, и если у 
Гребенкина в "Металлурге" и у Лихачева в "Локомотиве", все продолжает 
складываться как нельзя лучше, то у Дубакина в "Сибири" не пошло. 
Нападающему дали 15 матчей в команде КХЛ, а дальше хоккеиста сослали в 
расположение новокузнецкого "Металлурга" в ВХЛ. 
Сообщалось, что "Амур" хотел бы вернуть нападающего, уже на полноценной 
основе. Но тут интересный момент. Захочет ли "Сибирь" усиливать прямого 
конкурента по Восточной конференции? Да еще и команду, которую сейчас 
тренирует Андрей Мартемьянов - тот самый специалист, от услуг которого 
руководство новосибирского клуба само же и отказалось? Вполне возможно, 
"Сибирь" будет больше заинтересована в обмене хоккеиста в клуб Западной 
конференции, но это уже вопрос компенсации. За перспективного хоккеиста 
"Сибирь" наверняка хочет выручить что-то серьезное - будь то деньги или 
права на иного игрока. 
н. Матвей Заседа ("Спартак"), 11 матчей, 6 (2+4) очков 
Главным прорывом нынешнего сезона КХЛ на данный момент является 
московский "Спартак". Наверное, даже самым отчаянным и преданным 
болельщикам красно-белых до начала сезона было сложно представить, что к 
концу октября их любимая команда будет идти на первом месте во всей лиге. 
Тройка Голдобин - Морозов - Порядин в полном составе разрывает все 
бомбардирские чаты, а весь "Спартак" имеет в своем активе рекордную 
девятиматчевую победную серию. 
На этом фоне 24-летний Матвей Заседа немного потерялся. В сентябре дела у 
нападающего шли довольно прилично, о чем и свидетельствует его статистика. 
Он шел практически по графику "очко за матч", но дальше что-то пошло не так. 
Матвей заметно просел и после разговора с Алексеем Жамновым был 
отправлен в клуб ВХЛ. Сейчас дела у "Спартака" идут настолько классно, что 
состав команды не требует кардинальных изменений. Зачем что-то менять и 
кого-то ротировать, если прямо сейчас там нет выпадающих элементов? 
При этом сам Заседа является талантливым хоккеистом, который очевидно 
перерос уровень ВХЛ. Он очень ярко провел отрезок в "вышке", набрав очки в 
пяти матчах кряду, отметившись семью результативными действиями за 
"Химик", чем и заслужил шанс на возвращение в главную команду. Сегодня 
форвард впервые за долгое время сыграет в КХЛ в матче с "Сибирью", но если 
Матвей не воспользуется предоставленным ему шансом, то новой возможности 
в красно-белой машине в ближайшем будущем он может и не получить. 
Слишком хороши его, с одной стороны, партнеры, а с другой - и конкуренты за 
место в составе. 



 

 

в. Дилан Фергюсон ("Динамо" Минск), 3 победы в 5 матчах при 86,5% 
отраженных бросков и коэффициенте надежности 2,84 
Ну какой сезон КХЛ мог обойтись без классического противостояния Дмитрия 
Квартальнова и иностранных хоккеистов? Найджел Доус и Стефан Да Коста 
соврать не дадут, насколько трепетным образом российский специалист 
подходит к выступлению иностранцев в его командах. В Минске Квартальнов 
уже успел отправить на трибуну и Ника Меркли, и Джемела Смита, но к 
вратарям у главного тренера "Динамо" отношение особое. С них спрос за 
ошибку еще выше, и канадский голкипер в полной мере успел на себе это 
прочувствовать. 
25-летний вратарь действительно неубедительно смотрелся в первых матчах. 
Оно и понятно. Не каждый новичок лиги с ходу может вписаться в новый для 
себя хоккей. Достаточно посмотреть, как сейчас колбасит в "Тракторе" Зака 
Фукале, который потратил уже два месяца на адаптацию к лиге и пока так и не 
вышел на высокий уровень. Но Фергюсону в Минске двух месяцев никто не дал. 
Канадский вратарь провел всего пять матчей, последний из которых был еще 
30 сентября, после чего на месяц угодил в резерв. Сейчас Дилана не заявляют 
даже вторым голкипером, предпочитая отправлять на скамейку молодого Егора 
Вельмакина. 
Фергюсону ищут обмен, но найти оптимальный вариант не так просто. Это в 
белорусском клубе нет лимита на легионеров. По крайней мере, со стороны 
КХЛ. О внутреннем говорить не будем. А вот российские команды не могут 
использовать больше трех иностранцев, и в такой ситуации решиться на 
приобретение Фергюсона будет очень сложно, даже если тебе и нужно 
усиление вратарской позиции.  

https://www.championat.com/hockey/article-5294588-glavnye-kandidaty-na-obmen-
v-khl-gde-oni-mogut-okazatsya-zhafyarov-morozov-dubakin-zaseda-fergyuson.html 
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Тройка Морозова может войти в число лучших в истории КХЛ. Она бьет 
рекорды и задает тренды (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 октября 
2023) 
Порядок, мороз в сердцах соперников и голы - вот что внушают нам своими 
действиями Порядин, Морозов и Голдобин. 
 Порядин о звене с Голдобиным и Морозовым: мы хорошо понимаем друг друга 
Вчера КХЛ объявила полные составы на Матч Звезд, который пройдет в 
декабре в Санкт-Петербурге. Обратило на себя внимание, прежде всего, то, что 
в состав команды дивизиона Боброва вошло звено из "Спартака": Порядин - 
Морозов - Голдобин. Ничего удивительного в этом нет - эта тройка является 
лучшей в сезоне. Николай Голдобин с завидным отрывом в десять очков от 
ближайшего оппонента, коим, к слову, является его партнер по звену Павел 
Порядин, возглавляет таблицу бомбардиров. Иван Морозов, к слову говоря, 
идет в ней на четвертом месте. 
По правде говоря, трудно припомнить какое-либо другое сочетание, которое бы 
настолько сильно доминировало в КХЛ. Безусловно, мы помним легендарные 
тройки Морозов - Зиновьев - Зарипов и Мозякин - Коварж - Зарипов, которые в 
разные годы являлись лучшими в нашей лиги. Также вспоминается питерское 
звено Гусев - Шипачев - Дадонов или уфимское сочетание Умарк - Кемппайнен 
- Хартикайнен. Но ни у одного из них не было такого уровня доминации. 
Спартаковское звено недавно побило клубный рекорд по количеству забитых 
им голов. Сейчас на счету этих парней 31 шайба. Предыдущее достижение 
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было у тройки Радивоевич - Цибак - Ружичка, зажигавшей в памятном нашим 
сердцам "Спартаке" Милоша Ржиги на рубеже нулевых и десятых. В своем 
лучшем сезоне они забили 30 голов в 59 матчах. У Порядина, Морозова и 
Голдобина - 31 шайба в 21 проведенном поединке. Как говорится, почувствуйте 
разницу.  
Иной раз, когда смотришь на игру Павла, Ивана и Николая, создается 
впечатление, что они чуть ли не с детства играют друг с другом. Каждый из них 
знает, кто, куда и в какой момент поедет или откроется. Как пример - гол из 
недавнего матча "Спартака" с "Амуром", который состоялся при участии Андрея 
Локтионова. Посмотрите, насколько точно и своевременно были сделаны все 
передачи. Как расчетливо и незаметно для защитников соперника покатил на 
пятак Порядин. Красота! 
А вот так Морозов с Голдобиным реализовали лишнего во Владивостоке. 
Вообще, из красивых голевых комбинаций этих парней можно сделать целый 
хит-парад. Все видео есть на официальном сайте КХЛ, так что, при желании, вы 
можете залезть туда и залипнуть на добрых минут двадцать. Если это звено 
продолжит забивать и феерить в том же темпе, то оно способно сделать 
девяносто голов за весь регулярный чемпионат. Сами понимаете, что это выше 
и круче всех рекордов лиги, которые у нас были до этого. Кто-то скажет, что в 
КХЛ упал уровень игроков, и поэтому эти парни творят, что хотят. Отчасти это 
так и есть, но в большей степени я бы выделил то, как в "Спартаке" сумели 
провести селекционную работу, собрав Порядина, Морозова с Голдобиным в 
одной команде и создав из них невероятное ударное звено. Налицо отличная 
работа руководства клуба и тренерского штаба. "Жамнов и Ковалев - 
замечательные в прошлом игровики. Они помогли раскрыться Ивану, поставив 
его к правильным людям в тройку. Все стали друг друга дополнять, у них пошла 
игра. Есть большая заслуга тренеров в том, что они сумели правильно 
расставить игроков по своим местам", - сказал вчера на этот счет в интервью 
нашему порталу известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита 
Щитов. Нет ни единой причины не согласиться с ним.  
 Щитов оценил игру спартаковской тройки Порядин - Морозов - Голдобин  
Хотелось бы, чтобы это сочетание как можно дольше оставалось в неизменном 
виде. Тогда у него будет возможность войти в число лучших звеньев в истории 
КХЛ. У Голдобина контракт со "Спартаком" до 2025 года, Порядина подписали 
на три сезона. Лишь у Морозова срок трудового соглашения истекает 
следующей весной. Но есть ли смысл Ивану уходить в другую команду, когда у 
него в "Спартаке" потрясающие партнеры, которые настолько круто раскрыли 
его? Не думаю. Продолжаем следить за этим звеном и наслаждаться его игрой. 
Хотелось бы надеяться на то, что оно порадует нас не только в регулярном 
чемпионате, но и в плей-офф. 

https://allhockey.ru/article/show/494170-
Trojka_Morozova_mozhet_vojti_v_chislo_luchshih_v_istorii_KHL_Ona_b_et_rekordy
_i_zadaet_trendy 

К заголовкам сообщений 

Экс-руководитель "Сарыарки" может стать директором клуба КХЛ 
(Sports.kz, Караганда, 26 октября 2023) 
Павел Житков может стать спортивным директором " Адмирала ", передает 
Sports.kz.  
Контракт еще не подписан, идут переговоры по условиям. 
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Бывший спортивный директор владивостокского клуба Вадим Аверкин был 
отправлен в отставку по инициативе главного тренера Леонида Тамбиева. 
Напомним, Павел Житков и Леонид Тамбиев работали в "Сарыарке" в сезоне 
2018-2019 годов, когда карагандинцы стали чемпионами ВХЛ.  

https://www.sports.kz/news/eks-rukovoditel-mojet-stat-direktorom-kluba-khl 

К заголовкам сообщений 

"Играл против "Куньлуня" в Шанхае, хочу еще там оказаться" - канадец 
Макмиллан (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 октября 2023) 
Канадский хоккеист "Куньлуня" Брэндон Макмиллан в рассказал "Матч ТВ" о 
желании снова поиграть в Китае. 
В текущем сезоне КХЛ "Куньлунь" проводит домашние матчи в Мытищах. Ранее 
вице‑президент клуба Николай Феоктистов заявил о возможном переезде 
команды в Китай в сезоне‑2024/25. 
В среду "Куньлунь" на своей площадке уступил СКА со счетом 3:6 (3:1, 0:3, 0:2). 
 - Мы неплохо начали игру, но потом инициатива перешла к СКА, они много 
играли в большинстве и конечно, это не могло не повлиять на исход матча. 
 - Игра получилось очень эмоциональной. Как считаете, в чем причина?  
 - Страсти накалились, потому что мы очень много времени провели в боксе 
для штрафников, это всегда разочаровывает. 
 - Было много жестких силовых приемов. Можно ли сказать, что игра проходила 
в канадском стиле?  
 - Конечно, было много столкновений. Это потому, что играли на маленькой 
площадке. Матч получился в канадском стиле, мне нравятся такие игры. 
 - У "Куньлуня" всего две победы в последних 16 матчах, в чем причина столь 
неудачного выступления команды?  
 - Последнюю неделю у нас получается показывать неплохой хоккей, наша игра 
улучшается. В составе "Куньлуня" играют отличные хоккеисты, если мы 
продолжим играть в том же темпе, то у нас будут шансы на победу в любом 
матче. 
 - В прессе много обсуждают возможный переезд "Куньлуня" в Китай. Хотели бы 
лучше узнать хоккей Поднебесной?  
 - У меня нет контракта на следующий год, поэтому сложно что‑то загадывать, 
но когда я был в Китае, мне там понравилось. Я играл против "Куньлуня", когда 
команда выступала в Шанхае, хочу еще там оказаться, - заявил "Матч ТВ" 
Макмиллан. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1968868_Igral_protiv_Kunluna_v_Shankh
aje_khochu_jeshhe_tam_okazatsa__kanadec_Makmillan 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Куньлуня" Пулккинен: "Новый лимит не был главной причиной 
того, что я провел некоторое время без команды" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 26 октября 2023) 
Нападающий "Куньлуня" Теему Пулккинен сказал "Матч ТВ", что новый лимит 
на легионеров для клубов КХЛ был не главной причиной того, что он провел 
некоторое время без команды. 
В мае президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк объявил, что с 
нового сезона российские клубы КХЛ могут иметь в своем составе лишь трех 
легионеров вместо пяти, как было раньше. 
На протяжении карьеры в КХЛ Пулккинен выступал за минское и московское 
"Динамо", "Локомотив" и "Трактор". После окончания контракта с челябинским 
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клубом 30 апреля финский форвард находился без команды. Пулккинен 29 
сентября подписал контракт с "Куньлунем". 
 - Вы провели некоторое время без команды. Не было беспокойства по этому 
поводу?  
 - Нет, все было нормально. Хоккей - это бизнес, в котором всему свое время. 
Мне нужно было залечить травмы, подготовить тело, набрать форму. Да, я не 
смог подписать контракт до начала сезона, но сейчас счастлив, что имею 
возможность выступать за "Куньлунь". Я прибавляю от игры к игре. Любому 
хоккеисту требуется время, чтобы поймать игровой ритм, войти в лучшую 
форму. Думаю, что совсем скоро моя игра станет лучше. 
 - Можете сказать, что новый лимит на легионеров для российских клубов КХЛ 
осложнил поиски команды?  
 - Может быть. Но это точно не было главной причиной. Игроки не могут 
повлиять на эту ситуацию, ее нет смысла обсуждать. Хорошо, что в конечном 
счете все разрешилось, и теперь я могу играть в хоккей. 
 - У вас были предложения из других лиг?  
 - Да, у меня был ряд предложений из европейских лиг. Я тщательно 
рассматривал все варианты, которые были на руках, чтобы выбрать лучший. У 
меня всегда был запасной вариант на случай, если подходящего не появится, - 
сказа Пулккинен "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969302_Forvard_Kunluna_Pulkkinen_No
vyj_limit_ne_byl_glavnoj_prichinoj_togo_chto_ja_provel_nekotoroje_vrema_bez_ko
mandy 

К заголовкам сообщений 

"Наш хоккей близок к игре "русской пятерки". Марк Барберио - о 
"Северстали", Овечкине, Джеррарде (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 
26 октября 2023) 
"Северсталь" - самая молодая команда текущего сезона КХЛ. Подопечные 
Андрея Козырева, бывшего помощника Игоря Ларионова в "Торпедо", активно 
борются за зону плей-офф, входят в топ-3 лиги по заброшенным шайбам и 
являются единственным клубом вне зоны Кубка Гагарина с положительной 
разницей голов. Обороной череповчан руководят самые опытные игроки 
команды - Василий Токранов и Марк Барберио. 
Барберио - воспитанник канадского хоккея, провел почти три сотни матчей в 
НХЛ, застал дебют Никиты Кучерова в "Тампе" и Валерия Ничушкина в 
"Колорадо", поиграл за родной "Монреаль", но из-за частых травм был 
вынужден завершить выступления за океаном и отправился в Европу. 
Сначала Барберио играл в Швейцарии, но в конце 2021 года оказался в "Ак 
Барсе". Потом были Олимпиада в Пекине с Канадой, травма и пропуск остатка 
сезона, переезд в Минск. В прошлом сезоне защитник провел за "Динамо" 67 из 
68 матчей регулярки и стал лучшим в команде по показателю полезности c 
"+15".  
В "Северстали" канадец является игроком основной обоймы и провел все 20 
матчей текущего регулярного сезона. В интервью Metaratings.ru Барберио 
рассказал: 
чем российский хоккей отличается от швейцарского; 
какие эмоции остались от игры на Олимпиаде; 
чем "Северсталь" Козырева и "русская пятерка"; 
почему Кучеров - невероятный, а Овечкин и Стивен Джеррард - легенды. 
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"У Канады была классная команда на Играх в Пекине, мы стремились завоевать 
золото" 
- Марк, что для тебя наиболее памятно из североамериканской карьеры?  
- Думаю, стоит отметить 2010 год, когда я выиграл с юниорской командой лигу 
Квебека. Я тогда играл за "Монктон", мы стали чемпионами, это было очень 
круто. Спустя два года я уже играл за "Норфолк" в АХЛ, и мы завоевали Кубок 
Колдера.  
Конечно, выделю дебют в НХЛ в 2012 году за "Тампу", которой я был 
задрафтован, это было также невероятно. Это была игра против "Оттавы", мы 
тогда победили. Было очень круто, пришли мои родители и друзья поддержать 
меня. Также отмечу свой первый гол за "Тампу", который я забил "Каролине".  
Драки? У меня на самом деле была одна драка в НХЛ. Я тогда был в 
"Колорадо", а Мэтт Белески играл за "Бостон". Что еще я хотел бы отметить - 
это игра за "Монреаль", поскольку я оттуда родом. Ребенком ходил на их матчи 
в "Белл-центр". И, конечно, это было невероятно - играть за команду своего 
города. Когда приходят все твои близкие. Когда ты забиваешь первые шайбы 
при них. Это незабываемо.  
- До КХЛ ты играл в Швейцарии. И действовал местами грубо, зарабатывая 
дисквалификации. Чем можешь это объяснить?  
- Это определенно не то, чем можно гордиться. Действительно, были такие 
моменты, когда я где-то играл грубовато, получал дисквалификации. Но я 
просто не люблю проигрывать, с любым игроком это может случиться. Я 
достаточно высокоэмоциональный игрок и отдаюсь игре полностью, поэтому 
где-то был несдержан.  
Но опять же, делаю правильные для себя выводы из этого опыта. Думаю, что 
все то, что было в Швейцарии, позади, сейчас я стараюсь быть максимально 
конкурентоспособным на льду и таким же высокоэмоциональным, поскольку это 
мой стиль игры. 
- Ты перешел в "Ак Барс" по ходу сезона-2021/22. Как это было? Как прошла 
адаптация?  
- Да, я перешел по ходу сезона в Казань, приехав из Швейцарии. Как только я 
присоединился к "Ак Барсу", в команду перешли такие канадские парни, как 
Джейсон Демерс и Эрик Фер. В клубе также уже были Стивен Кэмпфер, 
Джордан Уил и Пер Линдхольм, и это облегчило мне адаптацию. Меня здесь 
здорово приняли, все были очень приветливы и доброжелательно настроены ко 
мне. Все было на высочайшем уровне.  
- Но ты травмировался в паузу, когда был контрольный матч с Нижнекамском, и 
не сыграл в плей-офф.  
- Да, это был не совсем положительный опыт. Жаль, что не смог помочь 
команде, было досадно, однако травмы - это часть игры. Тем не менее, была 
масса приятных моментов, было увлекательно и весело находиться там. 
- В 2022 году ты выступал за сборную Канады на Олимпийских играх. Расскажи 
про этот опыт, как это было?  
- Это была огромная честь - представлять свою страну на Олимпиаде. Мне 
очень повезло! У нас была классная команда. Да, мы знали, что НХЛ не 
приедет на Олимпиаду, но готовились и стремились завоевать золото. К 
сожалению, нам это не удалось. Мы даже не попали в тройку сильнейших. 
Марк Барберио на Олимпиаде-2022 
Если говорить о поражении от Швеции в четвертьфинале, то все чувствовали 
разочарование. У нас было ощущение, что мы способны на большее, но игра 
сложилась не в нашу сторону. Достаточно низовая игра, долгое время были 
нули, где-то нам не хватило удачи и терпения, поэтому мы потерпели 



 

 

поражение. Но это жизнь, это спорт. Как известно, без поражений не бывает 
побед. Тем не менее, было круто находиться в той атмосфере.  
"Не могу повлиять на курс рубля, но в КХЛ все еще приличные зарплаты" 
- Были ли вообще сомнения перед переходом в Россию, в КХЛ?  
- Вообще я планировал продолжать играть в Швейцарии, потому что у меня 
был контракт с "Лозанной". Когда получил предложение, то посоветовался с 
агентом, выслушал все условия полностью, пообщался с генеральным 
менеджером "Ак Барса" (Маратом Валиуллиным, - прим. Metaratings) и принял 
решение попробовать.  
Я приехал в аренду до конца сезона. Перед тем, как окончательно принять 
решение, я также пообщался со своим одноклубником по "Лозанне" Иржи 
Секачом, который рассказал о Казани только хорошее. Я знал, что "Ак Барс" - 
это топ-клуб, и приехал сюда, чтобы помочь команде завоевать Кубок Гагарина. 
- Наверное, согласишься, что и денежный вопрос был важен?  
- Да, наверное, соглашусь. С одной стороны, хоккей - это игра, но с другой, для 
нас это работа. Очевидно, что век профессионального хоккеиста короткий. 
Поэтому при выборе вариантов продолжения карьеры ты обращаешь внимание 
на финансовые условия, которые предлагают тебе клубы. 
Если сравнивать зарплату хоккеиста и обычного человека, то, конечно, 
профессиональный спортсмен зарабатывает больше, но потом ему нужно 
адаптироваться вне хоккейной жизни. Думаю, каждый из нас пытается 
заработать по максимуму, чтобы обезопасить свое будущее и будущее своей 
семьи.  
Деньги - это своего рода свобода выбора, финансы дают тебе определенные 
возможности заниматься тем, чем хочешь. Поэтому с одной стороны мы 
счастливые, а с другой - жертвуем своим здоровьем и временем. Ничего не 
бывает в этой жизни бесплатно. Я считаю, что наш труд адекватно оценивается 
работодателями. 
Хороший контракт, который мне предложил "Ак Барс", был одним из важных 
факторов, но не менее важный - сама лига, которая считается очень сильной. 
Для меня это была возможность продолжить игру на топ-уровне. И, как видите, 
побывал в "Ак Барсе", провел прошлый сезон в минском "Динамо", а сейчас я в 
"Северстали". Для меня это было только классным опытом и верным 
решением. 
- Сейчас постоянно скачет курс рубля. Есть ли у тебя тревога из-за этого? Ведь 
контракты в КХЛ - в рублях. Ты, получается, зарабатываешь меньше, переводя 
рубли в доллары?  
- Во-первых, я профессиональный хоккеист, а не финансист, и доллар 
находится вне моего контроля. Что есть, то есть. Могу сказать, что эти вещи 
мне не совсем понятны, потому что я не профессиональный аналитик или 
бизнесмен. Я знаю не так много о валюте. Сильнее доллар или слабее - я точно 
не могу об этом сказать.  
Но отмечу, что в КХЛ все еще приличные зарплаты, парни получают здесь 
хорошие деньги и, в принципе, до сих пор у игроков хорошие контракты. А на 
рубль, падает он либо растет, не могу никак влиять, надо просто принять эту 
ситуацию. Видимо, такова ситуация на рынке. 
- Как-то сохраняешь деньги? Может быть, инвестируешь?  
- У меня достаточно консервативная стратегия. Я инвестирую в компании, 
которые строят жилье. Можно сказать, что это инвестиции в жилую 
недвижимость. Также у меня есть несколько проектов в моем родном городе.  
Я человек достаточно традиционных взглядов, поэтому у меня традиционный 
"портфель". Нет ничего сумасшедшего или рискованного. У меня есть 



 

 

финансовый советник, который меня ориентирует. Считаю, что каждый человек 
должен заниматься делом, в котором он максимально компетентен. Всецело 
доверяю таким профессионалам. 
"В России хоккей, как и в Канаде - своего рода религия" 
- Что для тебя было наиболее сложным, когда ты только приехал в КХЛ? Что 
отличалось по сравнению с Швейцарией?  
- Я бы назвал в первую очередь скорость, поскольку в Швейцарии из-за коробок 
размером 60х30м было намного больше льда. Я не знал, чего именно ожидать 
от КХЛ, но слышал много отзывов, что в лиге очень много талантливых и 
скоростных игроков.  
Но также мне говорили, что КХЛ - это более системная лига. Здесь в 
приоритете результат, ценится структурированная игра, поэтому многие клубы 
играют где-то от обороны, где-то с акцентом на организованную игру в своей 
зоне.  
Отмечу еще жесткость. Все-таки в Швейцарии, на мой взгляд, физического 
хоккея было меньше, чем в КХЛ. Здесь игра более плотная, больше стыков, 
силовых приемов. Думаю, это из-за уровня хоккея и размеров льда. В КХЛ 
встречается много коробок канадского размера, где-то финского. 
- В чем особенность российского хоккея?  
- Я скажу, что это большая хоккейная страна. И, конечно, здесь хоккей, на мой 
взгляд, как и в Канаде, является своего рода религией. Думаю, что здесь хоккей 
- это спорт номер один, и интерес к нему максимальный. А когда у тебя есть вот 
эта страсть, то и появляются такие великие игроки, как Овечкин, Малкин, 
Кучеров, Василевский. 
- Сможешь назвать самого трудного соперника, против которого вы играли в 
этом сезоне?  
- Это сложный вопрос, поскольку КХЛ - лига очень высокого уровня, и тебе надо 
выкладываться каждый вечер, тщательно готовиться к любому сопернику. 
Каждый вечер в этой лиге - новый вызов и новая стратегия.  
Наверное, против ЦСКА нам было сложно. И здорово, что мы их обыграли. Это 
действительно был классный матч. В данный момент все команды в разном 
состоянии. У кого-то была жесткая предсезонка, у кого-то более мягкая, но не 
бывает проходных игр. 
- А какая игра была лучшей на данный момент?  
- С точки зрения содержания и целостности выделю встречу в начале сезона в 
Нижнекамске, когда мы действительно здорово сыграли от начала и до конца. 
Играли в тот хоккей, который нам свойственен, который требует и ставит нам 
тренерский штаб. Это была классная и уверенная победа.  
Мы забили тогда пять шайб, владели инициативой с первой и до последней 
минуты. Но, наверное, еще стоит отметить игру против Магнитогорска, когда у 
нас был не очень хороший старт, но мы нашли путь и победили. Это была 
достаточно эмоциональная победа через камбэк. Поэтому такие победы тоже 
ценны, но все-таки выделю именно встречу в Нижнекамске, поскольку там мы 
показали свой лучший хоккей. 
"Вполне возможно, Козырев ставит "Северстали" "советский хоккей"  
- У "Северстали" самая молодая команда в лиге: много россиян, белорусов. Что 
вообще думаешь о составе и каково тебе играть с молодежью?  
- Вообще это здорово, что у нас такая молодая команда, в которой много 
таланта и свойственной молодежи скорости. Я наслаждаюсь пребыванием в 
"Северстали". Можно сказать, подпитываюсь от молодых игроков, стараюсь им 
дать опыт и где-то даже свою энергию.  



 

 

Вообще это весело и увлекательно - находиться в такой атмосфере. Да, 
команда молодая, мы где-то совершаем свойственные ошибки, но это часть 
процесса. Мы учимся на своих же ошибках. На мой взгляд, у команды огромный 
потенциал, поэтому все воодушевлены и играют с вдохновением, смотрят с 
позитивом в будущее. Уверен, наша команда еще удивит многих болельщиков 
и экспертов. 
- Нет ли у тебя ощущения, что ты в команде выполняешь роль играющего 
тренера?  
- Нет, такого вообще нет. Я до сих пор себя чувствую игроком, а каждый должен 
заниматься своим делом. У нас есть классный тренерский штаб. Но я принимаю 
роль лидера и осознаю, что должен быть примером для молодежи. Но, к 
сожалению, у меня нет такого дара, чтобы выдать пламенную речь в 
раздевалке. И тем более у меня пока еще не такой хороший русский, чтобы 
говорить какие-то речи.  
Тем не менее, я стараюсь быть человеком, с которого можно брать пример. 
Был таким в молодости - следил за опытными партнерами и что-то черпал у 
них: как они готовятся, как они восстанавливаются, как они выглядят на льду. 
Буду улучшать свой русский и стараться помогать молодым ребятам стать где-
то лучше, мотивировать своими словами в раздевалке. 
- Как тебе работается с Андреем Козыревым? Это бывший защитник, 
поигравший в Северной Америке, пусть и не в НХЛ. В прошлом сезоне он 
помогал Игорю Ларионову в "Торпедо", на нем многое держалось. Что ты 
можешь сказать об этом специалисте?  
- Здорово, что у нас такой тренерский штаб и такой классный главный тренер. В 
первую очередь, хотелось бы отметить его человеческие качества - очень 
приятный человек, профессионал своего дела.  
Я слышал о нем как об игроке - это был неуступчивый защитник. Наш главный 
тренер отлично общается с командой, очень спокойно все объясняет, классный 
подход к игрокам. Получаешь только удовольствие от взаимодействия с таким 
человеком.  
Он ставит нам интересный, атакующий хоккей, от которого получаешь 
удовольствие. Мы играем с высокой энергией, на высоких скоростях, творим на 
льду, нам разрешается ошибаться - это все часть философии нашего главного 
тренера. Конечно, это только радует.  
Да, игра не без ошибок. У нас молодая команда, но опять это все опыт. Мы 
делаем правильные выводы, будем лучше день ото дня. Чем дальше будем 
идти по сезону, тем больше у нас будет побед и очков. Мы будем расти как 
команда. 
- А как считаешь, можно ли назвать стиль "Северстали" и тот хоккей, который 
ставит Козырев, советским со всеми его атрибутами?  
- Наверно, да, вполне возможно, это именно то определение. Мы стараемся все 
делать на скорости, много катаемся, используем по максимуму лед. Быстрота 
действий, быстрые ноги, быстрые руки, быстрое принятие решений, где-то 
играем на инстинктах, много контролируем шайбу, играем в короткий пас.  
Поэтому, если говорить о советском времени, то, наверное, можно сравнить это 
с этапом "русской пятерки" в "Детройте", где как раз играл Игорь Ларионов. 
Поэтому наш хоккей, наверное, близок к этому. 
"Русская пятерка", как известно, была знаменита тем, что они брали шайбу и 
разыгрывали ее настолько хорошо, что практически ни одна команда не могла 
ее отобрать у них и даже прикоснуться. Поэтому да, скорее всего, мы играем 
именно в тот хоккей. Конечно, это здорово, получаем максимум удовольствия 
от своей работы. 



 

 

"Череповец - классный, удобный и безопасный город" 
- Как тебе живется в Череповце, который в старые времена в хоккейном кругу 
называли Чикаго?  
- Конечно, это маленький, довольно-таки промышленный город. Тем не менее, 
он классный и удобный, со всем необходимым для жизни, и безопасный. Я 
хотел бы сказать большое спасибо моему партнеру Адаму Лишке, который 
меня познакомил с городом, показал несколько ресторанов, где готовят вкусные 
стейки.  
Также хочу отметить фанатов, которые не только здорово поддерживают 
команду, но и очень приветливы ко мне и к моей жене. Также скажу, что в 
Череповце мы завели щенка, Джек-рассел-терьера. Можно сказать, что это наш 
первый ребенок, который приносит очень много трепетных моментов и 
позитива в нашу семью. Так что моя жизнь в Череповце максимально 
комфортна. 
- В чем отличия между Череповцом, Минском и Казанью?  
- Казань и Минск очень похожи, оба - классные и комфортные города, 
довольно-таки красивые. В Минске прямо очень чисто, в Казани тоже все 
здорово, есть отличные рестораны и там, и там. В Казани я провел Рождество, 
было невероятно красиво. Кремль и вся эта атмосфера!.. 
Череповец отличается от Минска и Казани, поскольку это более 
промышленный город. Здесь очень приветливые и дружелюбные люди. 
Партнеры говорят, что здесь зимой очень красиво, когда выпадает снег - 
классная природа, можно выбраться в лес и насладиться моментом.  
Вообще отмечу, что не важно, где ты находишься, а важно твое отношение к 
жизни. И к той атмосфере, которая окружает. Если ты мыслишь позитивно, то 
всегда найдешь, чем заняться, и тебе откроются красоты любого города. 
- Какие у тебя впечатления остались от прошлого сезона в минском "Динамо"?  
- Я уже упомянул, насколько классный сам город Минск, но также отмечу всю 
организацию и команду. У нас был классный коллектив, много иностранных 
ребят, я завел новых друзей. Нельзя выделить какую-то одну деталь. Весь 
регулярный чемпионат того сезона складывался достаточно необычно, 
поскольку мы шли то в зоне плей-офф, то выпадали из восьмерки, поэтому 
ближе к концу чемпионата была достаточно напряженная ситуация.  
Конечно, мы стремились залезть в плей-офф, и здорово, что нам это удалось. 
Отмечу последнюю игру регулярки, когда мы обыграли "Витязь" и подтвердили 
свое место в плей-офф. Что касается серии со СКА, то она была очень упорной 
и эмоциональной. Мы бились как могли, очень горды, что сумели навязать 
борьбу, ведь мало кто верил в нас. Кто-то думал, что серия завершится со 
счетом 0:4. Но мы зацепили два матча. Считаю, что достойно выступили. 
- Ты удивился, что в межсезонье твоих бывших партнеров по Минску Сергея 
Сапего и Владимира Алистрова продали в "СКА"?  
- Где-то было удивление. Хотя, на мой взгляд, парни заслужили повышение. 
Могу про них сказать только хорошее: это классные партнеры, качественные, 
молодые игроки с большим потенциалом. Они добавляют с каждой игрой, 
поэтому рад за ребят. Надо отдать должное минскому "Динамо", которое 
развивает игроков, поэтому здесь, я думаю, все в плюсе. 
- Как ты считаешь, в чем вообще феномен белорусского хоккея, поскольку 
достаточно много ребят уезжают в Северную Америку?  
- Я бы, наверное, говорил, о развитии хоккея в целом. Не только белорусского. 
Если мы уйдем на 20 лет назад, то увидим, что на виду всегда были Канада, 
Россия, США, Финляндия, Швеция и Чехия. А сейчас Швейцария и Германия 
прогрессируют, Латвия на последнем чемпионате мира неплохо выступила, 



 

 

белорусский хоккей также развивается. И вообще, это здорово, что конкуренция 
растет. Все больше и больше появляется игроков, растут сборные. 
"Овечкин молод душой и телом, думаю, он побьет рекорд Гретцки" 
- А кто тебе импонирует из бывших и действующих российских игроков?  
- Конечно, я выделю Никита Кучерова, поскольку играл с ним в "Тампе". Это 
невероятный игрок. Отмечу его невероятные мягкие руки, а еще у него классное 
чувство дистанции, шикарно умеет задать свой темп игры. Поэтому Никита на 
данный момент для меня лучший.  
Что касается игроков за все время, то я бы отметил Алексея Ковалева, у 
которого также невероятные руки. Его умение делать пасы через подкидки - это 
было очень круто. Смотреть на его катание и пластику - невероятно! Тем более, 
он играл за мой родной и любимый "Монреаль", поэтому было истинным 
наслаждением смотреть за игрой. То, как он разыгрывает шайбу, даже в 
большинстве... 
- Как считаешь, сможет ли Александр Овечкин побить рекорд Уэйна Гретцки?  
- Думаю, да. Ему это вполне под силам, поскольку Овечкин все еще в 
великолепной форме, он молод душой и телом. Его фирменные голы из так 
называемого офиса - это что-то невероятное, поскольку все примерно знают, 
что это его точка, что надо его закрывать, но он, можно сказать, шьет эти голы. 
Отмечу его шикарный бросок и страсть, которая позволяет ему быть в порядке 
до сих пор.  
Когда он завоевал Кубок Стэнли с "Вашингтоном" - это был классный момент 
для него, он на сто процентов заслужил этот трофей. Вообще хочу сказать, что 
Ови - это легенда спорта, легенда самой игры. Овечкин - это пример для 
подражания. Как он себя готовит, как он играет - просто невероятно! 
- У тебя актерская внешность. Можешь сказать, кто твоя ролевая модель?  
- Наверное, у меня есть один человек, о котором стоит упомянуть - это 
футболист Стивен Джеррард. Он центральный полузащитник, для меня это 
просто легенда не только футбола, но и спорта. Кстати, это причина, почему я 
болею за "Ливерпуль". Стивен провел всю карьеру в родном клубе, выиграл 
кучу трофеев. Это живая легенда, а сейчас он тренирует. Для меня это 
феноменальный человек и спортсмен. 
Стивен Джеррард 
- Тебе сейчас 33 года, как долго ты еще планируешь играть? Как считаешь, 
сколько сможешь еще поиграть на высшем уровне?  
- Мне тяжело сказать, поскольку после 30 лет все замедляется в плане 
скорости и восстановления, и не только у профессионального спортсмена-
атлета, но и у обычного человека. Это не секрет, а часть жизни, которую надо 
принять.  
Наука сейчас шагнула далеко вперед, надо пользоваться всеми методами 
восстановления и поддержания себя в отличной форме. Я просто наслаждаюсь 
временем, уже выработал свои методы: как правильно есть, как правильно 
отдыхать. Это касается и сна, поэтому буду стараться играть столько, сколько 
смогу, и приносить максимальную пользу. 
Я люблю хоккей, мне нравится эта игра, люблю конкуренцию, нравится 
соревноваться, а также побеждать. Для меня важно получать удовольствие от 
того, чем я занимаюсь. Надо ценить момент, отдавать себя полностью и быть 
честным перед игрой, партнерами и тренерским штабом. Я буду просто 
полностью отдаваться игре и приносить максимальную пользу команде. 
- Это будет зависеть от постоянных партнеров?  
- В этом сезоне можно сказать, что у меня в "Северстали" нет постоянных 
партнеров. Если говорить об именах, то одно время я играл вместе с 



 

 

Шумиловым, а потом у меня в партнерах были Денисов и Буренов. Когда у тебя 
есть постоянные партнеры - это плюс. Но от травм не уйдешь. 
- А о чем ты мечтаешь? Есть ли большая цель?  
- Вообще я победитель по жизни, поэтому победа - это наиболее ценное и 
феноменальное чувство для меня, когда ты достигаешь успеха и помогаешь 
команде победить. Я командный игрок, который терпеть не может проигрывать. 
- В чем сила хоккея? Что его отличает?  
- Я хочу сказать, что не только хоккей, но и спорт в целом объединяет людей. 
Хоккей тебя учит усердно работать, быть командным игроком, настоящим 
партнером в коллективе. Также он учит тебя не сдаваться, преодолевать 
любые трудности. 

https://metaratings.ru/blog/mark-barberio-interview-o-severstali-ovechkine-i-
dzherrarde/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Сибири" опоздали на разминку перед матчем со "Спартаком" 
из-за пробок (ТАСС, Москва, 26 октября 2023) 
Многие игроки "Сибири" не смогли вовремя прибыть на матч Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги со "Спартаком" из-за автомобильных пробок. 
Об этом журналистам рассказал главный тренер новосибирской команды Дэвид 
Немировски.  
"Сибирь" дома выиграла у "Спартака" со счетом 4:3, прервав рекордную 
клубную серию соперника из девяти побед. Построенная в этом году "Сибирь-
Арена" находится рядом с мостом через реку Обь, где постоянно бывают 
автомобильные пробки. Рядом с ареной готовится к вводу в эксплуатацию 
станция метро.  
"У нас много, кто из-за пробок опоздал на разминку. На дороге надо аккуратно 
ехать, быть внимательным, так как была серьезная авария на встречной полосе 
на мосту. Наши хоккеисты все это понимают, так как быть за рулем машины - 
это не шутка. Надо приезжать на пять минут раньше. Мы были с игроками на 
связи, помогло бы, если бы открыли метро и хоккеисты могли бы доехать на 
нем", - сказал Немировски.  

https://tass.ru/sport/19126995 

К заголовкам сообщений 

Российский хоккеист пробежал 2 км, чтобы успеть на игру КХЛ со 
"Спартаком" (Р-Спорт, Москва, 26 октября 2023) 
Вратарь "Сибири" Антон Красоткин оставил машину на дороге из-за пробок и 
пробежал два километра до стадиона, чтобы успеть на матч регулярного 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с московским "Спартаком", 
заявил главный тренер новосибирской команды Дэвид Немировски.  
В четверг "Спартак" в Новосибирске уступил "Сибири" со счетом 3:4. Красоткин 
отразил 33 из 36 бросков в створ.  
"Сегодня много кто опоздал на игру из-за пробок. На мосту серьезная авария 
произошла, кто-то выехал на встречку. Важно не спешить по жизни, правильно 
водить машину - не пытаться доехать быстрее на пару минут. Иначе случаются 
вот такие моменты. Не надо рисковать, чтобы просто приехать быстрее. А так, 
хоккеисты в опоздании не виноваты. Главное, что успели на игру. Красоткину 
могло быть тяжело зайти в игру из-за пробок. Он попал в нее, оставил машину и 
два километра бежал до стадиона. Может, чуть-чуть устал перед игрой", - 
приводит слова Немировски официальный сайт "Сибири".  

https://metaratings.ru/blog/mark-barberio-interview-o-severstali-ovechkine-i-dzherrarde/
https://metaratings.ru/blog/mark-barberio-interview-o-severstali-ovechkine-i-dzherrarde/
https://tass.ru/sport/19126995


 

 

Также специалист высказался о силовом приеме капитана "Сибири" Николая 
Прохоркина, после которого хоккеист "Спартака" Герман Рубцов не смог 
продолжить матч. Форвард "красно-белых" получил удар локтем в лицо, но 
избежал серьезной травмы. Прохоркин был наказан большим и 
дисциплинарным штрафом (5+20).  
"Неудачный момент. Я думаю, он не хотел нанести травму, но удар в голову 
был. Избежать сложно было это", - добавил Немировски.  

https://rsport.ria.ru/20231026/khokkey-1905514686.html 

К заголовкам сообщений 

Жамнов не считает закономерным поражение "Спартака" от "Сибири" 
(ТАСС, Москва, 26 октября 2023) 
Поражение хоккеистов московского "Спартака" в матче с новосибирской 
"Сибирью" нельзя назвать закономерным. Такое мнение журналистам высказал 
главный тренер красно-белых Алексей Жамнов.  
"Спартак" уступил в Новосибирске со счетом 3:4, прервав рекордную клубную 
серию из девяти побед в Континентальной хоккейной лиге. Красно-белые 
благодаря этой серии возглавили таблицу регулярного чемпионата.  
"Я бы не сказал, что поражение закономерное. Мы не реализовали свои 
моменты, вратарь у соперника очень здорово сыграл, - сказал Жамнов. - По 
нашей игре можно было создать задел в первом периоде в большинстве. 
Видно, что не было той свежести, поэтому все в совокупности сложилось, но по 
самоотдаче проблем нет, ребята молодцы. Все, что они могли, оставили на 
льду. Еще видно, что соперники на нас настраиваются уже по-другому".  
Предыдущую игру из-за небольшого повреждения пропустил вратарь Патрик 
Рыбар. "Там несерьезно, но мы не стали его заявлять. В следующем матче он 
будет готов. Что касается травмы в сегодняшней игре Германа Рубцова, то 
тяжело пока что-то сказать, надо посмотреть", - подчеркнул Жамнов.  

https://tass.ru/sport/19126925 

К заголовкам сообщений 

Кожевников объяснил окончание победной серии "Спартака" в КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 26 октября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в разговоре с РИА 
Новости назвал закономерным гостевое поражение московского "Спартака" в 
матче с новосибирской "Сибирью" в регулярном чемпионате Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ).  
Встреча, прошедшая в четверг в Новосибирске, завершилась со счетом 4:3 (1:2, 
0:0, 3:1) в пользу хозяев. "Спартак" потерпел первое поражение с 2 октября, 
"красно-белые" прервали на отметке в девять матчей свою рекордную 
победную серию в российской истории клуба.  
"Неудивительно и даже закономерно, что победная серия "Спартака" 
прервалась. Команда проводила шестую подряд игру на выезде, подустала, 
плюс психологическое проседание. К тому же противостояли ей сибиряки, у 
которых настрой соответствующий. Им достаточно было сказать про 
соперников, что те выскочили откуда-то непонятно. Доказанный во время войны 
факт - сибиряки сражаются до последнего. Конечно, сейчас все настраиваются 
на "красно-белых". Так что ничего страшного для "Спартака" не случилось. 
Самое главное - команда играет обалденно, даже если уступает в счете", - 
сказал Кожевников.  

https://rsport.ria.ru/20231026/khokkey-1905514686.html
https://tass.ru/sport/19126925


 

 

https://rsport.ria.ru/20231026/khokkey-1905500996.html 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 26 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" - "Спартак" - 4:3, обзор матча, видео голов, "Спартак" прервал 
рекордную серию (Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2023) 
Прохоркин быстро удалился до конца матча, Бек и Красоткин опоздали на 
разминку, но "Спартак" все равно капитулировал. 
На новосибирских дорогах сегодня полноценный филиал ада. Город застрял в 
непривычных по масштабности для себя пробках из-за мелкого, но 
интенсивного дождика и большого количества аварий, где эпицентром стал 
Октябрьский мост. Именно там находится новая "Сибирь-Арена", куда с трудом 
пришлось добираться и автору этой статьи, и болельщикам, и хоккеистам. К 
примеру, Антон Красоткин где-то бросил машину и бежал два километра до 
стадиона (а ведь после такого матча ему еще придется ее искать). Опоздал на 
разминку и Тейлор Бек. Отвратительное настроение погоды передалось 
поначалу новосибирской команде. Иначе сложно объяснить такое большое 
количество грязи, что мы увидели в матче. 
Команды уже встречались в этом месяце. Это был матч в начале октября, 
который новосибирцы проиграли с грустным счетом 5:2. Сегодня москвичи 
поставили в ворота Андрея Кареева, пропустившего игры на Дальнем Востоке. 
Патрик Рыбар, отыгравший эти матчи, получил небольшое повреждение, и 
тренерский штаб решил поберечь основного голкипера и заявил его только 
третьим вратарем. "Сибирь" осталась верна традициям и вновь выпустила в 
старте Красоткина. Интересно, что Немировски не смутила незапланированная 
пробежка вратаря перед игрой. 
Первые секунды "Сибирь" провела хорошо. Но только первые секунды. Уже в 
начале второй минуты "Спартак" открыл счет в матче. Сделал это Максим 
Цыплаков. И не такая это была шайба, чтобы считать ее сложной: Красоткин 
пропустил прямым броском. Может быть, как раз и сказалась усталость. 
Первый период у "Сибири" не задался. "Спартак" серьезно переигрывал 
новосибирцев, а по броскам в створ имел почти трехкратное преимущество. По 
этому периоду не было ощущения, что "Сибирь" могла зацепиться за победу.  
Ключевым моментом первого отрезка стало удаление капитана "Сибири" 
Николая Прохоркина. Удаление до конца игры, которое он получил на восьмой 
минуте встречи. Атака в область головы и шеи. Честно говоря, Прохоркин часто 
шел в тело в сезоне, за что нередко получал в ответ силовой в ответ. Но 
сегодня, очевидно, перешел допустимые границы. Не просто ненужное 
удаление, но еще и очень грязное, оставившее "Сибирь" без капитана и 
ключевого игрока. Герман Рубцов из "Спартака" очень долго лежал на льду и 
встать смог только с помощью партнеров. На видео есть момент, где кровь в 
большом количестве стекает по его руке, так что впечатлительным посоветую 
его не смотреть. Работникам арены потребовалось около пяти минут, чтобы 
очистить лед от крови: настолько ее было много. 
Уже на пресс-конференции Алексей Жамнов заявил, что пока диагноза нет и 
врачи назовут его попозже. Но самого Рубцова он видел в раздевалке. 
К тому моменту всплыл вопрос: а кто вообще приехал здесь с Дальнего 
Востока? "Спартак" классно отыграл всю встречу, "Сибирь" же временами не 
успевала за скоростями московской команды. А ведь у новосибирцев была 
пауза в несколько дней после выезда. Можно сетовать на то, что они как раз из-
за этого не в тонусе, но у "Спартака", думаю, ситуация была посложнее. 

https://rsport.ria.ru/20231026/khokkey-1905500996.html
https://www.livesport.ru/hockey/2023/10/26/kozhevnikov/


 

 

Первый период завершился со счетом 2:1 - у "Сибири" забил Яковлев, у 
"Спартака" - Савиков. Но могло быть иначе: в конце первого периода "Сибирь" 
схватила сразу два удаления. Если "подножку" от Морозова еще можно 
принять, поскольку это было в своей зоне, то к "неспортивному поведению" 
Бека вопросов гораздо больше (с учетом того, что это не первое такое 
удаление Бека за неполных два месяца). Каким-то чудом обычно слабая в 
меньшинстве "Сибирь" выстояла пять на три, в том числе в начале второго 
периода. 
Второй отрезок остался безголевым. И неинтересным в исполнении обеих 
команд. Много неточных передач, пробросов. Классная атака была в 
исполнении "Сибири" в конце периода. Но Максим Сушко не смог реализовать 
хороший момент. Через пару секунд его финт повторил Артем Михеев, но в той 
ситуации опасного момента не получилось в принципе. 
Если спросить любого игрока, а особенно вратаря, готов ли он играть, то ответ 
однозначно будет положительным. Это отличительная черта 
профессиональных и командных игроков. Но давайте честно: Красоткин устал. 
И сейчас я не про забег до стадиона. Год назад он вместе с Костиным делил 
матчи почти поровну: 42 к 31. Но на сегодняшний день соотношение 
проведенных игр: 19 к 3. И одно дело тащить команду, чтобы в итоге победить. 
Но тащить нынешнюю "Сибирь" то еще удовольствие. Можно выложиться на 
всю катушку, но партнеры проведут слабый матч, и все. Чего стоит бросок 
Галимова в середине второго периода, где Красоткин успел в последний 
момент переместиться и закрыть угол. Временами смотреть на Антона очень 
обидно: он выдает шикарные матч за матчем, но счет на табло зачастую 
грустный. Без Мартемьянова стало очень мало блокированных бросков, что 
тоже осложняет работу вратарю. По ходу игры со "Спартаком" ему несколько 
раз неудачно прилетало шайбой в шлем, и доктору приходилось выходить на 
лед для оказания помощи. Немировски говорил, что всему виной микротравма 
Костина. Но все же он был сегодня вторым голкипером. 
"Сибирь" перевернула игру в третьем периоде. В начале отрезка "Спартак" в 
лице Ивана Морозова удалился. С большинством у "Сибири" в этом сезоне не 
ладится: перед началом встречи новосибирцы были третьи с конца по 
реализации. Третьи - только потому что на выезде Немировски обновил схемы 
розыгрыша. Теперь на синей линии играет Тейлор Бек, а защитник 
переместился в слот. И именно защитник и забил - у Егора Аланова сегодня 
первая шайба в сезоне. "Сибирь" в принципе очень классно разыграла 
большинство. 
Но главным героем стал не Аланов. Через несколько минут "Сибирь" впервые в 
матче вышла вперед. Этот гол Гордеева - загляденье. Прошел почти через всю 
площадку. Ушел от Рукавишникова. И бросил с неудобной так, что она застряла 
в воротах. А еще в ассистентах Антон Красоткин. 
Через пару минут Гордеев попробовал повторить свой трюк, но там шайба 
попала в штангу. За пять минут до конца встречи Никита Шашков увеличил 
преимущество "Сибири". Именно эта шайба стала победной. Могло быть иначе, 
но за 14 секунд до конца отличился бывший защитник новосибирцев Михал 
Чайковски. Но оставшихся секунд было слишком мало, чтобы зайти в зону и 
устроить полноценную атаку, потому итоговый счет - 4:3. 
Потерялась сегодня первая тройка нападения "Спартака". Из них отличился 
только Иван Морозов, и то в конце встречи, и то только передачей. Красоткин 
же вытащил сложный матч, хотя заходил в него совсем уж тяжело. 
Символично: именно с "Сибири" началась девятиматчевая победная серия 
"Спартака". И ей же закончилась.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5295168-sibir-spartak-4-3-obzor-matcha-
video-golov-spartak-prerval-rekordnuyu-seriyu.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Игнатьеву и Тамбиеву надо обратить внимание на 
работу Рябыкина" (Russia-hockey.ru, Москва, 26 октября 2023) 
О последних событиях в КХЛ - экс-главный арбитр Лиги, экс-главный тренер 
сборной России, для Russia-Hockey.ru  
ПОДМОСКОВЬЕ СТАНОВИТСЯ СЛАБЫМ ЗВЕНОМ КХЛ  
- Что отметили для себя на проходящей неделе?  
- Отметил не только на неделе, но и в последние месяцы. Мне, как москвичу, 
обидно, что наше Подмосковье, абсолютно хоккейный и финансово 
благополучный по меркам России регион, стал слабым звеном КХЛ.  
Очень тяжело стартовал "Витязь", хотя в последние недели новый тренер 
Дмитрий Рябыкин делает отчаянные попытки, чтобы вытянуть команду. После 
сомнительной предсезонки рухнул в пропасть "Куньлунь", который не знает 
побед в основное время 22 матча.  
Стоит ли удивляться, что на трибунах в Мытищах и Балашихе пустота?  
- Эти команды обречены разыграть последние места в чемпионате?  
- Не забывайте еще "Адмирал". Вчера "Витязь" победил во Владивостоке, 
хозяевам не помог даже подъем-переворот, когда в отставку был отправлен 
Вадим Аверкин, набиравший команду. К сожалению, "Адмирал" в этом сезоне 
пока выглядит балластом.  
В "АДМИРАЛЕ" С АВЕРКИНЫМ - ЧТО-ТО НОВЕНЬКОЕ  
- Для вас это сюрприз?  
- И да, и нет. В прошлом сезое мне понравилась работа тренера Тамбиева, 
никакого сравнения с латвийским соотечественником из "Куньлуня" Игнатьевым 
тут нет. "Адмирал" имел свое лицо, эффективно играл на результат. Были 
надежды на продолжение этой интересной истории.  
Но команда летом потеряла лидеров, за что, видимо, сейчас и ответил 
Аверкин. Теперь, когда менеджера убрали, за все в ответе Тамбиев. Больше 
никакиее отговорки не принимаются.  
Вообще ситуация в "Адмирале" выглядит неожиданно. Обычно в КХЛ крайним 
оказывается тренер, а тут жертвой стал менеджер. Это что-то новенькое.  
- А что с "Куньлунем"?  
- Для меня этот клуб - загадка. Мы знаем, что происходит в мире. И тут в 
России рядом с Москвой имеем клуб, в котором Китай учат хоккею латыши и 
североамериканцы, а язык общения в команде - английский. Это какой-то 
сюрреализм!  
 Я еще понимаю, если бы "Куньлунь" возглавлял, скажем, тот же Рябыкин, и в 
команде вместе с китайцами обкатывались опытные российйские мастера и 
молодежь. Так ведь нет - тренировать назначен загадочный новичок Игнатьев, 
который просто не готов к этой роли.  
 Вы посмотрите, как на протяжении двух десятков матчей к третьему периоду 
"Куньлунь" каждый раз останавливается, а несчастный Игнатьев на лавочке 
молчит и страдает. Это говорит только об одном - об инфантильной 
предсезонке.  
"ВИТЯЗЬ" ВЫПРЯМИЛСЯ, ИГРАЕТ ПРОСТО, НО БЫСТРО  
- Зато "Витязь" победил в трех матчах из последних четырех. Сюрприз?  
- Вижу тренерскую руку Рябыкина. Команда при нем выпрямилась, играет 
просто, но быстро - и в атаку. С тем подбором игроков, который сегодня есть в 
"Витязе", это единственный вариант для развития.  
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На месте тех же Игнатьева или Тамбиева обратил бы внимание на работу 
нового тренера "Витязя". Он не ищет причины поражений в менеджерском 
офисе, не мнется и не краснеет. А взялся за тяжелую работу в команде, 
которая была в крутом пике и в которой много кадровых дыр.  
- Кто все-таки займет последнее место в КХЛ?  
- Пока последний - "Адмирал". Но если кадровые разборки там завершатся, то 
главный претендент - "Куньлунь".  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/ignatiev_tambiev_nado_obratit_vnimanie_rabota_ryabyki
n_/ 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" очень хочет Марченко. Возможен ли трансфер и почему 
олимпийский чемпион без работы? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 27 октября 2023) 
Хоккеист уже побывал на базе казанского клуба и пообщался с 
Билялетдиновым. 
Защитник Алексей Марченко пропустил старт нынешнего сезона из-за проблем 
со здоровьем, однако на него все равно претендовали несколько топ-клубов 
КХЛ. По информации "БИЗНЕС Online", "Ак Барс" выиграл борьбу за экс-игрока 
"Локомотива". Вопрос с его подписанием практически решен, но пока 
документы не подписаны, а значит сделка еще не завершена. Рассказываем, 
зачем "Ак Барсу" 31-летний хоккеист, какие его ждут финансовые условия в 
Казани и о других деталях потенциального трансфера. 
У Марченко были проблемы со здоровьем, поэтому "Ак Барс" рассматривал 
пробный контракт 
Марченко еще совсем недавно был самым высокооплачиваемым защитником 
КХЛ, но теперь он без клуба и пропускает старт нынешнего сезона. Как так 
вышло? В прошлом году "Локомотив" продлил с ним контракт на два года с 
зарплатой 75 млн рублей за сезон, но затем у защитника начались проблемы 
со здоровьем. Перед началом прошлого сезона ему сделали операцию на 
колено, после которой он восстановился только к середине декабря. Остаток 
регулярного чемпионата и плей-офф Марченко отыграл до конца. 
Однако после сезона оказалось, что хоккеисту нужна повторная операция. По 
информации нашего издания, первая операция была сделана некачественно. 
Повторную сделали уже в Германии и, вроде бы, все прошло удачно. Однако 
"Локомотив" не захотел ждать еще одного длительного восстановления и 
минувшим летом расторг контракт с защитником. Сейчас Марченко продолжает 
восстанавливаться и в ближайшее время будет готов вернуться к играм в КХЛ.  
В прошлом сезоне защитник провел в КХЛ только 34 матча, а в последний раз 
играл в конце марта. Однако, несмотря на долгое отсутствие, Марченко все 
равно интересуются ведущие клубы лиги. По информации "БИЗНЕС Online", на 
защитника претендовали или претендуют до сих пор московское "Динамо", 
"Авангард" и "Спартак". Менеджеры этих клубов понимают, что Марченко даже 
после долгого перерыва и двух операций остается одним из лучших игроков 
обороны лиги. 
У "Ак Барса", по нашим данным, есть два варианта контракта с Марченко. Либо 
это будет полноценное соглашение до конца сезона, либо пробный контракт на 
один месяц. С большой долей вероятности будет подписан контракт до конца 
сезона. Как рассказывают источники нашего издания, Марченко прошел 
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несколько медицинских обследований, которые показали, что хоккеист 
полностью здоров. 
"Ак Барс" выиграл борьбу за Марченко благодаря ранним переговорам 
Сейчас, по нашим данным, переговоры "Ак Барса" с Марченко находятся в 
финальной стадии. Однако пока итогового решения по трансферу нет, говорить 
о переходе защитника преждевременно. Другие клубы, которые интересуются 
защитником, предлагают ему зарплату выше, чем "Ак Барс", но 
предпочтительным вариантом для Марченко все равно остается именно 
казанский клуб. 
Во-первых, "Ак Барс" был первым клубом, который стал проявлять к нему 
интерес. По нашим данным, казанцы еще в июле выходили на игрока и 
интересовались его дальнейшими планами. На тот момент "Локомотив" только 
расторг с ним соглашение. Все это время генеральный менеджер "барсов" 
Марат Валиуллин и сторона хоккеиста находились в контакте. Более того, по 
нашим данным Марченко за это время успел даже несколько раз приехать в 
Казань. Его познакомили с городом, показали клубную базу, а также была 
беседа с Зинэтулой Билялетдиновым, который также заинтересован в 
защитнике.  
Рассказывают, что Марченко был приятно удивлен таким внимание со стороны 
"Ак Барса". Другой немаловажный фактор в переговорах - кубковые амбиции 
казанского клуба в этом сезоне. В этом плане "Ак Барс" выглядит 
предпочтительнее на фоне того же "Спартака" или "Авангарда". Москвичи 
удивляют в регулярном чемпионате и играют здорово, но хватит ли все этого на 
плей-офф? У "Ак Барс" же один из сильнейших составов в лиге, тренер-
победитель и финал Кубка Гагарина в прошлом сезоне. На бумаге именно 
казанский клуб - фаворит в борьбе за трофей. 
Все это в совокупности склонило выбор Марченко в пользу "Ак Барса". В 
ближайшее время игрок должен вернуться в Казань и подписать контракт с 
новым клубом. По информации нашего издания, в казанском клубе хоккеист 
заработает около 12 млн рублей. По нынешним меркам это небольшие деньги 
за защитника уровня Марченко. 
Для чего Марченко "Ак Барсу"?  
Марченко к 31 году успел поиграть в НХЛ, где провел 121 матч за "Детройт" и 
"Торонто", выиграть Кубок Гагарина в составе ЦСКА, а также стать 
олимпийским чемпионом в составе сборной России. Он был ведущим 
защитником в армейском клубе, а затем дважды подряд становился самым 
результативным игроком обороны в составе "Локомотива". 
До травмы Марченко был лидером ярославской команды и полностью 
оправдывал свой большой контракт. Защитник обладает отличный броском, 
первым пасом и видением площадки. У Марченко, к тому же, правый хват. 
Игроки обороны с таким хватом - дефицит в КХЛ.  
Ссылка на видео: https://www.youtube.com/embed/SzGQY7V-
STk?si=Trx8P4_B0WrGrCKC  
"Ак Барсу" нужен качественный защитник под розыгрыш большинства. 
Марченко, когда будет в оптимальном состоянии, сходу займет место в первых 
двух парах обороны казанской команды. В казанском клубе рассчитывают, что 
именно через этого защитника будет идти розыгрыш "Ак Барса" в большинстве. 
Понятно, что есть еще Вячеслав Войнов, который сейчас занимает это место. 
Однако им часто остается недоволен Билялетдинов, который еще по ходу 
прошлого сезона отправлял Войнова в запас. К тому же, два качественных 
праворуких защитников всегда лучше, чем один.  



 

 

При этом нет никаких гарантий, что Марченко сходу сможет переиграть того же 
Войнова и вообще уверенно стать лидером обороны "Ак Барса" после операции 
и долгого восстановления. "Ак Барс" рискует подписывая этого защитника. Но 
риск совершенно оправдан хотя бы из-за того, что зарплата у игрока будет не 
больше 12 млн рублей. За эти деньги можно рискнуть и если Марченко 
перезапустит карьеру, то "Ак Барс" получит качественного игрока обороны и 
одного из лучших российских атакующих защитников.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288797 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"Я так скажу, чтобы не подвергать себя санкциям Евросоюза". Федоров - 
об удалениях ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров после победы по буллитам в матче 
регулярного сезона КХЛ с "Амуром" (3:2) рассказал про удаления армейского 
клуба, избежав прямой критики судейства. 
"У нас не было сегодня пять удалений. Было наполовину меньше. Я вот так 
скажу, чтобы не подвергать себя санкциям Евросоюза", - сказал Федоров на 
послематчевой пресс-конференции. 
После сегодняшней победы армейский клуб набрал 26 очков после 23 
сыгранных матчей и занимает пятую строчку в турнирной таблице Западной 
конференции. 
Напомним, ЦСКА в следующем матче Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сыграет с "Сибирью" на выезде в Новосибирске 28 октября. 
"Амур" в этот же день в Хабаровске встретится с подмосковным "Витязем".  

https://www.championat.com/hockey/news-5294852-ya-tak-skazhu-chtoby-ne-
podvergat-sebya-sankciyam-evrosoyuza-fyodorov-ob-udaleniyah-cska.html 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Сибири" получил матч-штраф за удар соперника локтем в 
голову (Р-Спорт, Москва, 26 октября 2023) 
Капитан "Сибири" Николай Прохоркин нанес травму головы хоккеисту 
"Спартака" Герману Рубцову и был удален до конца матча регулярного 
чемпионата КХЛ.  
Встреча проходит в четверг в Новосибирске, счет в первом периоде матча 1:0 в 
пользу "красно-белых". Инцидент с участием Прохоркина и Рубцова произошел 
на 8-й минуте игры.  
Капитан "Сибири", выполняя силовой прием в зоне "Спартака", нанес удар 
локтем в лицо Рубцову. У игрока "Спартака" было сильное кровотечение из 
области носа, и он не смог продолжить матч. После видеопросмотра судьи 
вынесли Прохоркину наказание в виде большого и дисциплинарного штрафа 
(5+20).  
Прохоркин является олимпийским чемпионом Игр в Пхенчхане 2018 года.  

https://rsport.ria.ru/20231026/kkhl-1905426598.html 
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Топ трансферов недели. Бракко заменил Рендулича, Соколов 
воссоединился с Жукеновым (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 26 октября 2023) 
ЦСКА отдал права на Кристиана Яроша и подписал Вадима Кудако, Дмитрий 
Соколов воссоединился с Дмитрием Жукеновым, а Джереми Бракко перешел в 
"Сочи", чтобы заменить Борну Рендулича. KHL.ru - о самых заметных 
переходах минувшей недели. 
Джереми Бракко. Из "Барыса" в "Сочи" 
Итогом громкого обмена Борны Рендулича в СКА вроде бы стал переход 
Марата Хуснутдинова в "Сочи". Центральный нападающий молодежной и 
взрослой сборной России, который прошлым летом в Санкт-Петербурге даже 
примерял капитанскую нашивку, выглядел достойной компенсацией за 
хорватского форварда. Однако Хуснутдинов пусть и может сыграть в атаке на 
разных позициях, по своей фактуре совсем другой игрок, нежели лучший 
бомбардир "Сочи". Для того, чтобы закрыть амплуа праворукого форварда 
первого звена, южанам пришлось договариваться с Джереми Бракко. Благо 
предварительно "Барыс" контракт с ним расторг.  
Если в прошлом сезоне американец всего на одно очко отстал от самых 
результативных игроков астанинский команды, то с началом этого чемпионата 
попал в немилость к Андрею Скабелке. Бракко даже побывал в списке отказов, 
откуда его никто не забрал. Отставка белорусского тренера не помогла 
Джереми вернуться в состав, а первое очко за новую команду он набрал в игре 
с..."Барысом". Еще символичнее то, что он поучаствовал в голевой комбинации 
вместе с Джесси Грэмом, с которым они вместе выступали за клуб из 
Казахстана. Правда, от поражения южан это не спасло.  
Дмитрий Соколов. Из "Авангарда" в "Нефтехимик"  
Когда-то в системе "Авангарда" подавала большие надежды связка Соколов-
Жукенов. Лидерами они были и в юниорской сборной России. Однако до 
основного состава "ястребов" два Дмитрия в таком сочетании не добрались. 
После чемпионата мира оба отправились в Канаду, но успеха за океаном не 
добились. Жукенов уже давно играет за пределами родного клуба, а его тезке 
Соколову в Омске давали несколько шансов. После того, как он не подошел 
Бобу Хартли, габаритного снайпера отдали в аренду. Он провел неплохой 
сезон за минское "Динамо", но очередное возвращение к корням привело к 
тому, что первые полтора месяца чемпионата Соколов провел в ВХЛ, после 
последовал обмен в "Нефтехимик" на защитника Глеба Семенова.  
А там его уже ждал старый товарищ. Олег Леонтьев не стал изобретать 
велосипед и воссоздал тандем Соколова и Жукенова на новом месте. И это 
дало моментальный результат! За пять игр они на двоих организовали пять 
шайб и позволили провалившему старт сезона "Нефтехимику" выдать серию 
побед. В том числе, подарив праздник нижнекамским болельщикам на 55-
летний юбилей клуба.  
Александр Дарьин. Из "Торпедо" в "Витязь"  
Больше года назад Александр Дарьин стал участником уже легендарной сделки 
по переходу Ивана Чеховича в "Локомотив". За форварда, который пока не 
оправдывает авансы, "железнодорожники" отдали своего воспитанника, деньги 
и права на трех игроков, выступавших тогда за океаном. Учитывая, что права - 
это нечто виртуальное, казалось, что именно Дарьин - главный актив, который 
получило "Торпедо". Однако приехавшие из-за океана Максим Летунов, 
Владислав Фирстов и Денис Ян довольно быстро стали лидерами команды 
Игоря Ларионова, а вот Дарьин, несмотря на свою техничность, доверия 
Профессора не сыскал.  



 

 

Часть прошлого сезона он провел в Пензе, а в текущей регулярке набрал всего 
одно очков в 6 играх за основной состав "Торпедо" и не избежал ссылки в ВХЛ. 
Однако перейдя в "Витязь", он идеально вписался в звено к легионерам. Тройка 
Уилсон - Барак - Дарьин уже принесла Дмитрию Рябыкину победу над 
"Авангардом" в принципиальном для тренера матче, а в матче против 
московского "Динамо" 23-летний форвард отметился первой шайбой в этом 
сезоне.  
Кирилл Кирсанов. Из "Витязь" в "Торпедо"  
В обратном направлении в результате обмена между "Витязем" и "Торпедо" 
отправился Кирилл Кирсанов. Его история во многом похожа на ситуацию 
Дарьина. Он долгое время провел в системе СКА, но не мог закрепиться в 
первой команде, как Александр - в "Локомотиве". Двойной обмен между 
питерским клубом и "Витязем" должен был открыть для Кирсанова двери в КХЛ. 
Тем более, что в юности он уже выступал в системе подмосковного клуба. Вот 
только уже бывший главный тренер "Витязя" Александр Завьялов не видел 
Кирилла в основе. Большую часть времени 21-летний защитник проводил в 
Рязани. Перебравшись в "Торпедо", он сразу попал в состав, а к третьей игре 
получил уже солидные 15 минут от Ларионова. Дело в том, что Кирсанов играл 
за сборную России на том единственном молодежном чемпионате мира, когда 
Игорь Ларионов был главным тренером. Кирсанов, наряду с Шакиром 
Мухамадуллиным и Семеном Чистяковым, был одним из лидеров той команды, 
которая, увы, так и не добралась до медалей МЧМ.  
Кристиан Ярош. Из ЦСКА в "Северсталь"  
Вот уже вторую неделю подряд ЦСКА и "Северсталь" совершают обмены. 
Причем игроками одного амплуа. Сначала в Череповец проследовал Владимир 
Грудинин и уже успел стать в команде Андрея Козырева одним из лидеров по 
игровому времени. Теперь к нему присоединится Кристиан Ярош. И если 
Грудинин до обмена играл за фарм-клуб "армейцев" в ВХЛ, то Ярош в этом 
сезоне не провел ни матча и вообще не имел контракта с москвичами. Перейдя 
в прошлом сезоне из "Авангарда" в ЦСКА, словак провел 16 матчей в 
регулярном чемпионате и получил травму. Продлевать контракт с легионером 
не стали. Во многом - из-за изменившегося лимита на иностранцев.  
В "Северстали" Ярош стал третьим легионером после соотечественника Адама 
Лишки и канадца Марка Барберио. Миниатюрной череповецкой обороне 100-
килограммовый словак добавит мощи, да и в большинстве своим броском 
наверняка поможет. Достался же новичок "Северстали" в обмен на денежную 
компенсацию, как и в случае с Грудининым.  
Вадим Кудако. Из "Сочи" в ЦСКА  
Расставшись с Грудининым и правами на Яроша, ЦСКА восполнил баланс 
защитников в команде. Как минимум - количественно. Интересно, что состав 
"армейцев" пополнил череповецкий воспитанник. Вот только за "Северсталь" 
Вадим Кудако уже несколько лет не выступает. Кого-то могло удивить, что 
"армейцы" подписали контракт с игроком, от которого сначала отказалась 
"Сибирь", а потом решил не оставлять "Сочи". Однако разгадка не самого 
очевидного трансфера кроется в статусе контракта - он двусторонний. Кудако 
сразу же после подписания соглашения командировали в "Звезду".  
26-летний новичок автоматически стал самым возрастным защитником 
команды Рината Хасанова. Впрочем, нельзя исключать, что бронзовый призер 
МЧМ и победитель Универсиады сыграет под руководством Сергея Федорова. 
У действующих обладателей Кубка Гагарина довольно молодая и не самая 
глубокая линия обороны, так что в случае травм или спада у кого-то из игроков 
основы у Кудако появится шанс вернуться в КХЛ.  
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К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Встретятся лучшие из лучших! Новый формат выбора игроков на Кубок 
Вызова МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 26 октября 
2023) 
Молодежная хоккейная лига объявляет принцип комплектования составов на 
матч с участием лучших молодых игроков.  
3 декабря 2023 года в Туле состоится Кубок Вызова МХЛ - матч, в котором 
сильнейшие хоккеисты Лиги бьются за победу для своей конференции и 
возможность стать одним из четырех участников Фонбет Матча Звезд КХЛ.  
С 2010 по 2022 годы в Кубке Вызова сыграли 500 хоккеистов, 290 из которых 
(58%) имеют опыт выступления в КХЛ. 109 участников Кубка Вызова − игроки 
команд КХЛ в сезоне 2023/2024. 23 хоккеиста, выступавших в матче лучших 
игроков МХЛ, провели более 500 встреч в КХЛ − в том числе звезды 
российского хоккея Никита Гусев, Виктор Антипин, Константин Окулов, Никита 
Трямкин.  
В юбилейном 15-м сезоне Лига реформировала формат выбора игроков, чтобы 
сделать Кубок Вызова еще зрелищнее. Тренеры могут взять до трех 
представителей из любой команды МХЛ. Это решение открывает штабам Юрия 
Наваренко (Запад, "Академия Михайлова") и Дмитрия Бурлуцкого (Восток, 
"Мамонты Югры") возможность пригласить на Кубок Вызова сильнейших 
игроков своих конференций.  
Новый формат позволит болельщикам увидеть на Кубке Вызова максимальную 
концентрацию самых перспективных игроков МХЛ, будущих звезд 
Континентальной хоккейной лиги, а борьба за попадание в квартет участников 
Фонбет Матча Звезд КХЛ станет еще сильнее. Результат Кубка Вызова 2023 
непредсказуем: и истории противостояний Запад ведет 8−4, но у Востока - 
победная серия из двух последних встреч.  
Решение Лиги в рамках проекта "МХЛ говорит" объяснил вице-президент КХЛ 
по развитию молодежного хоккея Александр Гуськов.  
О новом формате выбора игроков на Кубок Вызова МХЛ  
- В юбилейном сезоне мы решили переформатировать отбор хоккеистов на 
Кубок Вызова. Тренеры будут выбирать лучших игроков Лиги без 
необходимости приглашать представителей каждой команды. Единственное 
ограничение: не больше трех игроков из одного клуба. Мы считаем, что это еще 
больше повысит зрелищность и накал матча. За Кубок Вызова будут бороться 
только те игроки, которые заслужили приглашение. Тренерам придется 
подумать над составом: они смогут взять как целую сыгранную тройку, так и 
составить ее из лучших игроков разных команд МХЛ. Приглашаю всех 
болельщиков в Тулу!  
Ожидания от матча за Кубок Вызова 2023  
- Жду высоких скоростей, больше голов, еще более зрелищной игры, поскольку 
встречаются лучшие из лучших. Жду, что четыре хоккеиста, которые отберутся 
на Матч Звезд КХЛ, будут еще сильнее и сходу заявят о себе на взрослом 
уровне, может быть даже в сезоне 2023/2024.  
О четырех лучших игроках Кубка Вызова на Фонбет Матче Звезд КХЛ  
- Это огромный стимул для ребят, которые по максимуму выкладываются на 
Кубке Вызова. Попадание на Матч Звезд КХЛ - возможность проявить себя на 
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другом уровне. Это шоу, но молодежь все равно хочет заявить о себе здесь и 
сейчас. Роман Канцеров, Артем Жуков, Иван Демидов, участвовавшие в Матче 
Звезд 2022, сейчас выступают за основные команды. Это показатель того, что 
их заметили, а они впоследствии воспользовались своим шансом. Это 
правильная практика, и мы будем ее продолжать.  
О развитии хоккея в Туле  
- Всего лишь три года назад в Туле был построен ледовый дворец, а 
Молодежная хоккейная лига получила новую команду. Сейчас в этом регионе 
две команды МХЛ, а "Академия Михайлова" прошла путь от новичка до 
фаворита Лиги. В сезоне 2023/2024 она считается топ-соперником, так как 
является одним из лидеров "Золотого" дивизиона Западной конференции. Это 
огромный скачок вперед для тульского хоккея. Мы выбрали этот регион, потому 
что он приковывает внимание болельщиков молодежных команд.  
Кубок Вызова Молодежной хоккейной лиги впервые пройдет в Туле 3 декабря 
2023 года в рамках Фонбет Недели Звезд Хоккея. 2 декабря состоится Матч 
Звезд Женской хоккейной лиги. Мастер-шоу и Матч Звезд КХЛ пройдут в Санкт-
Петербурге на новой "СКА-Арене" 9 и 10 декабря.  

https://mhl.khl.ru/news/20099/1047893/ 

К заголовкам сообщений 

Ряд матчей перенесены на другое время (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 26 октября 2023) 
МХЛ сообщает о переносе времени начала матчей.  
Матч № 334 МХК "Спартак"- МХК "Динамо-Москва", который состоится 1 ноября 
2023 года, перенесен с 18:00 на 19:30 мск; 
Матч № 339 "Белые Медведи" - "Сибирские Снайперы", который состоится 2 
ноября 2023 года, перенесен с 15:00 на 14:30 по местному времени; 
Матч № 345 "Крылья Советов" - "Академия Михайлова", который состоится 3 
ноября 2023 года, перенесен с 19:00 на 19:30 мск; 
Матч № 490 "Сибирские Снайперы" - "Авто", который состоится 29 ноября 2023 
года, перенесен с 14:30 на 14:00 мск.  

https://mhl.khl.ru/news/20088/1047918/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Задача - всегда выигрывать". Екатерина Давлетшина - о новом этапе в 
"Торнадо" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 26 октября 2023) 
В новом выпуске "Алло, ЖХЛ" нападающий "Торнадо" Екатерина Давлетшина 
рассказала о первых победах в сезоне, лидере команды и о том, как сильно 
изменился коллектив летом.  
- Расскажите про сезон. Как он складывается для команды и для вас?  
- В целом неплохо. В межсезонье сильно поменялся коллектив. Полностью 
изменился тренерский штаб. Сейчас стараемся наладить взаимопонимание в 
команде и найти свою игру.  
- У вас уже есть несколько побед над командами из лидирующей группы. За 
счет чего удалось справиться с "Динамо-Невой"?  
- Очень сильно хотелось прервать серию поражений. Выходили на лед с 
горящими глазами. Старались использовать все свои моменты.  
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- Победа над петербурженками стала первой после шести проигрышей подряд. 
Это повод выдохнуть или напрячься еще больше?  
- Больше напрячься. Нужно воспользоваться хорошим настроением и на 
следующие игры выходить так же, побеждать, радовать себя и болельщиков.  
- В копилке "Торнадо" есть еще победа над "Торпедо". За счет чего удается 
навязывать борьбу?  
- Поменялись тренеры, поэтому все игроки хотят показать себя. На 
тренировках, на матчах выкладываются по полной. У всех горят глаза.  
- Расскажите о переходе из "7.62" в "Торнадо". Есть принципиальная разница в 
подходе к игрокам?  
- Особо нет. Тренировки практически одинаковые. Просто в "7.62" молодой 
коллектив, из-за этого там тренеры стараются более лояльно относиться к 
игрокам. А здесь все уже взрослые, так что все самостоятельно.  
- Кто сейчас лидер в раздевалке и на льду, а кто отвечает за эмоциональный 
настрой команды?  
- Каждый может что-то сказать. Но, скорее всего, все-таки Мария Сорокина. Она 
постарше, много уже где поиграла.  
- Какие цели ставили перед вами на сезон и как их корректировали в связи с 
результатами?  
- Корректируют. После каждой игры делаем разборы. Задача - всегда 
выигрывать, занимать место как можно выше.  
- А себе лично какую задачу ставили?  
- Никогда не ставлю цели по очкам. Выигрываем - хорошо, проигрываем - 
значит надо исправлять ошибки. Надо постараться занять первое место.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046637/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Овечкин забросил 824-ю шайбу в регулярных чемпионатах НХЛ 
(Российская газета (rg.ru), Москва, 26 октября 2023) 
В регулярном чемпионате Национальной хоккейной лиги вновь в центре 
внимания оказался лидер клуба "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин. 
Накануне нападающий забросил свою 824-ю шайбу в регулярных чемпионатах 
НХЛ. Во встрече "Вашингтона" с "Нью-Джерси Дэвилз" столичный клуб победил 
со счетом 6:4. Овечкин, кроме заброшенной шайбы, отметился и пасом. 
38‑летний российский форвард занимает второе место по шайбам в пустые 
ворота в истории НХЛ, отставая от лидирующего Уэйна Гретцки всего на один 
шаг (у канадца таких шайб - 56). 
Ну а до повторения "вечного" рекорда великого канадца Гретцки по 
заброшенным шайбам Овечкину осталось поразить ворота соперников еще 70 
раз. 
Впрочем, Ови несильно заботится о личных достижениях, о чем он сообщил 
журналистам: 
- Сегодня важно, как сыграла команда. Для нас каждый матч - это вызов. В 
регулярном чемпионате необходимо набирать очки и добиваться побед. Все 
остальное уходит на второй план. О каких-то цифрах и рекордах можно будет 
говорить после того, как выполним основную задачу на первую часть сезона - 
выйти в плей-офф Кубка Стэнли. 
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А вот еще одного российского нападающего "Абботсфорд Кэнакс" Василия 
Подколзина госпитализировали после травмы, полученной в матче 
Американской хоккейной лиги (АХЛ) против "Колорадо Иглз". 
Как сообщают мировые информационные агентства, в третьем периоде 
встречи защитник "Иглз" провел силовой прием против россиянина, в 
результате которого Подколзин упал и ударился затылком о лед. В течение 
нескольких минут врачи оказывали помощь хоккеисту, а затем увезли его с 
площадки на носилках. 
Позднее Подколзин опубликовал в своей социальной сети фотографию из 
больницы. "Все хорошо, не беспокойтесь", - подписал снимок россиянин. 
Подколзину 22 года, он был выбран клубом "Ванкувер Кэнакс" на драфте НХЛ 
2019 года в первом раунде под десятым номером. Россиянин дебютировал в 
лиге в 2021 году и провел за "Кэнакс" 118 матчей, в которых набрал 33 очка (18 
шайб и 15 передач). 
Владислав Третьяк, президент Федерации хоккея России:  
- Федерация на протяжении многих лет ведет комплексную многоуровневую 
работу, создавая условия для развития молодых хоккеистов. 
Для лучших юниоров страны ФХР совместно с центром поддержки одаренных 
детей "Сириус" реализует масштабную спортивную программу. Обучение 
хоккейному мастерству проводится круглогодично, без перерывов, шанс стать 
участником программы есть у подростков из всех регионов России. Учебно-
тренировочный процесс проводится лучшими специалистами ФХР, тренерами, 
психологами, судьями, легендарными ветеранами хоккея. Этот проект является 
полноценной альтернативой отъезду подростков за рубеж. Талантливым 
игрокам дают шанс зарекомендовать себя в юниорских сборных - и получить 
путевку в профессионалы. 
Много усилий предпринимается как в сфере повышения качества детско-
юношеских соревнований, так и в деле их популяризации. Наконец, одно из 
самых ценных достижений ФХР в области детско-юношеского хоккея - 
разработка и внедрение Национальной программы подготовки хоккеистов 
"Красная Машина". Это комплекс уникальных инноваций и методик работы с 
юными спортсменами. Самые эффективные и передовые наработки, как 
отечественные, так и мировые. Мы внедряем ее по всей стране, наши 
специалисты ездят в самые разные города, от Хабаровска до Петербурга и 
Калининграда, от Норильска и Мурманска до Сочи. География внедрения - 
более 100 городов, 35 регионов страны. "Красную Машину" внедряют многие 
школы и академии из вертикали клубов КХЛ - СКА, "Сибирь", "Динамо".  

https://rg.ru/2023/10/26/aleksandr-pochti-legenda.html 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Карпину стоит взять пример с Ротенберга. Нельзя быть безразличным к 
сборной России. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 26 
октября 2023) 
Сборные России по футболу и хоккею сейчас переживают не самые лучшие 
времена. Главная тому причина - всем известное международное отстранение.  
Казалось бы, их объединяет одна ситуация, однако выходят они из нее по-
разному. 

https://rg.ru/2023/10/26/aleksandr-pochti-legenda.html


 

 

Валерий Карпин: "не держится" за место в сборной России и называет 
"убийством" поездку на турнир в Азию 
Карпин возглавил сборную России в июле 2021 года, и вскоре даже покинул 
пост главного тренера в "Ростове", чтобы совмещение не сказывалось 
негативно на результатах и в клубе, и в сборной, которая на тот момент 
проводила важнейший, заключительный этап отбора на чемпионат мира-2022. 
При Карпине сборная получило право сыграть в стыковых матчах за путевку в 
Катар, но после начала украинских событий в феврале 2022 года нас 
отстранили. Естественно, ни о каком ЧМ-2022 и отборе на Евро-2024 уже и речи 
не шло - остались только товарищеские матчи. 
На первых порах Карпин сохранял оптимизм в контексте разговоров о сборной, 
и после первого продления контракта с РФС (до конца 2022 года) верил, что 
Россию все-таки допустят до международных соревнований, а на одном из 
первых сборов в "новой реальности" заявлял, что игрокам и тренерскому штабу 
сборной "желательно иногда встречаться". 
В ноябре прошлого года сборная вновь продлила контракт с Карпиным - до 
августа 2024 года. И тренера уже не волновал вопрос совмещения - Валерий 
Георгиевич параллельно продолжал работать в "Ростове", в который он 
вернулся в марте 2022 года. Однако, его риторика, как наставника 
национальной команды, постепенно начала меняться на менее позитивную, и с 
кажущимися признаками безразличия. 
Накануне мартовских матчей с Ираном и Ираком Карпин выдал ряд громких 
фраз. Одна из них касалась июньского чемпионата Футбольной ассоциации 
Центральной Азии (CAFA) в Ташкенте и Бишкеке. Сборная России получила 
приглашение на этот турнир в марте  
, и могла бы сыграть там со сборными Таджикистана, Узбекистана, 
Кыргызстана, Туркменистана, Ирана и Афганистана. Но этого не произошло - 
уже в апреле Россия отказался от участия в азиатском турнире. Тогда 
генеральный секретарь РФС Максим Митрофанов заявил, что главная причина 
- большая нагрузка на игроков. 
Карпин же сослался на два фактора: первый - проблемы с календарем 
российского клубного сезона (чемпионат CAFA должен был начаться 9 июня, а 
на 11 июня был запланирован Суперфинал Кубка России в "Лужниках"), а 
второй - погодные условия в местах проведения турнира CAFA. 
"Кубок Центральной Азии летом? На числа этого турнира намечен финал Кубка 
России, потом начнется отпуск. Но ладно отпуск. Матчи вроде должны пройти в 
Бишкеке. Поле в Бишкеке в +40 - это убийство", - рассказывал Карпин.  
 Не странно ли было называть "убийством" такую редкую нынче возможность 
сыграть в официальном международном турнире, который дал бы сборной очки 
в зачет рейтинга ФИФА? Возможно, Карпину это просто было не нужно. 
Завершил сезон в "Ростове" - и дело сделано. А отстраненная сборная, в 
которой он до сих пор находится, ему будто бы неинтересна. В ведущих 
европейских чемпионатах нагрузка на игроков в разы превышает российский 
уровень, но разве не к этому мы должны стремиться в перспективе, если хотим 
добиваться высоких результатов после возвращения? 
Второй вопрос, которой возник на фоне его публичных выступлений: "А нужна 
ли вообще сейчас Карпину эта должность главного тренера сборной?". Ведь он, 
как выяснилось, не держится за нее, о чем он сам заявил в ответе на вопрос 
моего коллеги Максима Сутченко о возможной отставке, если Россия проиграет 
Ираку: 
"Готов ли подать в отставку, если проиграем Ираку? А что изменится? Нас 
вернут? Нет. Да, я так же не держусь за место в сборной, как и в "Ростове". Мне 



 

 

нравится в сборной, но если уволят, то уволят. Что я, умру от этого?", - ответил 
тогда Карпин.  
 Ирак мы хоть и обыграли, но это не спасло Карпина от критики со стороны 
высокопоставленных политиков страны. Председатель партии КПРФ Геннадий 
Зюганов заявил, что "быть немотивированным на посту главного тренера 
сборной России недопустимо", а министр спорта РФ Олег Матыцин - что 
"выражение безразличия в спорте - дорога в никуда", и призвал Карпина "четко 
определиться: ты с нами - командой, болельщиками, Россией, или ты сам по 
себе". 
Роман Ротенберг: проводит турне по городам России и готовит сборную к 
возвращению на международную арену 
Как ни крути, но главный тренер сборной России по футболу - это еще и вопрос 
имиджа. Как самой команды, так и лично тренера. Все прекрасно понимают 
ситуацию, но это нисколько не запрещает превратить непростую ныне жизнь 
сборной в большой праздник. Вне зависимости от вида спорта. 
Именно в этом вопросе Карпину стоило бы взять пример с Романа Ротенберга, 
который сейчас де-факто - главный тренер сборной России по хоккею (де-юре 
командой все еще руководит Алексей Жамнов, с этого года также работающий 
в московском "Спартаке"). 
В августе 2022 года Федерация хоккея России объявила о создании сборной 
"Россия U25" (позднее - "Россия 25", без строго ограничения по возрасту). Ее 
суть - в сохранении интереса к большому хоккею внутри страны и росте 
популярности сборной за счет выездных турне, а также подготовке лучших 
молодых хоккеистов России к возвращению в составе главной сборной на 
международную арену (в частности, на Олимпийские игры 2026 года). 
И в следовании заданной стратегии Ротенберг играет большую роль, ведь он 
не только главный тренер "России 25" (за его кандидатуру тренерский совет 
ФХР проголосовал единогласно), но еще и первый вице-президент ФХР. 
В мае этого года команда приняла участие в международном турнире в Астане, 
где сыграла с Казахстаном и Беларусью. С теми же белорусами "Россия 25" 
устроила своеобразную "суперсерию" в первой половине мая в рамках 
Большого тура Сборной по городам России (Челябинск, Красноярск и Тула), 
завершив его двумя матчами в Минске (там же, после этого, выступила и 
молодежная сборная). 
Всего, в формате тура, России удалось провести семь матчей с Беларусью 
(шесть побед и одно поражение), после которых Ротенберг отметил высокий 
уровень зрительского интереса как на трибунах, так и у телеэкранов: 
"Ребята получили хороший опыт, такие игры очень нужны, чтобы все видели 
нашу сборную. Вы не представляете, какая атмосфера была 9 мая, когда мы 
играли в Красноярске. 
Фантастические ощущения, когда сборная России выигрывает, вся страна с 
нами, все радуются победе. От каждого хоккеиста и лично от себя хочу 
выразить огромную благодарность болельщикам, которые смотрели наши 
встречи на месте и на телеэкранах. Их было очень много, рейтинги превзошли 
все ожидания", - рассказывал Ротенберг в эфире "Радио Зенит".  
Кстати, уже совсем скоро "Россия 25" сыграет в еще одном турнире. В октябре 
в ФХР приняли решение о проведении Кубка Первого канала-2023 в Санкт-
Петербурге. Турнир пройдет с 14 по 17 декабря в Ледовом дворце, 
соперниками россиян станут сборные Китая, Беларуси и Казахсатана, а 
главным тренером вновь будет Роман Ротенберг. И это говорит о том, что ему 
явно интересен проект национальной команды даже в условиях международной 
изоляции. И, оказывается, можно спокойно найти соперников на полноценные 



 

 

турниры, которые могут собрать аншлаги на стадионах и многомиллионную 
аудиторию у телевизора. 
Так почему бы и Карпину не проявить креативность, поставить себе 
определенные цели в сложившихся обстоятельствах и найти в них мотивацию, 
а главное - своим имиджем продолжать вызывать интерес к сборной у 
огромного числа российских болельщиков по всей стране? Ведь сборная все 
равно должна жить. Уверен, РФС может попытаться согласовать свободные 
даты и провести матчи с теми же казахами, белорусами и даже китайцами (а 
если и не с ними, то есть множество вариантов в Африке, о которых уже вовсю 
говорят). В конце концов, можно реализовать идею о матче против сборной 
легионеров РПЛ и звезд Медиалиги. И даже условную серию матчей с 
командами РПЛ по регионам России, куда не так часто приезжают большие 
команды с лучшими игроками страны. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/karpinu-stoit-vzyat-primer-s-rotenberga-nelzya-byt-
bezrazlichnym-k-sbornoy-rossii 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Терещенко связал неудачный старт сезона у Овечкина со сменой тренера 
"Вашингтона" (RT (russian.rt.com), Москва, 26 октября 2023) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко высказался о 
результативной игре российского нападающего "Вашингтон Кэпиталз" 
Александра Овечкина в двух последних матчах Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) после его безголевой серии на старте сезона. 
 "Да, Саша не забивал на старте сезона, но у него были моменты для этого. 
Сейчас, как мне кажется, у него возникает взаимопонимание с более 
привычными партнерами. Мы видели, как тому же Бекстрему пока довольно 
тяжело найти свою игру. Да и не забывайте, Карбери является новым главным 
тренером "Вашингтона". В любом случае сейчас только начало регулярного 
сезона и все будет у Овечкина нормально", - заявил Терещенко RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1222199-tereschenko-ovechkin-trener-vashington 

К заголовкам сообщений 

Терещенко уверен, что Овечкин побьет рекорд Гретцки (RT 
(russian.rt.com), Москва, 26 октября 2023) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко ответил на вопрос, 
сколько матчей потребуется российскому форварду "Вашингтон Кэпиталз" 
Александру Овечкину, чтобы побить рекорд канадца Уэйна Гретцки и стать 
лучшим снайпером Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
 "Думаю, что Александр непременно побьет рекорд Гретцки! Когда это 
произойдет? Конечно, чем быстрее, тем лучше. Но никто точно вам этого не 
скажет. У Овечкина на руках трехлетний контракт с клубом. Дай бог, может, он 
сейчас начнет в каждой игре забивать. Предлагаю всем болельщикам не 
заниматься прогнозами, а просто наслаждаться его игрой", - сказал Терещенко 
RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1222201-tereschenko-ovechkin-rekord-gretcki 

https://www.sportsdaily.ru/articles/karpinu-stoit-vzyat-primer-s-rotenberga-nelzya-byt-bezrazlichnym-k-sbornoy-rossii
https://www.sportsdaily.ru/articles/karpinu-stoit-vzyat-primer-s-rotenberga-nelzya-byt-bezrazlichnym-k-sbornoy-rossii
https://russian.rt.com/sport/news/1222199-tereschenko-ovechkin-trener-vashington
https://russian.rt.com/sport/news/1222201-tereschenko-ovechkin-rekord-gretcki


 

 

К заголовкам сообщений 

Рыбин: сегодня Овечкин не забивает в четырех матчах, а завтра забьет в 
шести (RT (russian.rt.com), Москва, 26 октября 2023) 
Бывший нападающий московского "Спартака" и петербургского СКА Максим 
Рыбин прокомментировал результативную игру российского форварда 
"Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина в двух последних матчах 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) после его безголевой серии на старте 
сезона. 
 "Мне немного непонятно, почему так много внимания этому моменту уделяли 
хейтеры Александра. Его сухая серия - абсолютно нормальное явление. 
Сегодня он не забивает в четырех матчах подряд, а завтра будет отличаться в 
шести. Нельзя показывать безупречную результативность в 82 матчах подряд", 
- сказал Рыбин RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1222197-rybin-segodnya-ovechkin-matchi 

К заголовкам сообщений 

Рыбин ожидает, что Овечкин побьет рекорд Гретцки в следующем сезоне 
НХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 26 октября 2023) 
Бывший нападающий московского "Спартака" и петербургского СКА Максим 
Рыбин ответил на вопрос, сколько матчей потребуется российскому форварду 
"Вашингтон Кэпиталз" Александру Овечкину, чтобы побить рекорд канадца 
Уэйна Гретцки и стать лучшим снайпером Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
 "Рано или поздно рекорд будет. Давайте будем честны: в этом сезоне это вряд 
ли произойдет, все же Александру надо забить 70 шайб, а он не молодеет. Кто-
то пишет о постепенном спаде в его броске, да и вопрос здоровья начинает 
становиться все более важным. Но с уверенностью можно сказать, что в 
следующем сезоне Овечкин сумеет добиться своей цели", - заявил Рыбин RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1222200-rybin-ovechkin-rekord-gretcki 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Овечкин исполнил в Америке дьявольский ритуал накануне Хэллоуина - 
666 передач за карьеру! (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 октября 2023) 
Вы не поверите, но капитан "Вашингтона" Александр Овечкин приехал в логово 
"Девилз", чтобы отдать там 666-ю голевую передачу за свою биографию в НХЛ.  
Александр Великий - третий российский ассистент лиги 
Только один матч был сыгран этой ночью в НХЛ, но зато какой! "Вашингтон" 
приехал в Ньюарк в гости к "Нью-Джерси". 
Вообще перед этой игрой все сходились в прогнозах, что "Нью-Джерси" должен 
одержать легкую победу. Потому что "Вашингтон" вообще никакой, это худшая 
команда Восточной конференции. А вот "Девилз" на подъеме, это молодая 
команда, там выступает лучший бомбардир лиги Джек Хьюз, да и вообще 
"Девилз" играют дома. 
Но это НХЛ, где каждый может обыграть кого угодно. Так что реальность 
оказалась совершенно иной. 
Не знаю, что случилось с "Нью-Джерси" - может, они не выспались, или 
сказался матч накануне, когда они победили в Монреале (5:2). Но первый 
период хозяева начисто провалили, а "Вашингтон" повел со счетом 3:0. 

https://russian.rt.com/sport/news/1222197-rybin-segodnya-ovechkin-matchi
https://russian.rt.com/sport/news/1222200-rybin-ovechkin-rekord-gretcki
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/rybin-ozhidaet-chto-ovechkin-pobet-rekord-gretcki-v-sleduyuschem-sezone-nhl-2138050/


 

 

На 16-й минуте Александр Овечкин помог забить Дилану Строму, и эта 
передача для российского бомбардира стала 666-й за карьеру в НХЛ. Вот так, 
нарочно не придумаешь! Дьявольская цифра была достигнута именно в логове 
"Девилз". Причем накануне Хэллоуина, который отмечается в Америке в конце 
октября. 
Кстати, мы все привыкли к тому, что Овечкин - истинный снайпер, который 
штампует голы как на конвейере. Но этот крайний нападающий идет третьим в 
списке лучших российских ассистентов за всю историю, уступая только двум 
великим центрфорвардам - Сергею Федорову (696) и Евгению Малкину (762). А 
всего Овечкин занимает 69-е место в истории НХЛ по передачам. Конечно, до 
Гретцки (1963) ему далековато. Но главный план - обогнать Уэйна по голам. 
В шаге еще от одного рекорда Гретцки 
Во втором периоде "Нью-Джерси" взялся за ум и сравнял счет (3:3), а потом и 
форвард хозяев Тайлер Тоффоли забросил четвертую шайбу. Это было похоже 
на матч "Куньлунь" - СКА, где более сильный клуб после первого периода 
неожиданно горел (как Питер вчера со счетом 1:3), но потом переломил игру в 
свою пользу (6:3). В роли китайского "Куньлуня" тут выступает, конечно, 
"Вашингтон". 
Но гости оказались не из робкого десятка, продолжив удивлять. В третьем 
периоде Евгений Кузнецов помог отличиться Строму. Не Коннором Бедардом и 
Коннором Макдэвидом жива НХЛ - у "Вашингтона" пятую шайбу забросил 
Коннор Макмайкл. 
А за полторы минуты до конца матча, когда "Девилз" хотели спастись и 
отчаянно сняли голкипера, Овечкин положил шайбу в пустые ворота. 
Надо сказать, что Александр Великий в 55-й раз за карьеру отличился в такой 
ситуации, поразив пустые ворота. И он оказался всего в одном шаге от рекорда 
Гретцки, который 56 раз забивал голы в пустую рамку. Так что следующая 
шайба станет для Овечкина исторической. 
И если вы думаете, что забить в пустые ворота под давлением в конце матча 
очень легко, то попробуйте сделать это сами. Любой профессионал вам скажет, 
что это трудная задача. Третьим по голам в пустые ворота идет Мариан Хосса 
(40), а из россиян ближе всех был Павел Буре (28). 
Хьюз решил отобрать приз у Макдэвида  
Но главная цифра - 824. Да, Овечкину осталось всего 70 шайб до рекорда 
Уэйна Гретцки (894). 
Понятно, что в этом сезоне Александр Великий не обгонит Гретца. Но в 
следующем это вполне может быть. И самое важное, что Ови вернулся к своей 
снайперской работе. Он забивает уже в двух матчах подряд - в свои 38 лет. А 
тем, кто говорил, что Александр уже кончился как нападающий, сам Овечкин 
передает большой и пламенный привет. 
При этом надо отметить и Джека Хьюза. Он в этом матче набрал очередные 3 
(0+3) очка, и теперь с 17 (4+13) баллами всего лишь в шести играх продолжает 
лидировать в списке лучших бомбардиров лиги. Пока травмирован Коннор 
Макдэвид (2+6=8). Но когда канадец вернется, то столкнется с очень серьезной 
задачей - как догнать этого шустрого американца. Так что наблюдайте, как идет 
битва титанов - может быть, "Арт Росс Трофи", приз лучшему бомбардиру лиги, 
от Макдэвида перейдет именно к "дьяволенку" Хьюзу. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1968759_Ovechkin_ispolnil_v_Amerike_dj
avolskij_ritual_nakanune_Khellouina__666_peredach_za_karjeru 

К заголовкам сообщений 
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Экс-нападающий "Авангарда" Мирошниченко вошел в десятку лучших 
хоккеистов (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 26 октября 2023) 
Экс-нападающий "Авангарда" Мирошниченко вошел в десятку лучших 
хоккеистов  
 Бывший игрок омского "Авангарда" вошел в топ-10 хоккеистов востока АХЛ. 
Сейчас Иван Мирошниченко выступает за фарм-клуб "Вашингтона".  
Бывший 19-летний нападающий омского хоккейного клуба "Авангард" Иван 
Мирошниченко вошел в десятку перспективных игроков Восточной 
конференции АХЛ. Об этом сообщили на сайте Национальной хоккейной лиги. 
Сейчас Мирошниченко выступает за фарм-клуб "Вашингтона Кэпиталс" - 
"Херши Бэрс". На счету хоккеиста уже имеется три очка. В пяти матчах 
нападающий забросил две шайбы и отдал одну передачу. 
Напомним, что "Авангард" расторг контракт с Мирошниченко в начале мая. Это 
сделали по взаимному согласию. Хоккеист сыграл за "ястребов" 26 матчей, в 
которых стал автором трех шайб.  

https://www.omskinform.ru/news/183247 

К заголовкам сообщений 

Скаутское бюро НХЛ прочит игроку из системы "Ак Барса" выбор в 
поздних раундах драфта-2024 (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 26 октября 2023) 
Скаутское бюро НХЛ опубликовало предварительный список игроков доступных 
для выбора на драфте НХЛ-2024. 
Игроки разбиты на группы: А - могут быть выбраны в первом раунде, B - могут 
быть выбраны во 2-м/3-м раундах, C - могут быть выбраны в 4-м/5-м и W - могут 
быть выбраны в 6-м/7-м раундах. 
Выше всего из россиян котируют нападающих Ивана Демидова (СКА) и Игоря 
Чернышова ("Динамо"), а также защитников Антона Силаева ("Торпедо") и 
Матвея Шуравина (ЦСКА). Всем хоккеистам сейчас 17 лет. 
В категорию W попал нападающий казанского "Ирбиса" Никита Онишко. В 
нынешнем сезоне в его активе 1 (0+1) очко в восьми матчах МХЛ.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288774 

К заголовкам сообщений 

На место в составе трехкратного обладателя Кубка Стэнли претендует 
Максим Грошев (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 26 октября 2023) 
Это форвард, не сумевший закрепиться в основе СКА. Максим Грошев может 
повторить путь Артемия Панарина, сделавшего после петербургского клуба 
яркую карьеру в НХЛ. Оба они из российской глубинки - Панарин заставил 
узнать Северную Америку о мало чем примечательном местечке Коркино в 
Челябинской области, Грошев родом из крохотного Агрыза, что в Татарстане, 
где он и делал свои первые шаги на коньках.  
В КХЛ Грошев дебютировал, когда ему было семнадцать, в составе 
"Нефтехимика", который первым заприметил парня. Уже в шестом по счету 
матче он набрал первое очко, а в 22‑м оформил голевой бросок в матче с 
московским "Динамо". Больше в том сезоне шайб Максим не забрасывал, 
однако скромная статистика не помешала ему попасть на молодежный ЧМ. Там 
он тоже очками не разжился, хотя на лед выходил регулярно, завершив турнир 
в финале. Команда Валерия Брагина зимой 2020‑го вновь уступила в 
решающем матче канадцам, а летом малорезультативного Грошева тем не 

https://www.omskinform.ru/news/183247
https://sport.business-gazeta.ru/article/288774


 

 

менее выберет на драфте НХЛ "Тампа". Игорь Ларионов, помогавший тогда 
Брагину, объяснил этот хоккейный парадокс так:  
 - У Максима много инструментов, но они пока разбросаны. Нужно сложить их в 
одну коробку, чтобы он стал настоящим мастером. Грошеву нужен правильный 
центр, способный раскрутить его феноменальные возможности: космическую 
скорость и шикарный бросок.  
Статья по теме: Настало время узнать о "самолетных ногах" и петербургских 
командах МХЛ 
Скорость у Грошева действительно отменная. С двух шагов он электричкой 
улетает в чужую зону. А его манера катания на широких ногах заставляет 
вспомнить двукратного чемпиона мира Александра Семина, многолетнего 
одноклубника Александра Овечкина по "Вашингтону". Грошев и Семин и по 
комплекции схожи, и 28‑й игровой номер у обоих на спине. Восхищались 

катанием Грошева и заокеанские скауты, рассказывая, что порой этот русский 
выигрывает забеги, отставая на старте на четыре-пять шагов, а для крупных 
парней это большая редкость. "Его активная игра создает давление в зоне 
соперника, из-под которого сложно выйти. Он умеет нагнетать в атаке", - 
докладывали скауты в своих служебных записках.  
В Петербурге Грошев провел три сезона. По слухам, переезд из Нижнекамска 
стал одним из условий его участия в том самом молодежном ЧМ. Валерий 
Брагин, к тому моменту ставший главным тренером СКА, доверял хорошо 
знакомому форварду по чуть‑чуть, но регулярно.  
 - При своих габаритах он очень взрывной. А это важно при таких размерах 
площадки, - объяснял тренер. - Природа заложила в Максима хорошие 
физические данные, у него, безусловно, есть будущее, но оно зависит от того, 
как он будет развиваться.  
При Брагине Грошев почти не играл за дочерние "СКА-Неву" и СКА-1946. После 
ухода главного тренера ситуация поменялась, и большую часть следующего 
сезона Максим провел в ВХЛ. Год назад он часто выходил в основе, но так и не 
стал железным игроком основы и доигрывал сезон в ВХЛ. При этом главный 
тренер первой команды Роман Ротенберг не забывал отмечать успехи парня:  
 - Грошев умеет брать игру на себя, когда нужно побеждать. В решающий 
момент дерби против питерского "Динамо" он взял на себя ответственность и 
один в один обыгрывал соперников. Такие эпизоды нужно детям показывать, 
ничем не хуже хайлайтов НХЛ. Мы, безусловно, рассчитываем на Максима. 
Просто есть определенные вещи, которые нужно подтянуть.  
Речь шла о последнем матче регулярки ВХЛ, где решалась судьба выхода 
"СКА-Невы" в плей-офф. Грошев поучаствовал во всех трех шайбах своей 
команды: сделал дубль и помог отличиться партнеру.  
 - СКА предлагал остаться, но я решил ехать, - объяснял летом Максим. - Моя 
мечта - стать игроком НХЛ. В Питере я многому научился, благодарен за это 
клубу и руководству. Теперь открываю новую страницу карьеры. Я много 
работал, уверен в себе, думаю, у меня все получится.  
Игра в КХЛ для молодого игрока - испытание на зрелость. Ветераны 
отечественного хоккея, как правило, советуют им закрепиться на этом уровне, 
выйти на ведущие роли, и уже потом лететь за океан. Тот же Панарин уезжал в 
23 года будучи обладателем Кубка Гагарина.  
Это, кстати, не первый случай, когда из системы СКА в НХЛ срывается игрок не 
основного состава. Шесть лет назад 20‑летний Александр Волков поехал в ту 
же "Тампу", не проведя в КХЛ ни одного матча. Спустя четыре года он вернулся 
в КХЛ обладателем Кубка Стэнли. Другое дело, что карьеру в НХЛ Волков не 



 

 

построил. Из 255 своих заокеанских матчей 208 он провел на втором уровне - в 
Американской хоккейной лиге.  
За "Сиракьюз Кранч", где не так давно выступал Волков, сейчас бьется и 
Грошев. Максим изначально понимал, что в основу "Тампы", выигравшей за 
последние четыре года два Кубка Стэнли, а еще раз уступившей в финале, с 
ходу не пробиться. Первые месяцы, а возможно, и годы ему придется пахать и 
доказывать.  
 - Моя цель - играть в НХЛ! Но если меня отправят в АХЛ, к этому я тоже готов: 
буду добавлять в этой лиге, - обещал Грошев. - Конкуренции я не боюсь. 
Осознавая, что на твое место претендуют два-три игрока, начинаешь активнее 
прогрессировать.  
Молодого соотечественника решили поддержать российские ветераны "Тампы" 
форвард Никита Кучеров и вратарь Андрей Василевский.  
 - Когда я познакомился с Максом, понял, что он хороший парень, позвал его с 
нами на ужин, - рассказывает Кучеров. - Всегда пытаюсь помочь русским 
парням, которые приходят к нам. Хочется, чтобы им стало немного комфортнее. 
По себе знаю, как трудно приехать в страну, где у тебя никого нет и почти все 
говорят на другом языке. А чем комфортнее ты себя ощущаешь, тем лучше 
играешь.  
И Грошев уже открыл счет своим заокеанским шайбам. Правда, не в НХЛ, а в 
АХЛ. "Прилетело" чешскому голкиперу "Кливленда" Павлу Цаяну, откровенно 
зевнувшему бросок в ближнюю девятку. В целом у Максима пока не лучшая 
статистика в "Сиракьюзе". Что, впрочем, нормально. Его одноклубники, которые 
и забивают, и отдают, в АХЛ уже много лет, а он только осваивается в новых 
условиях игры...  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/na-mesto-v-sostave-trekhkratnogo-obladatelya-
kubka-stenli-pretenduet-maksim-groshev-/ 

К заголовкам сообщений 

Америка увидела шоу от русского здоровяка! Он дрался, бил в голову и 
помогал забивать в первой игре в НХЛ (Sport24.ru, Москва, 27 октября 
2023) 
Дмитрий Воронков ярко дебютировал за "Коламбус".  
"Колючий парень. Это игрок, с которым можно выигрывать седьмые матчи в 
плей-офф. Даже на выставочном турнире он злится на ребят и заражает других 
эмоциями. Команде нужны такие парни, как он".  
"Он знает свой стиль. Он знает, что может предложить команде. Это крупный 
парень, который разнесет НХЛ . Не знаю, как рано это случится, но в какой-то 
момент этот человек станет зверем в НХЛ".  
Такими характеристиками встретили российского нападающего Дмитрий 
Воронкова в "Коламбусе" представители тренерского штаба. А сам 
нападающий уже в своих первых играх в Америке старался доказать свою 
колючесть - например, спровоцировал драку в предсезонной встрече с 
"Баффало", отметился стычкой в дебютном матче в АХЛ.  
Ссылка Воронкова фарм многих озадачила, а есть ли в основе "Мундиров" 
игроки, который бывший форвард "Ак Барса" сможет выдавить из состава. 
Впрочем, агент хоккеиста Александр Черных утверждал, что все идет по плану:  
"Когда он приехал, там сказали, что есть определенные физические нормативы, 
а мы готовились по своей программе. Они считают, что нужно все привести в 
норму. Они шли с каждым днем лучше и лучше. Осталось сделать небольшие 
поправки, но нужно время. В клубе сказали: "Сыграйте три-четыре игры в АХЛ, 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/na-mesto-v-sostave-trekhkratnogo-obladatelya-kubka-stenli-pretenduet-maksim-groshev-/
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и мы поднимем Диму в "Коламбус". К этому времени, думаю, все необходимые 
нормативы будут выполнены".  
Так в итоге и вышло: в начале этой недели Дмитрий был вызван в состав "Блю 
Джекетс", а в ночь с четверга на пятницу по московскому времени наконец-то 
дебютировал в главной лиге Северной Америки. Для 23-летнего нападающего 
все началось с круга новичка.  
Но вся лирика закончилась очень быстро. Уже на 5-й минуте игры Воронков 
жестко сыграл у борта против игрока "Монреаля", им оказался редкий на 
сегодняшний день тафгай в НХЛ Арбер Джекай. Что было дальше, вы уже 
догадались! Началась драка, по ходу которой россиянин доказал, что бояться 
кого-либо не намерен, но при этом канадцу все-таки проиграл.  
Всего же по итогам вечера Дмитрий заработал 9 минут штрафа. И если драка с 
Джекаем вполне объяснима чрезмерным желанием проявить себя, то вот этот 
грубейший прием на Джордане Харриса выглядит совершенно лишним. 
Колючесть колючестью, но так даже со своими соперниками поступать не стоит.  
Был ли настоящий позитив? Ну конечно. Тренерский штаб "Коламбуса" нашел 
для русского здоровяка место во второй бригаде большинства и тот не подвел - 
при нем команда реализовала сразу две попытки. В одном из случаем Воронков 
выступил в роле столба на пятаке, перекрыв обзор вратарю, а во втором 
получил заслуженный бал за результативную передачу. Начало положено!  
Что по цифрам? 8 минут 21 секунда игрового времени, 1 очко, 0 бросков в створ 
ворот, 1 хит. Выглядит может и скромно, но отведенное ему время Дмитрий 
постарался использовать максимально эффективно. Да, порою перебор 
желания ему мешал, но перед главным тренером Паскалем Венсаном новичок 
себя показал. Теперь главное, чтобы русскому форварду продолжили давать 
шансы, а не отправили снова в АХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/article-590500-amerika-uvidela-shou-ot-russkogo-
zdorovyaka-on-dralsya-bil-v-golovu-i-pomogal-zabivat-v-pervoy-igre-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Русского дебютанта уже ненавидят в НХЛ. Дима начал карьеру с драки 
(Советский спорт, Москва, 27 октября 2023) 
Воронков также успел сделать результативную передачу.  
Еще один российский игрок дебютировал в лучшей лиге мира. Нападающий 
Дмитрий Воронков провел несколько встреч в АХЛ, после чего его подняли в 
"Коламбус Блю Джекетс". Произошло это после травмы звездного снайпера 
Патрика Лайне. Но занял место бывший игрок "Ак Барса" лишь в четвертом 
звене.  
23-летний Воронков относится к такому типу игроков, которых ненавидят 
болельщики соперника, но свои фанаты ценят за способность залезть под кожу 
к оппоненту. Вот и в дебюте с "Монреаль Канадиенс" Дмитрий начал наводить 
суету уже с первых минут. Во второй смене он спровоцировал драку с тафгаем 
Арбером Джекаем, проведя на нем силовой прием. Стычка для игрока 
"Коламбуса" началась с пары плотных акцентированных ударов, а затем он 
оказался поваленным на землю. В итоге оба нарушителя спокойствия получили 
по семь минут штрафа.  
Дмитрию так понравилось на скамейке штрафников, что он вернулся туда и во 
втором периоде. В этот раз удаление вышло совершенно глупым - за удар 
соперника в голову. И тут же Воронков в социальных сетях нарвался на массу 
хейта. Вот некоторые из комментариев:  
- Очередное тупое удаление Воронкова, - написал Марк Дюмон.  
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- Это два грязных удара Воронкова. Возможно, для быстрого развития 
репутации, - добавляет Райан Прэт.  
- Этому придурку-неандертальцу Воронкову лучше насладиться своими 
немногими играми в НХЛ. Это не продлится долго, - негодовал пользователь с 
ником I enjoy Cole Caufield.  
Болельщики "Коламбуса" сошлись во мнении, что Дмитрий может быть 
чрезвычайно полезным хоккеистом, но ему нужно менять свою силовую игру. И 
все же без очков в дебютном матче Воронков не ушел. Ему доверили место во 
второй спецбриагде большинства, как итог - результативная передача на гол 
Эмиля Бемстрема. Отметим, что он сыграл немаловажную роль и в другой 
шайбе "жакетов", выполняя роль столба. Габариты как раз подходящие для 
этого. Но хет-трика Горди Хоу не случилось.  
А сам матч "Коламбус" умудрился отдать с 1:3. Овертайм, где точку ставит Коул 
Кофилд, набравший 3 (1+2) очка. В этой встрече уже свою шестую 
результативную передачу за "Блю Джекетс" отдал защитник Иван Проворов. А 
вот Кирилл Марченко молчит - он пока не забивал на старте сезона.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/russkogo-debyutanta-uzhe-nenavidyat-v-
nkhl-dima-nachal-kareru-s-draki 

К заголовкам сообщений 

Воронков бодро дебютировал в НХЛ: подрался, набрал первое очко и 
удачно закрыл вратаря в большинстве (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 октября 2023) 
Был полезен, но слишком много удалялся. 
Сегодня нападающий "Коламбуса" Дмитрий Воронков провел свой первый матч 
в НХЛ. Его команда в гостях уступила "Монреалю" (3:4 OT), но в целом игра 
россиянина оставила позитивное впечатление. Экс-форвард "Ак Барса" набрал 
первое результативной очко в лиге и нашел применение своим габаритам в 
большинстве. Хотя без ошибок тоже не обошлось: Воронков в дебютной 
встрече насобирал много штрафов, которые превысили его игровое время. 
Кроме того, он неудачно подрался с соперником, захотевшим отомстить за 
силовой прием у борта. 
Воронкова вызвали в "Коламбус" еще перед матчем с "Нью-Джерси" (2:5), но 
тогда он остался в запасе и не сыграл. На этот раз он вышел на левом фланге 
атаки четвертого звена с Шоном Курали и Мэттью Оливером. На раскатке 
партнеры тепло поприветствовали новичка. По традиции, дебютанта первым 
выпустили на лед и какое-то время он катался в одиночестве, сразу нанеся 
бросок по воротам. 
Впервые Воронков вышел на лед на второй минуте встречи. И сходу дал 
понять, и сразу пустил в ход главное оружие - мощнейшие габариты. Силовым 
приемом в центре площадки он снес Ёсси Юленена. Хит оказался настолько 
стремительным, что у нападающего "Монреаля" просто не было шансов 
увернуться.  
Но скоро Дмитрий ощутил на себе все прелести силовой борьбы в НХЛ. Даже с 
его мощью не всегда можно закладываться на успех в сильнейшей лиге мира. 
Две недели назад во время дебюта в АХЛ Дмитрий поучаствовал в потасовке 
ближе к концовке матча. А сегодня команды не сыграли и пяти минут, прежде 
чем игрок применил кулаки. Россиянин выяснил отношения с Арбером Зекаем. 
Воронков приложил соперника к борту, но тот сразу вскочил и полез в драку. 
В начале драки Воронков нанес пару ударов, но они не стали серьезной 
проблемой для Зекая. Первый в истории НХЛ игрок, чья фамилия начинается 
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на букву X (Xhekaj) достаточно быстро повалил соперника на лед и прибил 
парой точных попаданий. По пути к скамейке штрафников Дмитрию даже 
пришлось поправить игровую джерси. Обоим хоккеистам выписали в протокол 
по семь минут штрафа (пять минут за драку и две - за грубость). 
Это сильно не понравилось главному тренеру "Монреаля" Мартену Сен-Луи. Он 
посчитал, что раз Воронков спровоцировал драку силовым приемом, то наказан 
должен быть только он. Экс-капитан "Тампа-Бэй" сигнализировал арбитрам, что 
его подопечный не заслужил пятиминутного удаления. Впрочем, судьи не 
обратили на это внимания. 
В концовке отрезка Воронков снова был заметен, но уже с положительной 
стороны. Перед габаритным игроком поставили задачу "экранировать" в 
большинстве, перекрывая обзор вратарю "Монреаля". Тактика сработала - 
команда реализовала преимущество и удвоила перевес в счете. Сначала 
канадские комментаторы даже подумали, что по пути шайба задела Воронкова, 
но на повторе видно, что последним шайбы коснулся его одноклубник Эмиль 
Бемстрем. И в отличие от Ивана Проворова, очков в этой атаке Дмитрий не 
набрал. 
Впрочем, уже во втором периоде новичок набрал свое первое в лиге очко за 
результативность. Бемстрем заехал в чужую зону, отдал пас на Воронкова. 
Россиянин не потерял шайбу при минимуме свободного пространства и под 
давлением соперника нашел партнера Джека Рословика. А тот вернул шайбу 
Бемстрему, бросившему с близкого расстояния. Швед оформил дубль и его 
команда снова оторвалась на две шайбы (3:1). 
Два удачных большинства "Коламбуса" разделило совершенно ненужное 
удаление Воронкова. Россиянин сфолил на защитнике "Монреаля" Джордане 
Харрисе в безобидной ситуации. Похоже, Дмитрий хотел сыграть в плечо, но 
попал в голову, за что получил заслуженный двухминутный штраф. Соперник 
сходу выиграл вбрасывание и имел реальный шанс забить, но удаление все же 
не оказалось результативным. 
Однако в дальнейшем спецбригады "Коламбуса" уже не справлялись с 
большинством "Монреаля". Дважды пропустили и позволили сравнять счет. 
Вины Воронкова в этом нет, в эти моменты на льду он не появлялся. В 
овертайме к помощи молодого игрока тоже не прибегали. На последней минуте 
"Коламбус" пропустил от Коула Колфилда. 
Если не брать в расчет девять минут штрафа и проигранную драку, дебют 
Воронкова вполне можно назвать удачным. И хотя Дмитрий выходил в 
большинстве, в целом ожидаемо играл не так много - всего 8 минут и 21 
секунду. Это второй с конца показатель в "Коламбусе", даже меньше, чем 
общее количество штрафных минут (9). Дмитрий обошел всех игроков обеих 
команд по этому показателю. 
Свою последнюю смену он провел за четыре минуты до конца третьего 
периода, выйдя всего на 6 секунд. Также нападающий провел один силовой 
прием и закончил игру с нейтральным показателем полезности. 
Патрик Лайне, на замену которому приехал Воронков, по-прежнему не 
восстанавливается от травмы нижней части тела. Поэтому причин 
возвращаться Дмитрия в АХЛ пока нет. Уже в ночь с 28 на 29 октября он может 
сыграть с "Нью-Йорк Айлендерс" и дебютировать на домашней арене 
"Коламбуса". Начало встречи - в 02:00 мск. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288798 

К заголовкам сообщений 
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Разное 
 

В Смольном отказались назвать сумму штрафа за срыв сроков сдачи 
"СКА Арены" (Dp.ru, Санкт-Петербург, 26 октября 2023) 
Строительство "СКА Арены" в настоящее время находится на завершающем 
этапе, сообщили "Деловому Петербургу" в городском комитете по инвестициям. 
Получено заключение о соответствии Ростехнадзора. 
"Задержки в строительстве связаны с внешним санкционным давлением и 
необходимостью импортозаместить необходимое оборудование, а также, в 
частности, со сдвигом сроков поставки и монтажа сложного технического 
оборудования", - пояснили в комитете. 
На вопрос о неустойках чиновники не ответили: 
"Штрафы, предусмотренные соглашением с инвестором за несоблюдение 
сроков строительства, являются конфиденциальной информацией, которая не 
подлежит разглашению". 
Напомним, что еще в конце апреля "СКА Арену", которая строится на проспекте 
Юрия Гагарина на месте снесенного СКК, планировали открыть в конце августа 
- начале сентября. 
"Уже осенью этого года, в сентябре, "СКА Арена" будет готова принять первые 
хоккейные матчи", - говорил в мае этого года вице-губернатор Борис 
Пиотровский. 
Срок разрешения на строительство, выданного в 2021 году, как писал "Деловой 
Петербург" истек на прошлой неделе, его продлили до начала июня 
следующего года. Предполагается, что новый срок указан с запасом. Так, 
анонсированный ранее "Матч звезд" Континентальной хоккейной лиги, который 
пройдет 9 и 10 декабря этого года, до сих пор планируют провести на "СКА 
Арене". 
Согласно концессионному соглашению, после ввода ООО "СКА Арена" получит 
право пользования объектом до 2075 года. Бенефициаром общества считается 
миллиардер Геннадий Тимченко, совладелец хоккейного клуба СКА.  

https://www.dp.ru/a/2023/10/26/v-smolnom-otkazalis-nazvat/ 

К заголовкам сообщений 

Тренировочному центру Даниса Зарипова грозит банкротство за долги по 
аренде (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 26 октября 2023) 
Тренировочному центру известного хоккеиста Даниса Зарипова может грозить 
банкротство за долги по коммуналке и аренде. Иск на ООО "ЗК-Партнер" в 
арбитражный суд подала "Казань Арена", следует из картотеки дел. Данную 
ситуацию "Татар-информу" подтвердил сам бывший капитан "Ак Барса". 
Центр под названием "Победный бросок" работает с 2016 года и занимается 
подготовкой юных хоккеистов. Расположен он на северной трибуне арены "Ак 
Барса". 
С 2020 года долги площадки достигли 8 млн рублей, тогда "Казань Арене" 
удалось через суд взыскать эту сумму. Также она потребовала с владельцев 
центра 2 млн неустойки. В декабре 2022 года Зарипов вышел из состава 
учредителей. 
Заявление было подано 28 сентября, 9 октября - после семидневной паузы для 
исправления недостатков - иск "Казань Арены" был принят к производству. 
Судебное заседание по проверке обоснованности заявления назначено на 14 
ноября.  
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https://www.tatar-inform.ru/news/trenirovocnomu-centru-danisa-zaripova-grozit-
bankrotstvo-za-dolgi-po-arende-5923923 

К заголовкам сообщений 

Данис Зарипов прокомментировал возможное банкротство своего 
спортивного центра (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 26 октября 
2023) 
Экс-капитан "Ак Барса" Данис Зарипов дал комментарий по поводу новости о 
том, что его спортивный центр хотят признать банкротным из-за долгов по 
аренде и коммуналке. Иск на ООО "ЗК-партнер" подала в арбитражный суд "Ак 
Барс Арена". 
"Да, эта ситуация имеет место быть. Предыдущие руководители по разным 
причинам и в силу определенных обстоятельств накопили этот долг. "Ак Барс 
Арена" не могла закрыть на это глаза. По завершении карьеры я сейчас 
углубился во все эти дела, хочу разобраться в том, что произошло и почему 
там накопился такой большой долг. Закрывать спортивный центр я не 
планирую, детишки туда ходят-занимаются, на сегодняшний день все 
функционирует в обычном режиме", - цитирует Зарипова корреспондент "ТИ-
Спорт". 
С 2020 года долги площадки достигли 8 млн рублей, тогда "Казань Арене" 
удалось через суд взыскать эту сумму. Также она потребовала с владельцев 
центра 2 млн неустойки. В декабре 2022 года Зарипов вышел из состава 
учредителей.  

https://www.tatar-inform.ru/news/danis-zaripov-prokommentiroval-vozmoznoe-
bankrotstvo-svoego-sportivnogo-centra-5923940 

Похожие сообщения (6): 

• Аргументы и Факты (kazan.aif.ru), Казань, 26 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 октября 2023 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 26 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 26 октября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 26 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Зенита" Сергеев: "Слежу за КХЛ и НХЛ, общаемся с Бучневичем. 
Если бы не футбол, точно стал бы хоккеистом" (Sport24.ru, Москва, 26 
октября 2023) 
Форвард "Зенита" Иван Сергеев в интервью корреспонденту Sport24 Тиграну 
Арутюняну рассказал о своей любви к хоккею и дружбе с хоккеистом НХЛ .  
 - Мы давно общаемся с Пашей Бучневичем (хоккеист "Сент-Луис Блюз". - 
Sport24). Когда я играл в "Крыльях", посылал ему свою майку с Кубка России, а 
он мне подарил свой свитер "Нью-Йорк Рейнджерс". Мне вообще нравится 
хоккей, слежу за КХЛ и НХЛ - обычно смотрю обзоры ночных игр. Как любителю 
хоккея хочется уже, чтоб Овечкин побил рекорд Гретцки, а Макдэвид взял кубок 
Стэнли. Такие игроки должны входить в историю.  
 - Череповец у многих людей ассоциируется с угрюмым, криминальным 
городом. Почему так?  
 - В городе находится большой сталелитейный завод. Из-за него достаточно 
много выбросов в атмосферу. Поэтому всем кажется, что город серый и 
грязный. Но это не так. Нормальный, уютный город. Маленький - где-то 300 
тысяч населения. Есть, кстати, знаменитая хоккейная школа "Северстали". 
Если бы не футбол, точно стал бы хоккеистом.  

https://www.tatar-inform.ru/news/trenirovocnomu-centru-danisa-zaripova-grozit-bankrotstvo-za-dolgi-po-arende-5923923
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https://metaratings.ru/news/zaripov-dopustil-vozmozhnoe-bankrotstvo-svoego-sportivnogo-centra-299044/


 

 

https://sport24.ru/football/news-590314-forvard-zenita-sergeyev-slezhu-za-kkhl-i-
nkhl-obshchayemsya-s-buchnevichem-yesliby-ne-futbol-tochno-stalby-khokkeistom 

К заголовкам сообщений 

"Северсталь" будет сотрудничать с областным училищем искусств и 
художественных ремесел (Sports.ru, Москва, 26 октября 2023) 
"Северсталь" объявила о сотрудничестве с областным училищем искусств.  
"Хоккей как вид искусства. 
Можно ли соединить такие разные вещи, как искусство и хоккей? Конечно 
можно!  
С этого сезона хоккейная "Северсталь" будет сотрудничать с череповецким 
областным училищем искусств и художественных ремесел им. В.В. 
Верещагина. Об этом было объявлено на встрече Николая Канакова, директора 
ХК "Северсталь", и Светланы Бобровой, директора училища искусств.  
Студенты училища будут проходить стажировку в нашем клубе. Желаем 
ребятам удачи в достижении новых профессиональных высот", - говорится в 
сообщении череповецкого клуба.  

https://www.sports.ru/hockey/1115587377-severstal-budet-sotrudnichat-s-oblastnym-
uchilishhem-iskusstv-i-xudozh.html 

К заголовкам сообщений 

К Универсиаде в Красноярске построили супер-арену за четыре 
миллиарда. Теперь она на грани сноса (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 26 октября 2023) 
Уникальный стадион не простоял и пяти лет, и теперь этап "Гран-при" по 
фигурному катанию принимает скромный трехтысячник.  
Когда в прошлом году объявляли о проведении этапов всероссийской серии 
"Гран-при" по фигурному катанию, звучала информация о лучших аренах 
страны - преимущественно стадионы команд КХЛ. Однако если в прошлом году 
подобным условиям соответствовала половина стартов, то в этом году 
большой ареной нас порадовал только Омск и, возможно, порадует Москва.  
А что остальные? В Самаре катков повышенной вместимости нет в принципе, в 
Уфе и Казани решили ограничиться советскими Дворцами спорта, или, на 
тюркский манер, "сараями". Но главная драма вокруг Красноярска. Здесь 
рассматривали возможность провести этап "Гран-при" в восьмитысячной 
"Платинум-Арене", однако у открытого к Универсиаде-2019 стадиона сейчас 
огромные проблемы, и его будущее под вопросом.  
Фигурное катание перенесли в малый дворец  
Прошлогодний чемпионат России прошел в Красноярске в одном из лучших 
Ледовых дворцов России. По крайней мере азиатской части страны. "Платинум-
Арену" городу подарил местный промышленный гигант "Русская платина" - 
группа компаний, ведущая разработку месторождений цветных металлов, в том 
числе платиноидов, отсюда и название стадиона. Крытый спортивный комплекс 
с предельной вместимостью под восемь тысяч болельщиков построили в 
рамках подготовки к Всемирной зимней универсиаде-2019. Впервые на лед 
здесь 10 августа 2018 года вышли хоккеисты местного "Сокола". Фигуристы 
выступили на новой арене Красноярска уже в рамках программы Универсиады 
в феврале 2019-го. Тогда объект впечатлил руководство ФФККР, и гендиректор 
федерации Александр Коган пообещал как можно чаще привозить в город 
сильнейших сборников. Слово сдержал, "Платиниум-Арена" принимала 
чемпионат страны в декабре 2019-го и в декабре 2022-го.  
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Однако нынешний этап "Гран-при" проходит на арене "Кристалл". Ее также 
строили в рамках подготовки к Универсиаде. Это современный красивый 
стадион, но совсем другого класса. Здесь всего один ярус, и принять он может 
не больше 3500 зрителей, включая спортсменов, тренеров, представителей 
СМИ и прочих аккредитованных лиц. Можно предположить, что Федерация 
фигурного катания России и местный оргкомитет подстраховались и на стали 
задействовать главную арену города, предвосхищая пустые трибуны. Все-таки 
для телекартинки заполненный трехтысячник выглядит лучше, чем полупустой 
восьмитысячник - и это при равном числе потенциальных гостей соревнований. 
Тем более что "Кристалл-Арена" для ФФККР - объект знакомый, тут проходило 
первенство России среди юниоров в 2021-м и Всероссийская спартакиада в 
2022-м. Однако по разговорам представителей местного оргкомитета, ключевой 
причиной перенести турнир из "Платинум-Арены" в "Кристалл" стали проблемы 
главного стадиона города.  
О неидеальном состоянии "Платинум-Арены" впервые заговорили в конце 
сентября. Сначала на проблемы Ледового дворца обратили внимание 
журналисты. Однако затем дело приняло серьезный оборот. Арбитражный суд 
Красноярского края 3 октября сообщил, что принял к рассмотрению иск 
прокуратуры Свердловского района Красноярска о признании 
недействительным договора дарения спортивного комплекса Красноярскому 
краю. То есть сооружения вернули в собственность дарителя - АО "Платинум 
Арена". Причина в том, что, согласно независимой экспертизе, эксплуатация 
здания в прежнем режиме недопустима. Комиссия обратила внимание на то, 
что спустя всего пять лет эксплуатации арены монолитные плиты перекрытия 
имеют пластические деформации. Более того, наблюдается значительное 
увеличение ширины перекрытия силовых трещин. Региональный бюджет не 
может взять на себя лишнюю нагрузку и решать эти проблемы своими силами, 
поэтому прокуратура и хочет вернуть объект изначальному владельцу.  
При этом использовать арену до того, как строители не проведут необходимые 
ремонтные работы, не рекомендуется. Это официальная формулировка - 
прямого запрета нет, только настоятельная просьба ограничить проведение 
массовых мероприятий. Первые слушания по делу прошли уже на этой неделе. 
Ничем конкретно предварительное рассмотрение не иска прокуратуры не 
завершилось. Судья выслушал ответчика - агентство по управлению 
госимуществом края, краевое госучреждение "Региональный центр 
спортсооружений", Минспорт края и собственно АО "Платинум Арена", однако 
постановил провести на объекте еще одно обследование в срок до 17 ноября. 
Что будет со стадионом до этого времени - загадка. Помимо фигурного катания, 
"Платинум-Арена" принимает матчи "Сокола" в рамках чемпионата ВХЛ. 
Большая арена клуба была даже одним из аргументов в пользу возможного 
принятия красноярского клуба в КХЛ в экстренные сроки.  
На арене запрещены массовые культурные мероприятия  
"Сокол" в последний раз сыграл на "Платинум-Арене" 17 октября, после чего 
отправился на выездную серию. Следующий домашний матч красноярцы 
должны провести 13 ноября с саратовским "Кристаллом". Однако билеты ни на 
эту игру, ни на какую-либо еще на сайте клуба купить невозможно - выдается 
сообщение, что они все уже проданы. В списке планируемых мероприятий 
самой арены анонса хоккейной игры также нет. Зато есть официальное 
заявление руководства Ледового дворца, судя по которому, ждать "Сокол" на 
арене, видимо, пока не стоит. "Спортивный объект сейчас эксплуатируется в 
режиме проведения тренировочных мероприятий. Проведение массовых 
культурных мероприятий на объекте временно ограничено, - пишет пресс-



 

 

служба АО "Платинум-Арена". - Никаких критических угроз относительно 
состояния объекта нет и не предвидится. После передачи объекта в краевую 
собственность в ходе эксплуатации были обнаружены отдельные строительные 
недостатки. Для их уточнения и назначена специальная экспертиза".  
Пресс-служба спорткомплекса отдельно подчеркивает, что обнаруженные 
дефекты и повреждения не влекут угрозы разрушения или потери устойчивости 
конструкций и могут быть оперативно исправлены. Тем не менее далеко не все 
в Красноярске так считают и вспоминают, в каком авральном режиме объект 
пришлось достраивать, чтобы сдать в срок перед Универсиадой. А также 
напоминают, что на строительство арены потратили 3,8 миллиарда рублей. 
Учитывая, что строительная смета не включала в себя дополнительные работы 
по благоустройству территории, общий бюджет выходит уже за четыре 
миллиарда. Справедливости ради, большую часть расходов взяло на себя ООО 
"Русская платина", однако тратиться на содержание арены после ее ввода в 
эксплуатации бизнесмены, очевидно, не намерены. Как не собирается этим 
заниматься и Красноярский край. Вот и выходит, что дорогущий и уникальный 
Дворец спорта вместо помощи городу становится для него балластом. Разве 
такая участь должна быть у наследия Универсиады?  

https://www.sport-express.ru/figure-skating/grand-pri-rossii/reviews/pochemu-gran-
pri-po-figurnomu-katanie-prohodit-v-krasnoyarske-ne-na-platinum-arene-2138082/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/figure-skating/grand-pri-rossii/reviews/pochemu-gran-pri-po-figurnomu-katanie-prohodit-v-krasnoyarske-ne-na-platinum-arene-2138082/
https://www.sport-express.ru/figure-skating/grand-pri-rossii/reviews/pochemu-gran-pri-po-figurnomu-katanie-prohodit-v-krasnoyarske-ne-na-platinum-arene-2138082/

